
Los vecinos exigen su derecho a comprar pan a cinco duros: 

¡Impedirla es quitar el pan a las obreras! 

En la calle Pablo coronel, en el 
polígono Puerta de Madrid 

Protesta vectnal: 
«La rotonda parece 
una plaza de toros» 
«Nosepuedenipasarandando» 

Incendio en 
el paseo de la Estación 

El fuego destruyó la 
vivie·nda de un abogado 

Amenaza de bomba 
en la sede del PP 

* * * Alarmante escape de 
gas provocado 
en Nueva Alcalá 

* * * Las antiguas naves 
de lnterprint y 

Ratas J ratones la 
obligan a mantener 

cerradas las ventanas Prostitutas en la estación a 1.sao pesetas sementales, tomadas 
Los ancianos, sus principales clientes por 

105 
drogadictos 

<<Tengo el asco cogido y no 
puedo probar bocado» 



El Passat sigue creciendo: · 
este mes hasta 300.000 pts menos. 

Le estamos reservando para usted un 
importante descuento de hasta 300.000 
pts~ por la compra de un Passat. 

Venga y se llevará un coche de interés 
creciente. Porque es grande en confort y 
amplitud. Porque es generoso en equipa
miento. Descubra las ventajas de tener 

(*)según versiones. 

un Passat ahora. Verá como su interés 
seguirá creciendo. 
Gama Passat desde 2.075.000 pts. Precio 
final recomendado (IVA, transporte, impuesto 
de matriculación y promoción incluidos) . 

~~~t~~ª· ~ VOLKSWAGEN 

VÉALO EN : 

YOLAUTO, S.A. 
TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 



Gastos inútiles 
Una vez reconocido hasta 

por el gobierno que nos en
contramos metidos de lleno en 
una crisis económica de la que 
no sabe nadie cuándo vamos 
a salir, lo obligado es hacerse 
a la idea de que no se puede 
seguir tirando el dinero de los 
ciudadanos -porque es de los 
ciudadanos, no de los políti
cos, que éstos viven de aqué
llos y no al revés- en gastos 
que no sean de primera nece
sidad. Es lógico entender que 
el estado congele el sueldo de 
sus funcionarios si sabe que 
no va a poder pagarlos. Y a lo 
mejor los funcionarios lo en
tienden y lo toleran, aunque 
los irrite. Pero será difícil que 
lo entiendan aquellos funcio
narios que conviven con unas 
administraciones públicas 
qaue a estas alturas no pare
cen haberse enterado de la cri
sis y que gastan sin tino, mu
chas veces para apoyar a sus 
amigos con la excusa de pro
gramas culturales o sociales. Y 
hay que decir que entre estas 
administraciones, al día de 
hoy, ocupan un lugar d~ ho
nor las municipales, tanto o 
más que las tan denostadas 
autonómicas. 

Gobernantes demagogos 
han acostumbrado a los ciuda
danos a que tienen que reci
bir incontables diversiones 
subvencionadas. Y así segui
mos, subvencionando diver
siones «porque el pueblo tam
bién tiene derecho a divertir
se». Sin duda es así. Pero es
tá muy claro, por ejemplo, 
que un pensionista tiene más 
necesidad de poder pagar el 
recibo de la luz que de echar
se un baile en la plaza de Cer
vantes. Y es cosa curiosa que 
se les rebajen o congelen las 
pensiones con las que tienen 
que comer y sobrevivir para 
poder seguir ofreciéndoles 
avellanas y saraos. 

¡Por qué el ts por ciento del IRPF y no todo? 
Hace unas semanas escribíamos aqaí que lo verdaderamente impor
tante respecto al IRPF no era su cuantía, sino que ponía en cande
lero a este impuesto e impulsaba a los ciudadanos a pensar sobre 
él y sus implicaciones. De ahí que los catalanes puedan pensar que 
pagan más de la cuenta para que los andaluces puedan recibir co
losales fondos del paro o los madrileños -que pagan mucho más por 
IRPF que los catalanes- puedan considerar que pagan tanto para 

pagar las veleidades de los catalanistas. 

Ahora se comprueba que 
efectivamente lo importante 
es la consideración profunda 
de este impuesto. Y puede an
ticiparse que las regiones es
pañolas con mayor personali
dad propia no se van a que
dar satisfechas si sólo se utili
za la cesión de una parte de lo 
recaudado por el IRPF para 
dejar las cosas como estaban 
antes del invento. 

Es seguro que ya se le ha
brá ocurrido a algún político, 
aunque aún no haya osado de
cirlo, que. hay una alternati
va preferible: que las comuni
dades autónomas recauden to
do el IRPF y pacten con el es
tado lo que éste debe recibir 
de cada una. Y todavía más, 
una auténtica revolución: que 
cada comunidad autónoma 
tenga, dentro de unos límites, 
capacidad para fijar su propia 
cuantía y modalidad de impo
sición por IRPF, tanto en 
cuanto a gravamen como en 
cuanto a gestión de cobro. 

Dicho de modo más direc
to: que el IRPF pase a ser un 
impuesto comunitario en to
dos sus aspectos. Con toda 
probabilidad esta revolución 

sería anticonstitucional, pero 
la constitución puede refor
marse y hasta debe reformar
se si no hay otro camino para 
aproximar la acción de go
bierno a la realidad social. 

Es casi seguro que ante una 
propuesta de este tipo las re
giones actualmente con menor 
renta per cápita pondrían el 
grito en el cielo. Sin embar
go, una reflexión podría llevar 
a otras conclusiones. Es posi
ble que Andalucía o Extrema
dura, Castilla-La Mancha o 
Castilla-León, mediante la fi
jación del IRPF en las formas 
y límites que consideraran 
adecuados a sus necesidades, 
consiguieran un desarrollo 
económico que hiciera innece
saria la compensación interre
gional. Además sería un desa
rrollo más adecuado a su rea
lidad que el que pueda ima
ginar un gobierno central pre
sionado por los cuatro costa
dos. Claro que previamente 
hay que entender que la fuen
te de riqueza es el trabajo y 
que pagar a la gente para que 
no haga nada genera paro y 
mantiene indefinidamente en 
la pobreza a los subsidiados. 
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ApoyaralaS«PYMES» 
Según parece, el gobierno 

prevé en los presupuestos que 
ha elaborado ayudar median
te exenciones fiscales sobre sus 
beneficios a las pequeñas em
presas de nueva creación. Ha
brá que esperar a saber qué 
dice la ley de presupuestos pa
ra saber qué significa eso, pe
ro lo que hasta ahora ha sali
do en los periódicos no susci
ta la menor esperanza porque 
se limita a ofrecer esas exen
ciones a las empresas de nue
va creación y además no a to
das, sino a las que sean socie
dades, sin alcanzar al empre
sario persona-física. 

Está claro que no hay por 
qué diferenciar a empresas ya 
establecidas de las nuevas. De 
hecho, si no fuera injusto, 
desde un punto de vista prác
tico habría que favorecer a las 
ya establecidas porque la em
presa pequeña ya en marcha 
puede generar empleo, en 
igualdad de condiciones , con 
mayor facilidad y con menor -
costo por puesto de trabajo 
que una empresa nueva. Ade
más hay que contar con que 
no faltarán quienes, para be
neficiarse de esta ventaja dis
criminatoria, cerrarán !¡U em
presa actual y abrirán otra 
«nueva» para hacer lo mismo 
que hacían antes y atender a 
la misma cartera de clientes. 

Por otra parte, no se ve por 
qué hay que aplicar esta exen
ción fiscal sobre el beneficio 
de las· sociedades y no sobre el 
beneficio de cualquier tipo de 
empresario, salvo que se con
sidere que lo que el empresa
rio pequeño no pague en re
lación con el impuesto sobre 
sociedades lo pagará por 
IRPF, con lo que lo de la 
exención fiscal queda en na
da'. Y encima el trato desigual 
promueve una competencia 
desleal de las empresas nuevas 
con las ya establecidas. 

PISOS EN ALQUILER 
· • e/. Bellavista. 

120 m/2, 4 dormitorios, 2 ba
ños. Calefacción central. Co
cina amueblada. Puerta blin
dada. Parquet. Exterior. 

• e/. Calderón de la Barca. 
108 m/2, 3 dormitorios, 2 ba
ños, calefacción central, coci
na amueblada. Parquet. 

PUERTA de Madrid 

• e/ . .Andrea Doria. 
55 m/2, 3 dormitorios, 1 ba
ño. Amueblado. 

• Zona 4 Caños. 
120 m/2, 3 dormitorios, 1 ba
ño, 1 aseo. Calefacción y 
agua central. Estupenda si
tuación. 

• Avda. D. Juan de Austria. 
100 m/2. 4 dormitorios, 2 ba
ños. Calefacción y agua cen
tral. Parquet. Cocina amue
blada. Exterior. 

Información: 

• Tenemos más pisos en al
quiler en düerentes zonas 
de Alcalá de Henares. 

INMOlll~AfllA: "'' . 
: ~ 

' TES 

Avda. Guadalajara, 3 
Tlfs.: 880 25 12 - 888 87 44 
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Importante recepción en el Instituto Cervantes 
/ 

se espera la asistencia de 
camilo José Cela y tres ministros 

El próximo 7 de octubre (jueves), a las 19 horas, el director del Instituto Cervantes (IC), Nicolás Sán
chez Albomoz, ofrecerá en la sede central del IC en Alcalá de Henares (Libreros Z3), una reeepción 
a los miembros del Consejo de Ad.ministración y del Patronato del Instituto Cervantes, altos cargos 
de los ministerios de Asuntos Exteriores, Educación y Cultura, de la Comunidad de Madrid y del Ayun
tamiento de Alcalá de Henares, del mundo académico y universitario, representantes de organismos 
e instituciones culturales, de los medios de comunicación, así como destacadas personalidades del mundo 
de las letras, el arte y la cultura. 

El motivo de la recepción 
es la presentación de las ins
talaciones centrales del Ins
tituto Cervantes en el Cole
gio del Rey (s. XVI), y de 
su equipo directivo, ante la 
próxima celebración de la 
Segunda Reunión Anual del 

,_," 
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Patronato del Instituto Cer
vantes, que preside S.M. 
el Rey, el próximo día 11 
de octubre en Aranjuez. 

Entre los asistentes cu
ya presencia está confirma
da figuran el Premio Nobel 

de Literatura, don Camilo 
José Cela, el Ministro de Edu
cación, don Gustavo Suárez 
Partierra, la ministra de 
Asuntos Sociales, doña Cris
tina Alberdi, y el Ministro de 
Comercio y Turismo, Javier 
Navarro. 

111 m 
11 
:::1 ... 
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Ante la subida 
de las tasas 
académicas 

Ante la desmesurada 
subida de los pr~cios pú
blicos, más comunmente 
conoc¡:idos como tasas aca
démicas, durante los pró
ximos días 1, 2 y 3 de oc
tubre se celebrará en la 
Universidad de Alcalá de 
Henares una reunión de 
las Universidades del Te
rritorio M.E.C. y con in
vitados del resto de las 
autonomías con el fin de 
estudiar la situación crea
da por dicho aumento. 

A esta reunión asisti
rán los representantes de 
alumnos en los órganos 
de gobierno de cada Uni
versidad (Independiente
mente de las posibles aso
ciones a las que pertenez
can). 

Respecto a las declara
ciones realizadas por el 
Ministro de Educación y 
Ciencia, Sr. Suárez Per
tierra, el pasado día 28 de 
septiembre, decir que no 
significan ninguna varia
ción relevante respecto de 
la posición mantenida 
por el Ministerio y plas
mada en la Orden Minis
terial 22026 de 23 de 
agosto de 1993. 

Finalmente queremos 
hacer pública la invita
ción a la sesión a repre
sentantes del M.E.C. 

Para más información 
nuestro teléfono es 883 36 
16 y durante el desarro
llo de las sesiones 885 43 
90 

Juan GARCIA CERRADA 
Representante 

de Alumnos de Alcalá 

Misa 
en la fiesta 
de la Policía 

El próximo sábado, 2 
de octubre, con motivo 
de la festividad de sus pa
tronos, Los Santos Ange
les Custodios, se celebra 
en Alcalá el día de la Po
licía con una misa solem
ne que tendrá lugar en la 
Iglesias Magistral Cate
dral a las 12 de la maña
na. 

PUERTA de lladrld 



Dio comienzo el curso t99!/94 Desde el 29 de septiembre hasta el! de octubre 

de actividades de AMDIC La Universidad, sede de la VI conferencia 
Las Democráticas homenajean a la Internacional sobre filosofía para niños 
Universidad en la celebración del VII 
centenario de la creación 
de los Estudios Generales 
Han dedicado su conferencia Inaugural y su 
grabado anual a la Universidad de Alcalá 

La Asociación de Mujeres Democráticas Independientes Compluten
ses inició el pasado 29 de septiembre el programa de actividades de es
te nuevo curso 93/94, cuyo rasgo distintivo será el de participar de la 
celebración del VIl Centenario de la creación de los Estudios Generales. 

. Este año en el que se con
memora el VII Centenario de 
la creación de los Estudios Ge
nerales, AMDIC ha querido 
participar de la celebración 
haciendo un particular home
naje en dos vertientes: dedi
cando su conferencia inaugu
ral y su grabado anual, en es
ta ocasión ya el 4°, a la Uni
versidad. «AMDIC quiere ha 
querido hacer un homenaje a 
la Universidad tan querida 
por todos los alcalaínos. Pre
tendemos participar de este 
gozo: siete siglos de historia 
recuperada con alegría» ase
guraba Rosario Fernández 
Dovermans, presidenta de la 
asociación. 

La conferencia inaugural, 
«Universidad de Alcalá: siete 
siglos de Historia», corrió a 
cargo de la doctora Margari
ta Barón Maldonado, Vice
rectora -la única de la U ni
versidad de Alcalá- de 
Departamentos. 

El IV Grabado de la colec
ción AMDIC reproduce en es
ta ocasión el Patio de Santo 
Tomás de Villanueya y será 
presentado el próximo miér
coles 6 de octubre con la pre
sencia del autor, Roberto Ló
pez Dueñas; las autoridades 

PUERTA de Madrid 

municipales y la Fundación 
Colegio del Rey. 

La presidenta de las 'De
mocráticas' aseguró que este 
año de activi4ades «Se presen
ta pletórico como todos. Te
nemos un programa muy ex
tenso que esperamos desarro
llar en todos sus términos pe
se a que tengamos nuestras 
pequeñas contrariedades, pe
ro como en la vida teatral el 
·espectáculo tiene que conti
nuar». 

El miércoles 29 se realizó en el Paraninfo de la Universidad la inau
guración oficial de la VI Conferencia lntemacional ICPIC, 'Aprende a 
pensar: Filosofía en el aula'. Es la primera vez que se celebra en Espa
ña esta conferencia que intenta explorar las ventajas de enseñar f'lloso
fía a los niños. Este congreso finalizará el día 3 de octubre. 

El acto fue iniciado por el rec
tor de la Universidad, Manuel 
Gala, que presentó a Eugenio 
Echavarría presidente en funcio
nes de ICPIC, el Consejo Inter
nacional para la Indagación Fi
losófica con Niños. Ante los 
aproximadamente 90 conferen
ciantes de los cinco continentes, 
Eugenio Echavarría destacó la 
lucha que todos los profesionales 
de la enseñanza, unidos por un 
ideal común, la difusión de la fi
losofía, mantienen ,para ayudar 
al desarrollo de los niños. 

A continuación tomó la pala
bra Félix García Moriyón, pre-

sidente del Centro de Filosofía 
para N~ños, que agradeció al rec
tor y a la Diputación de Guada
lajara su apoyo para la realiza
ción de esta conferencia por vez 
primera en nuestro país. Tam
bién explicó brevemente la his
toria de la filosofía para niños co
mo una propuesta coherente an
te la educación infantil. Y para 
terminar, el rector pronunció un 
pequeño discurso en el que seña
ló que hay una carencia en la hu
manidad de filosofía como una 
form~ción global y que la Uni
versidad debe apoyar las ideas 
que se ofrecen en este congreso. 

DITALAUTO, S.A. 
CONCESIONARIO LANCIA 

PONE A LA VENTA, VEHICULOS 
DE DEMOSTRACION, CON POCOS 
KILOMETROS Y GARANTIA A 
PRECIOS MUY INTERESANTES 

- LANCIA TREMA TURBO 16 V. FULL EQUIPE. 
- LANCIA DEDRA TURBO i.e. 
- LANCIA DEDRA 1.8. i.e 
- LANCIA DELTA i.e. 
- LANCIA 4-10 (varios modelos) 

ctra. Madrid·Barcelona Km. 32. toa 
ALCALA DE HENARES Tlf .: 889 72 tt 

2 de octubre de 199! 



Por la dignidad de 
los trabajadores 
del servicio Municipal 
de Umpieza 

Sr. Concejal Brihuega: dice 
bien que los Ayuntamientos tie
nen la obligación de conservar 
y mantener los colegios, las pla
zas, las calles, juntas de distri
to, clubs de jubilados ¡y todo el 
patrimonio municipal! Además 
le corresponde informar a los 
ciudadanos sobre dónde y có
mo se gastan Uds. el dinero de 
todos. Si hubiera titulado su es
crito «la gestión en el servicio 
de limpieza» nos habría permi
tido aplicarle el beneficio de la 
duda respecto a sus verdaderas 
intenciones y su independencia 
respecto a las empresas intere
sadas que defiende. Al mezclar 
el mantenimiento del patrimo
nio (note que habla de clubs de 
jubilados, juntas de distrito ... ) 
con la educación se le ve que 
quiere llevarnos a su huerto. 
Por nuestra parte, le hacemos 
unas cuantas preguntas con el 
único fin de completar su inte
resada información: 

¿Cuánto ha costado privati
zar el manteniiniento de persia
nas, fontanería, albañilería ... ? 
¿Fue el absentismo quizá la 
causa de los innumerables gri
fos atascados, cañerías rotas, 
etc? ¿Por qué han de ir los tra
bajadores municipales en horas 
extras arreglando lo qu.e la par
te privada deja? ¿Somos noso
tros culpables de la gestión del 
cementerio (privada e intere
sada por supuesto) contestada 
por tantos ciudadanos? ¿Cuál 
fue la causa de que Sanidad 
cerrara el comedor del C. Puer
ta de Madrid, siendo que el 
mantenimiento de dicho come
dor era privado? ¿Sabe que he
mos sido trabajadores munici
pales quienes hemos limpiado 
de ratas y cucarachas lo que la 
privada dejó listo para el 
cierre? 

Los problemas no comienzan 
con el invierno frío o caliente 
«los gravísimos problemas co
mienzan con la nula gestión de 
UD concejal que pertenece a UD 

gobierno «socialista». 
Un ejemplo de su nula ges

tión lo da al publicar este artí
culo; en el mismo da una serie 
de datos sobre el absentismo 
que no podemos rebatir por
que Ud. se niega a facilitar los 
mismos datos al Comité. Lo 
mínimo que puede pedirse a 
quien es responsable de un ser
vicio es que informe sobre los 
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problemas con datos contras
tables. 

La parte social como Ud. nos 
llama no queremos ni un 15 % , 
ni siquiera un 6 % de absentis
mo. Deseamos que nuestro tra
bajo sea lo más productivo po
sible; entre otras cosas porque 
también somos usuarios de los 
centros que mantenemos y por
que también somos contribu
yentes. Como contribuyentes y 
usuarios no queremos que us
tedes se gasten -sin dar cuen
ta de ello- cientos de miles de 
pesetas en estatuas «Cutres y 
horteras» en nuestras plazas y 
calles, ejemplo plaza de la ju
ventud (antes de las elecciones 
del 6 de junio) durante 14 días 
muchos trabajadores tuvieron 
que hacer horas extras para ser
vicio de su partido. No lo pue
de Ud. negar. Como no puede 
negar que a las horas extras de 
los trabajadores municipales 
hubo que añadir más miles en 
horas de grúa «privada e inte
resada». 

Estamos totalmente de 
acuerdo en agilizar las sustitu
ciones, por ejemplo cuando hay 
una baja por maternidad que 
dura 16 semanas y Uds. no la 
sustituyen, no nos venga con el 
cuento de la burocracia recuer
de que Uds. en el equipo de go
bierno se pasan la burocracia 
por el forro del Convenio y con
tratan a quien les viene en ga
na cuando les conviene; plan 
verde 50 fijos discontinuos sin 
ninguna formalidad ni control 
del Comité ni del pleno 
municipal. 

En cuanto al estudio riguro
so y serio, que menciona, eso 
quisiéramos nosotros que fue
ra serio, sin ocultar datos o 
dando otros que son falsos. Por 
ejemplo ha tomado Ud. dos co
legios: Juan de Austria y Zule
ma. La plantilla de estos cen
tros con 24 y 32 unidades hace 
14 años cuando la empresa era 
privada era de 3 y 4 personas. 
Hoy con la gestión municipal 
para 30 y 36 unidades sigue la 
misma plantilla ¿dónde está el 
ahorro en la privada o en la pú
blica? A cualquiera le parece
ría una aberración que hoy la 

, plantilla de docentes fuera la 
misma que cuando las aulas 
eran 10 menos. Las plantillas 
docentes han crecido y las de la
borales debería haberlo hecho 
porque no es posible mecanizar 
nuestro trabajo y la racionali
zación en este campo no consi
gue los espectaculares resulta
dos de otras ramas de la pro
ducción. 

En cuanto al convenio colec
tivo señor concejal le decimos 
lo mismo que a los que dicen 
que «la constitución hay que 
respetarla mientras esté vigen
te»: mientras quedemos demó
cratas la constitución y la legis
lación laboral que ella ampara 
seguirá vigente; no se equivo
que y tenga malos sueños va
mos a defender nuestra digni
dad hasta las últimas conse
cuencias. Lo de las primas de 
productividad a quienes se hi
cieran acreedores a ellas por su 
presencia continuada en el 
puesto de trabajo debe ser su 
deformación de mal concejal la 
que le dicta. En el trabajo con 
la escoba no basta en todo caso 
con el acto de presencia, la es
coba no anda sola, ni la baye
ta, ni los productos que se 
echan en los inodoros. Puede 
informar a los ciudadanos de 
nuestras enfermedades labora
les: tendinitis, artrosis, aler
gias ... porque el trabajo conti
nuado y forzado origina estas 
dolencias que lógicamente Ud. 
no tiene salvo el lumbago de es
tar sentado en mala postura de
masiado tiempo. 

El hecho de que a Ud. le bas
te con «hacer acto de presencia 
en los plenos y otros sillones» 
no le permite suponer que el 
resto de los profesionales hace
mos lo mismo. 

Respecto a «compañeros» de
be ser que su «presencia conti
nuada en el sillón» le está tras
tornando más de lo que creía
mos, en el servicio de liinpieza 
nadie confunde ya a nadie. Te
nemos muy claro que Ud. y su 
Alcalde son el patrón y nosotros 
los empleados que quisieran 
convertir en esclavos. Sr. Con
cejal, si alguno tenía dudas y se 
creía eso de «compañeros» los 
años de gobierno socialista les 
ha despejado cualquier mal 
sueño. Por otra parte sabemos 
de buena tinta que cuando a un 
carretillero se le da un cargo usa 
el látigo con más saña que el 
peor negro aunque quiera pre
sumir de «Compañero». 

Esperamos del buen juicio de 
la oposición que no voten su 
propuesta de atropello en bene
ficio del buen funcionamiento 
del servicio. 

Un estado de terror no me
jora ni las relaciones laborales 
Íli las ciudadanas. 

Los trabajadores del colecti
vo de la limpieza y muchos más 
saben de sobra que Ud. es un 
«empresario» puro y duro, de 
los de antes, pero muy mal em
presario. 

¡Ah!, piensa Ud. lo mismo de 
una hipotética privatización de 
la enseñanza? 

Sección Sindical de CC.00. 
del Ayuntamiento 

Nota de prensa 
delPCE 

Hace ya muchos años, un 
viejo militante comunista me 
dijo « ... en el Partido Socialis
ta conviven, socialistas, socios
listos y sucios-listos». 

Después del último Pleno del 
Ayuntamiento, los ciudadanos 
de Alcalá deberíamos tener cla
ro que los llamados socialistas 
(?) que rigen los destinos de es
ta ciudad, son cualquier cosa 
menos demócratas, tolerantes, 
ecuánimes, respetuosos, y un 
largo etcétera que desde la iz
quierda, siempre hemos pre
tendido que fueran nuestras se
ñas de identidad, incluidos los 
compañeros socialistas o quizás 
ellos más que otras ideologías 
de izquierdas por aquello de 
que son los más antiguos o los 
más numerosos. Por lo quepa
rece, estos compañeros (?) ya 
han olvidado de donde vienen 
y a quien representan y lo que 
es más grave, han olvidado que 
el cargo que ostentan no es vi
talicio y lo que ahora siembren, 
no tardarán mucho en recoger
lo. 

Desde la Agrupación Local 
del PCE queremos reiterar 
nuestro total apoyo al grupo de 
Concejales de Izquierda Unida, 
ante este tipo de agresiones, 
que lo único que consiguen, los 
que así actúan, es desprestigiar
se ellos y a las siglas que 
representan. 

Además, opinamos que es
tando en puertas la aprobación 
en el Pleno del Ayuntamiento 
las Tasas y Presupuestos para 
el año próxiino, la comisión ne
gociadora de Izquierda Unida 
de Alcalá para los acuerdos pro
gramáticos, debería actuar con 
la máxima energía y no ceder 
ante el chantaje que año tras 
año vienen practicando los 
compañeros socialistas (?) del 
Ayuntamiento. 

Sólo hay que ver los puntos 
que se acuerdan y los que se lle
van a cabo y si no llega, al me
nos al cincuenta por ciento, lo 
mejor, es no acordar nada y el 
año que viene, ya veremos. Al
gún día hay que plantarse y 
creo que ahora es un buen mo
mento. 

Mª Concepción SANZ PEREZ 
Responsable de Organización 

PUERTA de Madrid 



Al sr. concejal de 
Enseñanza de Alcalá 

Es fácil hablar de normali
dad, es fácil hablar de desin
formación, es fácil arremeter 
contra profesionales de la en
señanza y contra padres que 
tienen hijos recién acabado 
octavo de E.G.B., alegando 
que son contrarios al desarro
llo y evolución de la educa
ción y sobre todo lo más fácil. 
Sr. mío, es la mentira para 
obtener la mayor cantidad de 
coronas laureadas. 

¿De qué desinformación 
habla Ud? 

¿Hasta cuándo se va a se
guir creyendo en este país que 
somos unos idiotas que no nos 
enteramos de nada? 

Y o sí le puedo hablar de 
otra clase de desinformación, 
la que «usted» y «Ustedes» han 
estado ocultando desde que se 
dieron cuenta que había más 
oferta de B.U.P. que de 
E.S.O., elegida por los niños 
libremente, puesto que aún se 
puede elegir. 

Sr. mío, cuando se está en 
período de experimentación, 
se piden voluntarios. En Al
calá de Henares han sido 5 7 5 
personas que en junio pidie
ron B. U .P. y han sido inclui
das en una lista de E.S.O., 
previ~ consentimiento de 
¿QUIEN? No me diga que no 
había plazas de B. U. P., cuan
do existe un l.E.S. Nº 9 (to
davía sin construir) y en su 
defecto se están habilitando 
clases en el C.E.I. y que per
fectamente podían haber cur
sado lo que los niños habían 
pedido, puesto que la deman
da de E.S.O. en este centro 
fue nula y porque, le vuelvo 
a repetir, todavía se puede 
elegir entre las dos opciones. 

Sí, ahora vuelvan a decir
me que este instituto se abri-

rá para la E. S. O. por decreto 
ley de anticipación de la refor
ma. ¿Dónde está incluido el 
I.E.S. Nº 9 como tal? No fi
gura, Sr. mío, estoy harta de 
buscarlo en la lista publicada 
por el Mº de Educación y 
Ciencia (Dirección Provin
cial) y no encontrarlo. 

Por lo tanto, muy Sr. mío, 
no se trata ni de mala fama ni 
de ir en contra de la E.S.O., 
porque es muy cierto que Es
paña necesita una reforma de 
la enseñanza, pero reconozca 
que en Alcalá de Henares la 
transición se ha establecido y 
organizado muy mal y son 
5 7 5 niños (sin contar los que 
van a turno de tarde) que van 
a pagar el pato. 

¿Lo entiende? No somos 
unos padres desinformados, 
sino padres preocupados y en
fadados por la ineptitud, mal 
hacer, mala organización, en
gaños y trabas que, desde ju
nio hasta la fecha, nos hemos 
ido encontrando cada vez que 
hemos intentado informarnos 
o aclarar ciertos temas que 
aún no ha querido nadie acla
rar, sólo se han limitado a pa
sarse la pelota unos a otros pa
ra que, si ésta cae en el cieno, 
no los salpique. 

AnaJIMENEZ 

Renovación 
o refundación 

Cada día oímos o leemos al
go relacionado con la renova
ción de los partidos. Se habla 
de renovadores en la izquier
da y de renovadores en la 
derecha. 

Yo quisiera como militan
te del Partido Popular expli
car en qué consiste esa reno
vación, por supuesto necesa
ria, pero que sea hecha por to
dos y que no sea la bandera 

HOTEL 
PASTELERIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

PUERTA de Madrid 

de unos pocos, ya que tan pe
ligroso es un partido estanca
do como un partido eliminan
do todo el pasado. Ello podría 
acarrear unas guerras internas 
que nos desviarían de nues
tros objetivos. Por consi
guiente la tarea es de todos, y 
nuestra misión consiste en ex
plicar a los ciudadanos cuál es 
nuestro nuevo talante, con ob
jeto de que eliminen de sus 
mentes la etiqueta formada 
anteriormente, y que nuestros 
enemigos políticos se empe
ñan en perpetuar para bene
ficio propio y no para el de la 
comunidad. 

Esta nueva derecha, ya no 
es sólo de unos pocos ni tam
poco de los ricos. Es una de
recha para todos y sin etique
tas, porque fundamentalmen
te creemos en el hombre como 
fuente de ideas. Creemos en la 
libre empresa como creadora 
de riqueza. Queremos un Es
tado controlador pero no un 
Estado poderoso humillador 
de las libertades. Para ello tie
ne que existir realmente y no 
sólo en teoría la división de 
poderes que Montesquieu 
propugnaba. 

Somos partidiarios de una 
oposición fuerte, y de una crí
tica constructiva y razonada. 
No queremos la concentración 
de poder, ni en el Estado, ni 
en un partido, ni en los sin
dicatos, ni en ningún poder 
fáctico, ya que todo ello no 
conduce nada más que a los 
abusos de unos sobre otros , y 
por consiguiente creación de 
malestar, rencillas y odios. 
Creemos en la participación 
de todos, ocupando cada uno 
su puesto y no usurpando el 
de los demás. 

Quiero una sociedad que 
recupere los valores perdidos, 
y no sustituidos por otros, co
mo son los familiares, mora-

les, éticos y nacionales. Quie
ro unos hombres y mujeres 
motivados e ilusionados. No 
podemos construir nada des
moralizados sin horizontes y 
sin metas. 

No creo en los nacionalis
mos, porque unos y otros nos 
necesitamos , nos hemos nece
sitado siempre pero hoy es po
sible gracias a las comunica
ciones. Los nacionalismos 
contribuyen al alejamiento de 
los pueblos. Si queremos un 
mundo mejor hemos de acer
car a sus gentes, para hacer
los cada vez más solidarios. 
Así pues no pongamos más ba
rreras, hemos de quitar todas 
las que podamos. 

El no ser nacionalista no 
quiere decir que no respete su 
lengua, su cultura y sus tradi
ciones, pero no su afán de in
dependencia. Los nacionalis
mos nos han llevado a muchas 
guerras, las dos grandes gue
rras europeas de este siglo no 
fue más que eso, y hoy esta
mos asistiendo a una guerra 
sangrienta que es la de Bos- -
nia. Ese es el resultado de los 
nacionalismos. Pienso que los 
nacionalismos es la solución 
para el egoísmo de unos pocos 
a costa del sacrificando de 
muchos. 

Creo en el centro derecha 
porque es la forma de gobier
no que mayores cotas de bie
nestar, justicia y libertad pue
den alcanzar los ciudadanos. 
Así se ha demostrado en don
de han gobernado, y que es en 
definitiva lo que todos los se
res humanos deseamos. 

Para mí, esta es la renova
ción o refundación que deseo 
en mi partido, y que creo que 
está hecha. El problema está 
en podérselo demostrar a los 
ciudadanos. Este es el apasio
nante trabajo futuro. 

Ignacio GIRON CLARAMONTE 

• C/. CANOV AS DEL CASTILLO, 4 
' • C/. EL TINTE, 15 
• C/. MAYOR, 5 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA DE HENARES 

Reservas a los Tlf s.: 

889 27 62 
888 45 25 
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FIAT DIESEL, 
EL TRIUNFO DE LA RAZON. 

AHORA DESDE 1.530.000 PTS. 

La razón se impone. El 

Tipo ha logrado aunar la 

característica economía 

del diesel con un gran 

confort y habitabilidad, la 

cuenta también· con los 

mayores niveles de seguri

dad activa y pasiva. Y a un 

precio excepdonal . .Pero 

también tiene otra alternati-

desde el 10% y financiado 

ahoraal 9,5°/o T.A.E. 
~IDI POftllCll va.1111. 

llOIOllW. cc.c.1 (CY .. IJ (lm/k.J 

1.7D 1.697 58 150 

máxima de su categoría. 

~ La nueva gama Tipo diesel 

va para conseguir un Tipo 

diesel: con una entrada 

1.9D 

1.9TD 

1.929 65 160 

1.929 92 175 
~ ... 
.,¡ .. 
.; P.V.P. para Península y Baleares (IVA, transporte, impuesto de matriculación y promoción incluidos) 

no acumulable a oferta financiera. Oferta válida hasta 3 l-X-93. Financiación a través de Fíat Financiera. 

TIPO DIESEL llBtiJB 
Concesionario Oficial: 

LIDERCAR DOS MIL, S. A. 
Vía Complutense, 107 (Antigua Ctra ~ Madrid-Barcelona, Km. 31, 600). Tel. 881 40 62. 

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42. 



El horario 
de los bancos 

Muy Sr. mío: Ruego a Vd. 
publique la carta que a conti
nuación detallo como réplica 
a la gacetilla complutense que 
en ese semanario ha publica
do Sr. Canalda, en relación al 
horario de los bancos. 

Me parece completamente 
impresentable el artículo que 
este señor dirige contra los ho
rarios de los bancos y en con
trapartida contra los emplea
dos que en ellos trabajamos y 
voy a tratar de explicarlo. 

a) El comentario que hace 
sobre los sufridos usuarios, es 
rayano en lo absurdo porque 
la reducción de dos horas 
aproximadamente, que ha ha
bido en la semana de ferias no 
creo que haya sido muy per
judicial, precisamente porque 
había mucha gente de vaca
ciones, y además los bancos 
no abren los sábados, los me
ses de verano, las cajas de 
ahorro todo el año y créame 
no ha supuesto ningún trau
ma para la clientela, pues la 
mayoría se ha dotado de tar
jetas para utilizar en cajeros 
automáticos, además se pue
de ingresar con ellos dinero y 
talones, y las empresas que 
necesitan se les concede unas 
bolsas para depósitos, que 
normalmente los Bancos dis
ponen en oficinas principales 
de esta ciudad. 

b) Lo de insólito en relacio
nes laborales una incongruén
cia pues estos horarios están 
autorizados por convenios de 
empresa y sometidos a la 
autoridad correspondiente, y 
en todas las ciudades, pue
blos, capitales, de España, 
durante la semana de ferias, 
se produce una reducción de 
jornada. En Madrid en la se
mana de San Isidro también 
ocurre, y además en el Mayo, 
y no ha ocurrido absoluta
mente nada, y mire V d., que 
hay movimiento económico y 
financiero en la capital. 

c) Si el Sr. Canalda consi
dera que los bancos y cajas te
nemos que estar como las far
macias, de guardia las 24 ho
ras del día para que V d. pue
da hacer sus operaciones a la 
hora que quiera, pues presen
te una proposición de ley en 
el Congreso de los Diputados 
y a lo mejor se lo aprueban, 
y de paso si V d., no tiene 
tiempo para ir al Banco entre 
semana, pues oiga, presente 
otra para que se abran los 
Bancos y Cajas los domingos 

2 de octubre de t99! 
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por la mañana y tarde. 
Sr. Canalda, su artículo es 

verdaderamente lamentable, 
pues como verá, en todos los 
órdenes de la vida, las empre
sas, los comercios, los organis
mos públicos, hay unos hora
rios que tenemos que cumpli
mentar. 

Agradecido de antemano, 
les saluda atentamente 

José María 
SANCHEZ SIMON 

¡socorro! · 
Muchos acontecimientos 

políticos han sucedido en es
te país desde la implantación 
de la democracia. Aunque a 
decir verdad lo más destaca
ble y variado ha ocurrido a 
partir de 1982, extenso perío
do donde el compañero Feli
pe González ha partido el ba
calao a su entera satisfacción. 
Donde con admirable habili
dad ha conseguido hacerse 
con todas las instituciones del 
antiguo régimen y tras un sua
ve y democrático maquillaje 
ponerlas a su incondicional y 
personal servicio. Donde la 
erosión progresiva de la vida 
pública ha hecho perder a los 
ciudadanos su credibilidad en 
el sistema democrático y don
de los partidos han ido desa
pareciendo sistemáticamente 
del arco político como cangi
lones de noria. 

La Unión de Centro Demo
crático (UCD) fue torpedeada 
ferozmente hasta que saltó 
echa añicos. El partido Comu
nista recibió tal pepinazo que 
desde entonces el camarada 
Carrillo vive sin vivir en él. 
El (CDS) es una anécdota. A 
Izquierda Unida la quieren 
enterrar porque la honradez y 
entereza de Anguita los saca 
de quicio y por fin, tras el de
terioro sufrido ha llegado el 
momento de arrancar el cora
zón del (PSOE). La esencia 
socialista, indiscutible razón 
de su existencia, para impo
ner un modelo que s~ adapte 
a las pretensiones personales 
deseadas utilizando una enga-

ñosa renovación y constituir 
una especie de secta donde el 
líder reciba constantemente la 
bendición de sus adeptos. 

Y como parece ser que el 
compañero Felipe González 
no hace ascos al frufrú de las 
sotanas vascas y al burguesis
mo montaráz catalán no se ex
plica uno la lucha que tiene 
entablada con el Sr. Aznar cu
ya ideología puede asumir 
perfectamente. A no ser que la 
lucha sea por controlar los 
cien mil millones de pesetas 
para fondos reservados y gas
tos de representación y gozar, 
por tanto, del placer que pro
duce el codiciado poder. 

Da la sensación de que to
do lo hasta ahora realizado co
rresponde a un plan premedi
tado y que por incongruente 
e incomprensible hasta podría 
ser un designio de ultratum
ba. 

De otro lado es justo decir 
que en democracia todo ciu
dadano tiene el derecho a ex
presar las ideas que estime 
oportuno, formar los grupos o 
partidos políticos basados en 
las inquietudes que le afecten 
y entrar en el juego político 
como todos los demás. No es 
de recibo, sin embargo, entrar 
en una organización, recibir 
la confianza de sus compañe
ros para representar su idea y 
una vez situado tratar de ma
chacar al partido que le dio 
cobijo despojándolo de su 
esencia fundacional. Lo hon
rado sería buscarse otras siglas 
y llevarse a su gente. 

Es posible que cuando el 
compañero Felipe nos habla 
de un progresismo modernis
ta nos está diciendo que el so
cialismo ya no tiene razón de 
ser porque en España, por 
ejemplo, solamente el 34 % de 
la población está por debajo 
del umbral de la pobreza, que 
hay 3 '5 millones de parados 
nada más, dos millones en la 
emigración, que ya no hay 
clases sociales, ni burguesía ni 
grandes banqueros, que las le
yes no favorecen ya a los po
derosos, que a nivel mundial 
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solamente se gastan unos po
cos cientos de billones en ar
mamento mientras una ina
preciable cantidad de cien
tos de miles de niños se que
dan ciegos o mueren de ham
bre por falta de alimentos o 
que sólo cuatro mil millones 
de seres pasan hai:p.bre mien
tras el 25 % de la población 
mundial posee el 7 5 % de la 
riqueza. 

Al compañero Felipe Gon
zález hay que recordarle sin 
acritud que si él se hubiese 
presentado a las elecciones 
electorales como Felipe Gon
zález a secas, probablemente, 
estaría hoy ejerciendo su dig
na profesión en un despacho 
laboralista y practicando el 
hobby de ordeñar las vacas 
de su padre. Entretenimien
to muy loable, por supuesto, 
pero nadie negará que no 
es tan elegante y descansado 
como cuidar bonsay. No se
ría Presidente del Gobierno. 
No tendría, quizás, un cha
let que cuando esté termina
do estará valorado, segura- -
mente, en doscientos cincuen
ta kilos. Su distinguida espo
sa, nuestra querida compa
ñera Carmen Romero, posi
blemente, no tendría un suel
do de diputado y él n,o hu
biese tenido la posibilidad 
de viajar a numerosos países 
y alternar con tantas persona
lidades de alto rango. Ni re
cibir importantes y gratifican
tes premios. Ni cenar frecuen
temente con los jerifaltes de la 
gran banca. Ni veranear en 
las propiedades del estado, 
etc., etc. 

Y todo, todo eso lo ha con
seguido gracias al PARTIDO 
SOCIALISTA OBRERO ES
PAÑOL (P.S.O.E.) partido al 
que debe entregar todo su ta
lento, que lo tiene, demos
trando que es agradecido por 
ser bien nacido. 

El que les habla tenía tal 
confianza en lo que se nos de
cía y en lo que esperaba de es
te compañero que hasta colgué 
en el sitio más prominente del 
salón de casa el primer cartel 
electoral que editó el P.S.O.E. 
donde destacaba la figura de 
Felipe González de aspecto ju
venil y esperanzador que con 
tanto arte y acierto lograron 
plasmar los técnicos en un 
fondo azul de efectos relajan
tes. Muchos años, demasia
dos, lo mantuve allí. ¡Malos 
mengues me trajelen! Que di
ría el calé. 

Jaime TUR JEREMIAS 

PUERTA de Madrid 



Me quedo a veces mirando 
un magnífico mapa de la penín
sula, de la nuestra claro, que 
tengo cogiendo media pared. 
Pero este mapa del Instituto 
Geográfico Nacional es sola
mente físico. Y no puede tener 
más variaciones que las que la 
Naturaleza pueda dar a lama
dre tierra. 

Es pues únicamente su cuer
po desnudo, sin alambradas, 
con sus agrestes montañas, sus 
valles, sus altas mesetas, las ve
nas líquidas de sus ríos y los 
mares que le abrazan. Unica
mente falta el cielo que le 
corona. 

Y muchas veces al mirarle 
con ternura me pregunto: 
¿Terminaremos por destruir 
este hermoso cuerpo natural al 
destruir el NACIONAL sobre 
el cual se asienta? 

Porque una Nación es un in
gente programa incorporativo. 
De igual manera que las madré
poras en su deseo febril de 
emerger como isla van incorpo
rándose para conseguir el co
mún deseo. 

Y ahora, por lo que se ve, de 
incorporación para una proyec
ción futura unánime, nada de 
nada. 

No hay esa afanosa asocia
ción, sino un enfrentamiento 
atroz en todos los órdenes y sin 
catastrofismos se vislumbra que 
ese mapa, que antes aludía, tan 
hermoso, está desquebrajándo
se por ciertos sitios , a pesar de 
la unidad que proclama la Na
turaleza con sus cinco largos 

El IRPF y la lengua española 
ríos comunes y a pesar de su 
Historia antiquísima con lu
chas juntos por la libertad y la 
independencia. 

No se comprende que con es
tos antecedentes y esa Fé cris
tiana que alberga en los profun
dos abismos espirituales de 
nuestro pueblo y que ha sido el 
raigambre donde se ha surtido 
la Historia de España, nos en
contremos ahora en esta situa
ción. 

No es la primera vez que ta
les acontecimientos acaecen y 
en los mismos lugares. Pero so
mos tan desmemoriados , que 
aunque se hayan producido, a 
la vuelta de la esquina, no nos 
acordamos. 

Con Felipe IV, ni catalanes 
ni vascos contribuían al erario 
público y al querer paliar seme
jante situación vino la subleva
ción catalana y se perdió Por
tugal, quedando la península 
inacabada. Pordioseramente 
los catalanes se hicieron vasa
llos del rey francés y estuvieron 
dos años sometidos a Francia; 
donde sí tenían que pagar im
puestos y además sus productos 
no tenían salida. Y a los dos 
años volvieron a España. 

Mucho más reciente , en 
nuestra 11 República, se les dio 
un estatuto, ¿y qué ocurrió? 
Por ahí están las fotografías 
metidos entre barrotes Com
panys y compañía. 

Y ahora con la transición, si 

es que había que corregir cosas 
anteriores, no era precisamen
te dar esas autonomías a vascos 
y catalanes. 

¿Qué nos extraña ahora to
do lo que está pasando? ¡Pero 
si esto no es más que empezar! 
Y sino al tiempo. 

Se levanta la primera polva
reda por ese 15 % y también 
por la imposición del lenguaje 
en catalán y vasco a los «char
negos» y «maketos». 

Dicen en Cataluña que va a 
arrasar el catalán al castellano 
y a esto sí que de verdad no sa
be uno más que contestar lo 
mismo que el Cid Campeador 
al conde Berenguer: «decidle al 
conde que es un felón y ha di
xo una vanidad». 

Y una manera de paliar es
tas situaciones y sin violencias, 
es de la siguiente manera: El 
90 % de la producción vasca y 
catalana se vende fuera de es
tas regiones, ¿no es así? y esto 
es una cosa para tenerlo en 
cuenta, ya que se ponen en es
te plan. Y no sería más que ha
cer lo que ellos hacen desde ha
ce tiempo mirando las etique
tas en los supermercados y de
más productos de consumo. 

Y no hay temor que pasáse
mos hambre; en nuestra guerra 
civil bien gordos estaban los de 
las tierras castellanas. 

Otra cosa eficacísima es lo 
que querían hacer cuando la 
República; poner como contra-

partida al estatuto; «el libre 
cambio», es decir quitar esa 
protección estatal a sus produc
tos y poder comprar en mejo
res condiciones de calidad y 
precio en otros países. 

Han hablado, en todas las 
épocas, en sus lenguas y baila
do sus bailes regionales ¡pues 
no faltaba más! Y también es
cribir. en su idioma y si no hay 
demanda en sus escritos crea
dores se debe únicamente a la 
falta de autores cualificados. 

Ahora lo que tratan es inten
tar una secesión acomodaticia 
y obligar a una gran población, 
allí insertada, a que hable y 
sienta en vasco o catalán y 
arrancar, de raíz, los primeros 
balbuceos de su habla en leche 
materna. Porque si ellos hablan 
español, que sin jactancia es la 
lengua de cultura por excelen
cia, es, además, porque no pue
den vivir mercantilmente sin 
ella. ¿A que no? 

Si lo que quieren esos faná
ticos separatistas como el Sabi
no Arana o el Dr. Robert; sólo 
su yo; lo que tienen que hacer 
es coger un trabuco y marchar 
al monte. 

Si por el contrario desean ese 
privilegiado modo de vida que 
disfrutan por la _colaboración 
de TODA ESP ANA, dándoles 
mano de obra, materias pri
mas, energía eléctrica y luego 
un mercado sup.iso para sus 
productos: ¡CONO! , la cosa es 
para indignar a cualquiera. 

Y hasta luego. 
Luis AYORA 

Le damos hasta 400.000 razones 
para empezar a cuidarse. 

Volvo Serie 400 Gama '93. 
Hasta 400.000 ptas. menos. 

La principal razón para comprarse un Volvo es la seguridad. 
También la fiabilidad. Y por supuesto, el equipamiento. 
Pero ahora tiene hasta 400.000 razones para -------~~~;; 
comprarse un Volvo Serie 400 de la 
gama '93. Sólo por unos días y para 
unidades limitadas. 

Pásese por su Concesionario Volvo. 
Y empiece a cuidarse. Por 400.000 
pesetas menos. '"V'OL'V'O 
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Ahora resulta que todos 
esos kilos y kilos de periódi
cos -cotidianos, no sema
nales- que he estado aca
rreando durante meses, des
de mi portal hasta los esca
sos contenedores naranjas y 
verdes que hay en la ciudad, 
se estaban reciclando en hu
mo, un humo denso y desin
tegrador. 

Mientras yo permanecía 
esperanzado e ignorante, 
mis viejos periódicos se con
sumían en un magma sin 
provecho, mutándose en ese 
gas espeso de color negro que 
se te pega a la ropa y te hace 
oler a pobre, como decían 
antes las madres humildes 
pero limpias. 

El humo del que estamos 
hablando es bien distinto del 
que, encauzado por el tiro de 
las chimeneas, siempre te 
trae a la memoria noches de 
aguardiente de moras al 
amor de la lumbre. Este hu
mo fruto de periodistas y 
banqueros, siendo 'cien veces 
más contaminante, no tiene 
tan mala imagen como aquel 
otro azul de los cigarrillos 
que, a veces, cierra tus ojos, 
cuando escuchas la música 
de Cole Poter. 

Desde que me convencie
ron de que podría pasar por 
un ciudadano algo menos 
despreciado por el poder si 
llevaba todos mis periódicos 
atrasados hasta los receptá
culos donde se depositan pa
ra el reciclaje, en lugar de 
arrojarlos cada noche a la 
basura, me apliqué y puse 
mi mejor empeño en el in
vento. Desde entonces, todos 
los diarios que he ido com
prando a lo largo de la sema
na -para enterarme de las 
cosas que pasan y para dis
crepar muchísimo y en silen
cio de la mayoría de sus 
editoriales- los he estado 
almacen~ndo cuidadosa
mente en mi casa. Formaba 
pilas de papel procedente de 
los quioscos de prensa, que 
han venido robando cada 
día un poco más de sitio al 
cubo de fregar y a la frego
na misma; que disputaban 

A contraviento 

Papel y 
el terreno a la puerta del ar
mario de la terraza de la co
cina y a esa escalera plega
ble de las chapuzas que sólo 
sirve para cambiar bombi
llas fundidas. Desde el pri
mer día en que me convertí 
a la causa de la celulosa re
sucitada, ya digo, he reser
vado un pedazo del precio
so y limitado espacio del pi
so que habitamos los cuatro 
miembros de la familia pa
ra tantos y tantos titulares 
tendenciosos, los artículos 
brillantes, los anuncios por 
palabras y los reportajes lle
nos de audacia, cuajados a 
menudo de erratas de im
prenta y faltas de ortografía. 
Nos sacrificábamos todos de 
buena gana hasta que llega
ba el momento oportuno de 
meter los ejemplares en bol
sas de plástico para su tras
lado en coche hasta esos bu
zones tan difíciles de locali
zar y en los que tienen que 
entrar de uno en uno, como 
entraban en clase los alum
nos de aquellos colegios de 
curas de antaño. 

He venido haciendo todo 
eso porque me creí lo de la 
modesta contribución a la 
defensa de la naturaleza, por 
aportar mi diminuto grano 
a la escasísima arena del 
ahorro público; por echar un 
pequeño, pero propio, cuar
to a · espadas en esta lucha tan 
desigual contra la sociedad 
del desperdicio y del despil
farro. 

Para mi decepción -otra 
más- ahora me entero por 
Puerta de Madrid de cuyos 
números atrasados nunca me 
deshago- de que un incen
dio, o quizá varios, se ha lle
vado por delante todo lo que 
ese papel mimado llevaba 
dentro, incluidos el talento 
de los articulistas de presti
gio, la voluntad que puse en 
mi ingenua colaboración 
ecologista y hasta la cantidad 
respetable de toneladas por 

humo 
la que habría de multiplicar
se el factor de tres pesetas/ki
lo, que es lo que al parecer 
dan por toda esa materia 
postrera para transformarla 
en prima. Lo único que no 
se han llevado las llamas es 
la incómoda sensación que 
tengo de haber estado dan
do cobijo en mi hogar a un 
huésped de paso y sin desti
no; un viajero que, a pesar 
de lo que me habían dicho, 
en realidad no iría jamás a 
ninguna parte. 

El Concejal responsable 
del área habla de un piróma
no que odia el papel impre
so y a mí no me extrañaría 
nada que fuera el mismo que 
hace unos años prendía fue
go a los sobres embuzonados 
creyendo estúpidamente que 
reduciría a cenizas todas las 
cartas de amor que su ceri
lla se llevara por delante; ig
noraba, por lo visto, el muy 
necio, que ya no se escriben 
cartas así sino postales atre
vidas desde el lugar de vera
neo con el dorso lleno de fra
ses con doble sentido, frías 
cartas personalizadas de 
bancos que te comunican de 
mala gana cómo van los mo
vimientos de tu cuenta co
rriente y muchas ofertas de 
catálogos para venderte a 
domicilio y por correo toda 
clase de artículos para el 
hogar. 

Hay, también, quienes 
han dejado caer la sombra de 
la duda sobre una operación 
oficial para deshacerse de 
unos materiales incómodos, 
una vez cumplida la misión 
publicitaria. O lo que a mí 
se me antojaría muchísimo 
peor: una muestra evidente 
de la incapacidad del apren
diz de brujo oficial para con
trolar las fuerzas desatadas 
de la eficacia cuando se an
da sobrado de nobles inten
ciones pero se carece de ca
pacidad y medios para ello. 

Sería bueno aclarar todo 

este batiburrillo antes de que 
la sangre llegue al río Hena
res. O a la nave de la cerá
mica Estella, que está al la
dito mismo de la esa corrien
te tan maltratada y tan nues
tra, como quien dice. 

Conozco aJosé Luis Gar
cía Graván desde aquellos ya 
lejanos tiempos en que com
partimos la corporación que 
surgió de las elecciones mu
nicipales democráticas de 
Marzo de 1979 y tiendo a 
creer su versión de los he
chos. Por el respeto que me 
merece, especialmente. Y, 
digámoslo sin rodeos, por
que no me consta que las 
acusaciones anden en la bue
na compañía de las corres
pondientes e imprescindi
bles pruebas. No obstante, 
no estaría de más que la po
licía responsable de la inefi
caz vigilancia calculara de 
cabeza lo caro que va a re
sultar ahora devolvernos a 
muchos alcalaínos la fe en es
ta clase de proyectos, en los 
que la sociedad civil cumple 
con su parte del compromi
so y luego a las instituciones 
se les escapa la suya por cul
pa de algún agujero con el 
que no se contaba, y por el 
que cabe un pirómano con 
encendedor y todo. 

Urge echar el guante al-in
cendiario para obligarle a re
ciclar el humo disipado en la 
pacientemente levantada 
montaña de papel de perió
dico con noticias atrasadas 
que ya teníamos antes, para 
ser transformada en folios 
como é"stos en los que me la
mento de la desgracia de un 
nuevo fracaso. Además, con 
el convicto y confeso autor 
debería practicarse la higié
nica crueldad mental de no 
permitirle tomar posesión de 
una plaza de bombero, en el 
hipotético -y muy posi
ble- caso de que se presente 
bien preparado a alguna opo
sición convocada y la aprue
be. Eso ayudaría mucho a 
disipar toda clase de dudas. 
Por el humo se sabe dónde 
está el juego. Con jota. 

Sergio COELLO 
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Las confidencias de Don Miguel 

·tos dilapidadores 
El tonto más tonto 

del pueblo s_abe, no hay 
que Ser muy letrado pa
ra ello, que cuando al
gui~n ~individual o 
colectivamente- gasta 

.. más de lo que gana osa
·ca de la alforja más de 
lo que entra, la cosa tie
ne que acabar mal. A 
más o menos largo plazo, pero habrá de 
a~abar mal. Y lo experimentamos en ca
beza ajena con los equipos de fútol, por 
ejemplo, que se iban al tacho, aunque la 
verdad es que dentro de la golfería en que 
nos desenvolvemos sólo cambiaban de 
nombre, cuando tras los desafueros de los 
que tiraban con pólvora extraña y no pro
pia, el equipo arruinado y dejando pufos 
por todas partes, bajaba el portón y se es
cabullía en la oscuridad. Eso era con los 
equipos de fútbol y entidades similares 
hasta ahora, pero en estos momentos las 
cosas son mucho más graves, al decir de 
los entendidos, de los que saben, que nor
malmente no suelen coincidir, para nues
tra desgracia, con los que gobiernan. 

Las palabras o las ideas que hoy se ma
nejan son las de crisis, despilfarros, défi
cit desmadrado, subidas irreflexivas de ta
sas universitarias, congelación salarial pa
ra funcionarios como ejemplaridad para 
subidas mínimas en otros sectores o pac
to social. Y frotamiento de manos -eso 
encima- por los políticos- derechistas se 
trate de la derecha clásica o se trate del fe
lipismo rampante y tronante. Y en el me
dio, saco de los golpes y cara de los puñe
tazos, un pueblo -una mayoría- que sin 
comerlo ni beberlo va a pagar las inepti
tudes de los que han mandado en absolu
tismo y va a pagar los platos rotos de una 
crisis hace tiempo anunciada. Porque los 
causantes del desaguisado, los verdaderos 
responsables seguirán en sus urnas de cris
tal como si nada pasase. Como siempre. 

Históricamente sobran en nuestro país 
tanto pescador en río revuelto, granuja y 
truhán como siempre lo habitaron, sin 
que, históricamente, nos veamos libres de 
tanta ~orralla. Guardemos la esperanza 

.. de que alguna vez será. 
En nuestra Alcalá de Henares, no hace 

. mucho tiempo, era sabido que los intere
ses a pagar diariamente por la deuda con
traída desde el Ayuntamiento -en suma
yoría durante los últimos años- se acer
caba a los cuatro millones de pesetas. Sí, 
por día. Lo que no es nada con los cerca 
de siete mil millones diarios que, según 
los economistas informados, _suponen los 
relativos a todo el Estado. O también es 
bueno recordar el hecho de que a finales 
del pasado año el déficit público supera
ba la cifra de 1 '3 billones de pesetas, acer
cándose ahora, diez meses más tarde a los 
cerca de dos billones y medio. Es claro que 
pretender resolver estos problemas redu
ciendo pensiones, congelando sueldos o 
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elevando las tasas universitarias es pre
tensión de necios o de locos. O de cara
duras. Aquí o se cambia de política eco
nómica de «estilo» y de actitudes o aca
baremos en la calle con una mano adelante 
y la otra atrás. Bueno, todos no, que los 
que se han forrado el riñón, se lo han fo
rrado y para éstos no habrá crisis. Tam
bién como siempre pasó en este país. 

Y pa,ra que se vea que están preocupa
dos, ahí siguen las multiadministraciones 
patrias, fallando asuntos que deberán pa
sar por el gobierno municipal -en algu
nos casos por entes comarcales- asuntos 
que luego seguirán por las Diputaciones 
o Cabildos provinciales, pasando a las 
vías autonómicas para terminar en manos 
de la administración estatal. Todo ello su
pone un camino burocrático complejísi
mo preñado de asesores, eventuales y ami
gos de todo tipo colocados en las adminis
traciones, administraciones que no están 
profesionalizadas como sucede por enci
ma de los Pirineos, sino politizadas como 
nunca. Y a todos los niveles cargadas de 
duplicidades para mejor colocación de de
masiados: junto a concejalías -en los 
ayuntamientos- de cultura, de salud de 
deporte o de empleo o similares conseje
rías o consellerías o consexerías en las 
autonomías, conviven entidades de todo 
tipo (Centro de, Oficina de y siglas y más 
siglas) deparadoras de sueldos y preben
das variadas capaces de succionar en for
ma de sueldos, subsidios, subvenciones y 
pagos variados la salud económica del país 
mejor dotado. Y para más inri a los pro
veedores no se les paga y se vive al debe. 

A niveles estatales, aún peor: no sólo no 
se demuestra un mínimo de contrición su
primiendo organismosinútiles o reducien
do los elefantiásicos sino que se crean nue
vas Secretarías de Estado, Direcciones Ge
nerales y Entes surtidos para ampliar la 
hiperburocracia existente. Pero a todos 
estos ciudadanos no les llegará la crisis que 
a través de complementos específicos, de 
productividad o semejantes verán respe
tados y aún elevados sus salarios. Y olvi
do premeditadamente las Expos, A VES y 
demás minucias. 

Así estamos. Hasta el Real Madrid es
tá de capa caída y no da una a derechas. 
Y esto no será por lo de los sueldos. Y los 
universitarios están ahora pagando la 
bronca que hace unos meses le echaron al 
Presidente. Pero puede que se acuerden 
atávicamente de aquel mayo del 68 si les 
siguen apretando las clavijas. 

La silenciada corrupción a excesivos ni
veles sigue ahí. Sin la necesaria regenera
ción a los mismos niveles, no iremos a 
parte alguna. Podríamos empezar por de
clarar pródigos en vía política o incluso 
judicial a tanto amedrentador, chantajista 
y tránsfuga como hoy pulula en nuestra 
vida pública, a la vista de la falta de pru
dencia demostrada en la gestión de nues
tros bienes y dineros. Y luego someter a 
curatela a esta caterva de reyes de la pro
digalidad. Eso sí, siempre pasándolos por 
las urnas, que son las que siempre man- . 
dan en democracia. Y aprendiendo por es
carmentados. 

. Manuel GAL VAN F~EJAS 
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EL CRACK 
Durante el reinado de Felipe 11 -que 

aquello sí que fue un felipismo en toda 
regla- la Hacienda de Castilla se declaró 
tres veces en quiebra. Ocurría simplemen
te que las tierras y las gentes de aquel reino, 
cuyos límites no veían ponerse el sol, no ge
neraban la riqueza necesaria para que el 
Rey Prudente pudiera desempeñar todas las 
obligaciones que se habían impuesto como 
líder de la primera potencia mundial. El 
monarca nunca quiso renunciar a la gran
diosa misión que el destino le había reser
vado, de modo que acudía sistemáticamente 
a la ayuda de los banqueros genoveses. Pe
ro lo malo que tienen las deudas es que hay 
que pagarlas, enojoso detalle que llevó al 
Rey a la aprobiosa situación de declarar su 
insolvencia absoluta por tres veces. 

Cuatrocientos años después de todo aque
llo, concretamente en los últimos días del 
mes de septiembre, hemos sabido que los 
gastos del Estado crecen a un ritmo siete ve
ces superior al de los ingresos. La última 
previsión es que el conjunto de las a_dmi
nistraciones públicas acaben el año con un 
déficit de cinco billones de pesetas. Y creo 
que los presupuestos del 93 se anunciaron 
como los más austeros de los últimos vein
te años. No se contaba, al parecer, con una 
crisis que no perdona: los ingresos se con
gelan y los gastos se disparan. 

No hay peligro, sin embargo, de que la 
Hacienda Española se declare en quiebra: 
tal cosa no puede suceder, por definición, 
en un Estado moderno. ¿Qué ocurrirá en
tonces? Lo más probable es que el déficit 
siga autoalimentándose -los intereses de 
la deuda alcanzan tal magnitud que cual
quier otro recorte posible no puede resta
blecer el equilibrio entre ingresos y 
gastos- los tipos de interés no podrán ba
jar, aumentará la inflación, seguiremos en
deudándonos con el exterior y, al final, asis
tiremos a nuevas devaluaciones de nuestra 
divisa. En estas circunstancias, parece ra
zonable que el Gobierno quiera congelar los 
sueldos de los empleados públicos y casi se 
antoja milagroso que siga garantizando el 
poder adquisitivo de las pensiones, aunque 
sea sobre la base de la inflación prevista y 
no de la inflación pasada. 

También sería razonable que hicieran 
otras cosas, como acabar con el despilfarro, 
combatir el fraude en todas sus manifesta
ciones y establecer un impuesto especial so
bre las grandes fortunas. Pero todo ello no 
sería suficiente para hacer frente a la cru
da realidad: esta sociedad llamada del bie
nestar exige del Estado más de lo que per
mite la riqueza global que producimos. Y 
si no nos hemos topado ya con la declara
ción de quiebra -cosa que, como decía, no 
puede suceder- es porque disponemos de 
un remedio maravilloso y diabólico a un 
tiempo: la deuda pública, con la que ali
mentamos las raíces de este árbol frondoso 
que nos cobija y además les trasladamos la 
carga a los que vengan detrás. Felipe 11 
nunca lo tuvo tan fácil. 

Santiago LOPEZ LEGARDA 
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Las pasarelas de la vía 
Tenía que suceder. ~os 

vecinos del Campo del An
gel están que trinan, y con 
razón, por la pasarela que les 
han instalado entre las calles 
Fray Juan Gil e Infantado 
para salvar el obstáculo de la 
vía; y no porque la citada 
pasarela haya salido barata, 
que ha costado treinta millo
nes del ala, sino por la cha
puza de su diseño. 

Gacetillas complutenses 
tonda de Luis de Medina 
contaba con una señaliza
ción provisional y escasa
mente visible cuando no 
simplemente faltaba, como 
ocurría con la inexistente 
señal de ceda el paso a la 
salida de la calle de Luis 
de Medina. Teniendo en 
cuenta que las aceras están 
terminadas faltando única
mente (desde hace sema
nas, por cierto) la capa as
fáltica, ignoro la razón por 
la que la señalización defi
nitiva no ha sido instalada 
todavía. Si a ello le suma
mos la extraña configura
ción de la rotonda que se 
encuentran los conductores 
procedentes de la avenida 
de Guadalajara, la cual em
puja literalmente a saltár
sela, no es de extrañar que 
pase lo que pase. 

No han pasado tantos 
años, poco más de veinte, 
desde que este barrio alcalaí
no se insurreccionara con 
motivo, primero, del cierre 
sin más del paso de la calle 
de Torrelaguna y, posterior
mente, por lo inadecuado de 
la construcción de la pasare
la -la primera en Alcalá
que allí fue instalada. En
tonces, y a pesar de que los 
tiempos que corrían eran 
teóricamente bastante más 
autoritarios que los actuales, 
al final acabó triunfando la 
lógica, siendo sustituido el 
inútil armatoste por el actual 
paso subterráneo. 

La historia, lamentable
mente, se vuelve a repetir 
aunque sin la virulencia 
(hasta ahora) de entonces, 
cabiendo esperar que se so
lucione de forma satisfacto
ria aunque para ello haya 
que convencer a los técnicos 
del ayuntamiento de que es
tas chapuzas no sólo no so
lucionan el problema de la 
vía, sino que incluso lo agra
van. Estoy harto de repetir 
que las pasarelas y los pasos 
elevados pertenecen a un 
concepto urbanístico trasno
chado por completo, y que 
ahora es ya de ser más am
biciosos planteando la cons
trucción de nuevos pasos 
subterráneos lo suficiente
mente capaces como para 
romper la barrera que parte 
en dos a la ciudad. No hace 
tanto se desperdició estúpi
damente la posibilidad de 
construir uno de ellos en el 
paseo de la Estación, y aho-

ra estamos pagando las con
secuencias de ello dado que 
los coches siguen teniendo 
que dar grandes rodeos, y 
pasar por puentes conges
tionados, mientras que las 
dos pasarelas construidas 
en esta zona (la de la Esta
ción y la de Infantado) no 
se puede decir que resuel
van demasiado el problema, 
ni de una manera mínima
mente cómoda, a los pea
tones. 

Si nuestro ayuntamiento 
se olvidara alguna vez de 
la pacatería provinciana y 
se planteara el urbanismo 
de la ciudad con la necesaria 
ambición, aunque fuera 
más cara, a lo mejor nos 
encontrábamos con que la 
ciudad mejoraba ostensible
mente. 

La rotonda del Gurugú 
Si hubiera establecido un 

premio comarcal a la chapu
za, sin duda la recién cons
truida rotonda del Gurugú se 
llevaría con todos los hono
res la palma de la gloria; 
porque, puestos a hacerla 
mal, parece como si los in
genieros que la han parido se 
hubieran empeñado en 
superarse. 

No se entiende que, ha
biendo tres carreteras en di
cho cruce, se construyera 
una rotonda sólo para dos (la 
de Anchuelo y la de Villal
billa) dejándose fuera la más 
Ílllportante de las tres, la que 
conduce a Loeches y Argan
da. Por este motivo resulta 
que quienes quieran dirigir
se a las dos primeras, vengan 
de Loeches o vengan de Al
calá, tienen forzosamente 
que quedarse parados en mi
tad de la calzada antes de gi
rar a la izquierda ... Vamos, 
exactamente igual a como es
taba antes, por lo que para 
este viaje no habían hecho 
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falta tantas alforjas ni hubie
ra sido necesario gastarse 
tanto dinero. Cualquier per
sona de in!eligencia normal 
entiende que para que una 
rotonda resulte útil ha de in
tersectar todas las calzadas 
de forma que desaparezcan 
todos los giros a la izquier
da, pero al parecer a la lum
brera que diseñó la glorieta 
de marras se le debió de ol
vidar esta premisa. Y así 
estamos. 

Una chapuza más: Poco 
más allá del cruce del Guru
gú arranca la carretera de 
Torres, en la que existe un 
cruce a la izquierda también 
peligroso. Puesto que tan só
lo le separan unos escasos 
centenares de metros (si es 
que llegan a tanto) de la ro
tonda de marras, no hubie
ra sido demasiado trabajo 
desviarla hasta que conflu
yera en la misma; pero no, 
sigue igual que siempre, sin 
que ni tan siquiera se haya 
construido una raqueta que 
facilite el giro al entrar en la 
misma. 

Y las de Alcalá 
Tenía toda la razón el 

concejal Joaquín Arias cuan
do afirmaba, en este mis
mo semanario, que las ro
tondas no eran ni buenas 
ni malas, sino que dependía 
de cómo fueran diseñadas. 
Aún más, yo añadiría que 
bastaría con una buena se
ñalización, en ocasiones ine
xistente, para que la situa
ción mejorara mientras los 
conductores alcalaínos se 
acostumbran a esta innova
ción urbanística que puede 
resultar muy positiva siem
pre que las cosas se hagan co
mo es debido. 

Baste un ejemplo: El sá
bado 25 de septiembre, fe
cha en la que he escrito es
tas gacetillas, la nueva ro-

Y en cuanto al conjunto 
de todas las rotondas de la 
ciudad, me gustaría hacer 
un par de preguntas. En 
primer lugar, ¿no se podrían 
pintar las rayas que deli
mitan los diferentes carriles 
(normalmente dos) de las 
mismas? Así se conseguiría 
que muchos, por despiste 
o por caradura, siguieran 
con la costumbre habitual 
de cogerlas rectas entrando 
por el carril exterior para 
continuar por el interior, 
lo que provoca frenazos, 
cabreos y, si se tercia, acci
dentes. No sería 'tan difícil 
evitarlo, creo yo. 

Vaya la segunda: ¿No 
convendría iluminar, si no 
toda la variaµ.te de la carre
tera de Pastrana, al menos 
las cuatro rotondas existen
tes en la misma? Esta inicia
tiva serviría para mejorar la 
seguridad de las mismas du
rante la noche, lo cual no es 
evidentemente ninguna ton
tería dada la extraña combi
nación de autovía y vía ur
bana con la que se diseñó la 
misma. 

José Carlos CANALDA 

• SOFAS • MODULOS • SILLAS 

~ 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS
iil'.t,tl,1L ion gratuit,1. :\lcdicl.1-, ,¡ domiLilio 

FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: MERCERIA MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 52 72 

PUNTO DE VENTA. ESPECIALIZADO GRA.DULUX 
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Excepto para que los 
peatones puedan pasar 
por ellas, como sería lo 
normal. Porque en este 
tramo de la calle de Tala
manca (el comprendido 
entre Cruz de Flores y Cá
novas del Castillo), curio
samente el único lugar de 
la misma en donde se ha 
retranqueado en ambas 
aceras, lo habitual es que 
los viandantes se las vean 
y se las deseen para pasar 

Inventario de chapuzas 

Aceras para todo 
continuo y goza aparente
mente de impunidad total. 

Si las aceras lo permi
ten, y puede que sí, po
drían ser estrechadas lo 
suficiente como para per
mitir una fila de aparca
mientos en cualquiera de 
ellas sin dejarlas reducidas 
a su mínima expresión; y 
si no, habrá que adoptar 
los medios para evitar que 
esta desagradable situa
ción se produzca. 

por cualquiera de ellas. 
Véanse, si no, las foto

grafías que, aunque perte
necen todas ellas a una 
única acera (la de los pa
res), son representativas 
también de la opuesta, 
que no está mucho mejor. 
Coches aparcados ocupan-

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 
al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTITUTO CAPILAR 

2 de Odllbre de t99J 

do toda su anchura, con
tenedores de basura, con
tenedores de escombros ... 
Todo, en definitiva, con
fabulado al parecer para 
impedir que quede expe
dita la acera. Y eso día 
tras día y hora tras hora, 
puesto que el bloqueo es 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 

. directamente a la Plaza de Cervantes, Z 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

ME· R CEDES PRADO 

PUERTA de Madrid 



Timocracia 
No pretendo salirme de los 

cauces establecidos en Occi
dente a raíz de la Revolución 
Francesa, menos todavía pa
ra caer en ese oscuro túnel del 
Ancien Régime, con su mo
narquía absoluta, su Pompa
dour, su Luis XIV, sus privi
legios y, entre nosotros, con el 
Conde Duque, con los autos 
de fe y con toda la paraferna
lia de un sistema y de una so
ciedad jurídicamente estable
cida sobre la desigualdad 
natural. 

No me voy a salir de esos 
sagrados cauces, pero creo 
que es buen ejercicio reflexio
nar un poco para ver lo que 
realmente ha cambiado entre 
1789 y nuestros días, dos si
glos largos rindiendo culto al 
ideal roussoniano de la igual
dad. Junto a los logros, que no 
voy a negar y de los cuales me 
beneficio, tengo que recordar 
también los aspectos negati
vos, esas incesantes luchas in
ternas en que Europa ha esta
do envuelta, ahora le ha toca
do el turno a la región balcá
nica, el desequilibrio econó
mico y el creciente malestar 
social. 

Platón, veintitrés siglos an
tes que Rousseau, ya opinaba 
que una democracia surgida 
de una Revolución es algo in
trínsecamente malo. El bueno 
de Rousseau se empeñó en de
mostrarnos que hay que tra
tar como igual a lo que de por 
sí es desigual. No puede ser 
más atractivo el concepto y no 
creo que haya en el mundo 
ningún joven que a sus diecio
cho años pueda pensar de otro 
modo. Con los años, la idea se 
matiza y, hacia la edad de ju
bilación son muy pocos los 
que siguen convencidos de 
que todos somos iguales. 

A primera vista parecen in
compatibles el ateniense y el 
ginebrino, pero nosotros esta
mos obligados a beber en am
bos pensadores y a extraer las 
enseñanzas que de ellos se de
rivan. Nuestro Ortega abordó 
también este problema y se 
inclinó bastante claramente 

" por la doctrina platónica. Así, 
en El Espectador, afirma: 
«Quien se irrita al ver trata
dos desigualmente a los igua
les, pero no se inmuta al ver 
tratados igualmente a los de
siguales, no es un demócrata, 
es un plebeyo». Genial sínte
sis orteguiana que explica to
do el problema, la cual dedi
co a mi buen amigo Luis Ayo-
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ra, colaborador de este sema
nano. 

¿Qué ocurre entre noso
tros? Cada día entiendo me
nos el laberinto político espa
ñol. U na experanzadora de
mocracia, nacida en el último 
cuarto del siglo XX, parece un 
poco atascada y con síntomas 
bastante alarmantes de estar 
degenerando en timocracia. 
Desde la calle percibimos, con 
malestar no siempre disimu
lado, como buena parte de 
nuestros dirigentes, no todos, 
miran más por su convenien
cia personal que por la de la 
comunidad a la que teórica
mente dedican sus esfuerzos. 
La noble profesión política se 
convierte así en industria pro
curadora de los más pingües 
beneficios. Por otra parte, los 
partidos políticos, instrumen
tos fundamentales de la par
ticipación del pueblo en la co
sa pública, afinan sus estrate
gias para alcanzar el poder, 
sin desdeñar las más innobles 
artimañas ni las ayudas de 
tránsfugas aprovechados. 
¿Merecen el nombre de polí
ticos estos individuos? A mí 
me parece que la denomina
ción que mejor les cuadraría 
sería la de timócratas. Con 
ellos, el sentimiento democrá
tico se transforma, como diría 
Ortega, en la más burda ple
beyez. 

Se ha escrito ya mil veces 
que el fuerte predominio de 
los partidos políticos, con un 
sistema electoral de listas ce
rradas que les favorece, es un 
auténtico cáncer de la demo
cracia española. Y a va siendo 
hora de que se practique un 
escáner, un TAC o cualquier 
novísimo método clínico pa
ra determinar exactamente 
cuál es el mal que nos aqueja, 
averiguar su etiología y esta
blecer la terapia que se juzgue 
más adecuada. Esta timocra
cia que he tratado de esbozar, 
unida a la agobiante partito
cracia que padecemos, se di
ría que el mismísimo Platón 
la tenía ya prevista hace vein
ticinco siglos. Urge por tanto -
enderezar el rumbo de la na
ve. Al igual que e~ 1931, el 
maestro Ortega podría tam
bién decir en estos momentos: 
«No es esto, no es esto». Y si 
mis conocimientos náuticos 
no me fallan, las naves sola
mente se enderezan con un 
golpe de timón ... 

Fernando GARCIA-PELAYO 

Reflexiones Por Pilar ALBERDI 

De ... la mudanza de las cosas 
De la mudanza de las co

sas, bien saben los que se 
cambian de casa. De los 
muchos trabajos que repre
senta, también. 

Ha transcurrido mi vida 
entre dos continentes e in
numerables domicilios. No 
había hecho mucho caso al 
nombre de las calles. Sin 
embargo, al meditarlo me 
he dado cuenta que todos 
eran nombres muy serios. 
La mayoría de fechas, pró
ceres ilustres, santos, re
yes ... Una sola vez, tuve 
una calle con nombre de 
flor. 

Viene a cuento todo es
to, porque me ha envia
do una sobrina, la direc
ción de su nuevo domici
lio. La calle se llama: Cam
pana. 

¡Campana! Sólo con ca
minar por esa calle se debe 
oír el repiquetear de cam
panas. Un sonido ondular, 
celestial, divino, que te lle
va, que te arrastra o te de
tiene. Y o, por . imaginar 
que no quede, imagino 
querubines volando sobre 
las puertas, recogiendo flo
res, haciendo reír a los be
bés en sus cochecitos. 

Se lo he dicho, seriamen
te: -Me encantará cono
cer esa casa. Promete duen
de, setas con secretos gno
mos ... 

Sé que mi sobrina, son
reirá. Pero yo se lo digo, 
bastante .. . seriamente. En
tonces, imagino otras calles 
con otros nombres y elijo, 
como si pudiera vivir en 
ella, la que más me gusta. 

* * * * * * * * 

De las ilusiones nuevas 
Era una articulista de 

notoria fama. Durante 
años -por la simple cir
cunstancia de que ella es
cribía en uno de los perió
dicos que yo compraba-, 
seguí sus pasos. 

A lo largo de una década 
tuve la sensación de que era 
de piedra. Que sólo algún 
tema como los movimien
tos feministas le hacían le
vantar presión anímica, 
dándonos una apología del 
feminismo a ultranza, por 
momentos, desorbitado. 

Se le intuía un cierto re
chazo a la mujer-madre, a 
la tarea de ama de casa, a 
la monotonía. 

El trabajo, dignificab.a 
para ella, la esencia de la 
mujer y la igualdad de los 
sexos. ¿De verdad, un tra
bajo que no sea del agrado 
de uno, un trabajo mal pa
gado, que nos obliga a dos 
horas de transporte públi-

co, al progresivo abandono 
de los hijos, dignifica a al
guien sea mujer u hombre? 

Por aquel entonces, no 
sabía yo que la vida, tan 
generosa con la duda, me 
iba a regalar la posibilidad 
de observar una tranforma
ción en la pluma de la pe
riodista. Como si pasara de 
oruga a mariposa, comen
zó a resquebrajarse; se le 
crecían los temas, los mo
tivos parecían saltar de las 
páginas. Por primera vez, 
hablaba del amor, reflejan
do su capacidad de amar. 

No me importó mucho 
saber si la transformación 
se debía a ese nuevo amor 
que le otorgaban las revis
tas del corazón, o a la 
muerte de un ser querido. 

Lo cierto es que ella, ha
bía encontrado •el hilo del 
ovillo y comenzaba a tirar 
de él, con todas sus fuer-
zas ... 

2 de octubre de t99S 



PUEITI( _ . ) ns.:m21H 
de madr1d FAX:::: 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............... . 
Casa de Socorro .................. . 
Cruz Roja ........................... . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) •.•••.•.....•• 
Centro Municipal de Salud ... . 
Policía Nacional .................. . 
Policía Municipal ................ . 
(;uardia Ci'Vi.l ...................... . 
(;uardia Ci'Vi.l Servicio centralizado 
Bomberos ........................... . 
Bomberos Servicio centralizado •••• 
Protección Civil .................. . 
Ayuntamiento ..................... . 
'l'aJCis .................................. . 
RADIO-'l'AXIS ..................... . 
RE!lll"l:: ............................... . 
Autobuses urbanos .............. . 
Continental Auto ................. . 
Cementerio ......................... . 
Correos y 'l'elégrafos ........... . 
Centro Atención a la Mujer .. . 
Cita para tramitar DNI ........ . 
Casa de la Juventud ............ . 
Ciudad Deportiva Municipal . 
Cámara de Comercio ........... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles .. . 
Servicio Información Ciudadana .. . 
'l'eléfono contra 'l'ráfico Droga . 
Fundación Colegio del Rey .... . 
OMIC .................................. . 
IlllFORMACU ALC.ALA ...•...•.. 
Oficina de 'l'urismo ................ . 
CIDAJ (Centro Información Juventad) 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) •••••••• 
Cementerio Jardín ................. . 
Programa Municipal Drogas .. . 
Mensahenares Mensajeros .... . 
'l'eatro Salón Cervantes ......... . 
Archivo Municipal ............... . 
Centro de Documentación ..... . 
Casa de la Entrevista ........... . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) . •• 
Sellos, Monedas, etc. lllieves .... 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 so 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 . 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
8814085 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 

¿TODAVIA NO TIENE TELEFONO? 
SOLICITELO HOY MISMO Y SE LO INSTALAREMOS EN BREVE PLAZO 

•FAX • CENTRALITASTELEFONICAS 
• TELEFONOS MOVILES •ETC. 

TELYCO ALCALA 
el Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
TELYCC> e/ Soria, 1- Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 
~~=~~;;;~ 28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
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Ntra. Sra. del Val Santa Ursula 

La Virgen del V al y Santa U rsula 
La semana pasada dábamos cuenta de la colocación de estas dos imágenes, de la Virgen del Val 
y de Santa Ursula, dentro de las fiestas de la Patrona de Alcalá. Hoy traemos a nuestras páginas 
el detalle de estas dos imágenes que fueron bendecidas por el obispo el pasado día 17 y quedaron 
emplazadas en sendas hornacinas en la fachada del convento de Franciscanas Concecpionistas, 
vulgarmente Ursulas por ser ésta la advocación a la que está acogida la comunidad alcalaína. 

Por lo que respecta al 
autor de ambas esculturas, 
se trata de Miguel Angel 
Sánchez de cuya obra plás
tica ya tenemos varias 
muestras -excelentes todas 
ellas- en Alcalá, siendo la 
inmediata anterior, casi re
cién inaugurada, la de don 
Emilio de Miguel Concha, 
emplazada en el jardín que 
da acceso a su fundación, en 
el paseo de los Curas. 

La imagen de nuestra Pa
trona ha sido obtenida de un 
reportaje fotográfico de la 
original, de la cual se toma
ron medidas suficientes pa-

ra conseguir una fiel repro
ducción. Al fondo de la hor
nacina se lee, escrito en tin
ta granate. «Ntra. Señora del 
Val». Y en la peana: «Alcal
desa y Doctora de la Universi
dad». No se trata de una es
cultura propiamente dicha, 
sino de un vaciado en pasta 
de mármol obtenido según 
una escultura de barro con
feccionada previamente. 

En cuanto a la de Santa 
Ursula ha sido lograda si
guiendo el mismo procedi
miento, pero haciendo el 
barro original a partir de un 
cuadro de la Santa que figu-

ra en el interior conventual. 
La hornacina en la que ha 
sido puesta esta imagen ha 
sido reconstruida hace un 
año debido a que el frontón 
en que se hallaba hubo de 
ser derribado , hace cuaren
ta años porque amenazaba 
ruina, y de la imagen que la 
ocupaba se perdió toda no
ticia a partir de 1936. La 
previsión de Baldomero 
Perdigón Puebla, que hizo 
y conservó una fotografía de 
esta portadita, ha permiti
do que la reconstrucción ha
ya sido casi exacta a la 
original. 

HOSTAL DON JUAN 1 
Habitaciones dobles 

con baño, 
T.V. color y Garaje 

el. Don Juan I , Nº 9 
Teléfono: 883 34 84 

ALCALA DE HENARES 

VESTUARIO LABOUL 
@mo 

•EMPRESAS •TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT ACION . 
-Servicio a domicilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

T O 9004 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/COllT • csr. Oñoro> 
TI•.: 879 28 28 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios * Baño y aseo 
* Trastero * 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas-
Tel:f.: 882 62 03 

CURSOS IVIONOGR.AFICOS 
GESTION LABORAL 

- Introducción al Departamento de 
Personal. 

- El Estatuto de los trabajadores. 
- Modalidades de contratación. 
- Nóminas, S.S., IRPF, Finiquitos, 

etc. 

COMIENZA: 16 Octubre / 93 
FINALIZA: 28 Febrero/ 94 
DIAS: Lunes y Miércoles 
HORAS: 20 a 22 

PUERTA de lklcllrld 

PUBLICIDAD Y MARKETING 
- Investigación de Mercados 
- Comportamiento del consumidor. 
- Planificación de productos. 
- Comunicación empresarial. 

Publicidad, promoción y RR.PP. 
- Distribución y logística. 
- Planificación estratégica. 
- Plan de Marketing. 

CONTABILIDAD 
- Plan General «Completo». 
- Ejercicios prácticos. 

COMIENZA: 16 Octubre I 93 
FINALIZA: finales Junio / 94 
DIAS: Martes y Jueves. 
HORAS: 20 a 22 

INFORMACION: COMIENZA: 16 Octubre / 93 
FINALIZA: 28 Mayo / 94 
DIAS: Sábados mañana (10 a 13 h ) 

ó Viernes tarde 18 a 21 h . 

~e•- ~ ~ c/ Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
~ "[([j <G Telfs. : 889 60 64 · 880 39 10 
____ soc~ ... ......... Alcalá de Henares 
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Asociación de Mujeres Democráticas Independientes complutenses 

Programa de actividades para 1993·t994 
El pasado miércoles 22 de septiembre se presentó el programa del cano de la .Asociación de Mu

jeres Democráticas Independientes CompluteDSeS. La presentación estuvo a cargo de su presidenta, 
Charo Femández Dovermans, y su junta directiva. El cano de las Democráticas comenzaba el miér
coles de esta semana, 29 de septiembre, con la conferencia inaugural: 11UDive:rsidad de Alcalá, sie
te siglos de Bistoria>t, a cargo de D. Manuel Gala, Rector Magnífico de la UDive:rsidad de Alcalá. 
Todas las conferencias se realizarán ea el salón de actos de la Casa de Cultura de la Caja de Ma
drid, en la calle de Libreros, a las 17'30 (excepto las que se indiquen en el programa o ea la puerta 
si hubiera algún imprevisto). El calendario de actos previsto para este cano es el siguiente: 

OCTUBRE t99J 
Lunes 4, Martes 5, Jueves 7 

Comienzo de las actividades 
de Baile (Escuela Taller de la 
Universidad, c/ Santa Ursula, 
8), Gimnasia de Mantenimien
to (Centro de Medicina 
Integral. 

Miércoles 6 
Presentación del 4 ° Grabado 

de la colección «A.M.D.I.C. 
Alcalá» dedicado a la Universi
dad con motivo del VI Cente
nario de los Estudios Genera
les, con asistencia del Autor, 
Autoridades Municipales y 
Fundación Colegio del Rey. 

Sábado 8, Domingo 9 
Ciclo «Conozcamos España»: 

Monasterios y Balnearios. 

Miércoles 13, 20, 27 
Ciclo «Alcalá de Henares» 

con especial referencia al VII 
Centenario de los Estudios Ge
nerales. Coordinadora del ciclo 
Asela Sanz. 

Sábado 30 
Ciclo «Actividadés Cultura

les de la Capital». (Museos, Ex
posiciones, nuevas realizacio
nes , etc.). 

NOVIEMBRE t99J 
Miércoles 3 

Actualización y Práctica del 
. Curso de Control Mental. 

Viernes 6, Sábado 6, Domingo 7 
Curso abreviado de Control 

Mental método Silva. Centro 
de Salud, c/ Santiago. Se indi
cará horario. 

En fecha a determinar asis
tencia a la inauguración de las 

Jornadas Cisnerianas progra
madas por la Obra Cultural Ca
ja de Madrid. 

Miércoles, 10, 17, 24 
11 Curso sobre «La Mujer y 

el Derecho». En colaboración 
con la Facultad de Derecho de 
la U.A.H. (c/ Libreros) a las 
17'30. Se detallará el progra
ma. 

Viernes 19 
Ciclo «Teatro y espectáculos 

de Madrid y Alcalá». Se irá al
ternando de acuerdo a la cali
dad de las obras en cartel. 
También se programa la asis
tencia al Auditorio Nacional. 
Las fechas pueden ser modifi
cadas. 

DICIEMBRE t99J 
Miércoles 1 

Actualización y Práctica del 
Curso de Control mental. 

Sábado 4, Domingo 5, Lunes 6 
Viaje a determinar depen

diendo del calendario labo
ral. 

Miéreoles 15 
Salón de actos de la Univer

sidad Cisneriana, Clausura del 
Trimestre con asistencia de 
Monseñor Ureña, Obispo de 
Alcalá, quien al final del acto 
celebrará una misa en la Capi
lla de S. Ildefonso, con actua
ción del Coro de Juventudes 
Musicales. 

Jueves 16 
Ciclo «Teatro y espectácu

los». 

ENERO t994 

XII Curso de Humanidades 

en colaboración con la Facultad 
de Filosofía y Letras de la Uni
versidad de Alcalá. Lugar: Sa
lón de Actos de la Universidad 
Cisneriana (Plaza de San Die
go) o en su defecto alguno de 
los salones de la Facultad de 
Letras. Hora 5'30. Este año 
las conferencias del curso esta
rán dedicadas a Grecia, madre 
de la Cultura Occidental. Tam
bién se mantendrán las confe
rencias sobre la Comunidad 
Europea y el Premio «Miguel 
de Cervantes». Como siempre 
se presentará un programa 
detallado. 

Miércoles 12, 19, 26 
Curso de Humanidades. 

Domingo 16 
Visita Cultural a Madrid. 

Viemes 28 
Asistencia a Teatro. 

FEBRERO t994 
Miércoles 2, 9, 16, 23 

Continuación del XII Curso 
de Humanidades. 

Domingo 13 
Visita Cultural a Madrid. 

Sábado 19 (o fecha a determi
nar) 

Asistencia al Maratón Cultu
ral programado por la Obra 
Cultural Caja-Madrid. 

Jueves 24 
Asistencia a Teatro. 

MARZO 1994 

Miércoles 2, 9, 16 
Continuación del Curso de 

Humanidades y Clausura. 

Martes 8 
Día de la Mujer Trabajado

ra. Asistencia a los Actos pro
gramados. 

Jueves 17 
Asistencia a Teatro. 

Miércoles 23 
Preparación del Viaje de Se

mana Santa (últimos de Marzo 
o primeros de Abril), que co
rresponderá al ciclo «Conozca 
nuestras fiestas>>, con el título 
«Semana Santa en Andalucía>>: 
procesiones, playa y nieve. 

ABRIL t994 

Miércoles 13, 20, 27 
Ciclo «Mujer, Literatura y 

Actualidad». Preparación de 
los viajes de Mayo y Julio. 

Viernes 22 
Asistencia a Teatro. 
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Sábado 30, Domingo 1, Lunes 2 
(posible ampliación). 

Viaje a Asturias bajo el lema 
«Cuna de la Reconquista». 

Miércoles 11 
Presentación del Viaje a 

Grecia, que la Asociación pre
para para el mees de julio de 
1994. 

Miércoles 25 
Actos de clausura. Teatro y 

cena con asistencia de Autori
dades y Colaboradores. 
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Viemes 3 
Asistencia a Teatro. 

Miércoles 8, 15, 22 
Actividades organizativas y 

charlas sobre diversos temas 
puntuales. 

JULIO t9M 

Primera quincena: 
Grecia y Crucero por el Mar 

Egeo. 

YIUSY Instale ahora su aire acondicionado y no 
comience a pagar hasta dentro de 3 meses 

NOVIAS, . MADRINAS 
/Y COMUNIONES 

e/. Mayor, 27 ·Primer piso-TeH.: 889 36 66-ALCALA DE HENARES 
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LO que va de ayer a hoy 

Santa Lucía y los ciegos 
En estos tiempos en que estamos viviendo los eufemismos están en todo. A las inspecciones se les 

llama auditorias, a los maestros (qué gran palabra ésta: maestro) profesores de enseñanza general bá
sica¡ a los practicantes, ayudantes técnicos sanitarios, y a los ciegos, invidentes, por no citar otros 
muchos ejemplos que se vienen a las teclas de la máquina sin necesidad de exprimir la memoria. Aca
so ocurra esto porque todos pretendemos, no de manera absolutamente inconsciente, aparentar más 
de lo que somos. Los footmgistas toma neologismo) se visten el chandal (éste es otro) para aparentar 
más de lo que son. Con esos pantalones se disimulan piemecitas de chupatintas en los más de los ca
sos. O muslos celuliticos en el caso de las féminas. Con el cllándal todos y todas aparentan ser depor
tistas. Y este cronista, que no usa ropa de dormir, no puede ser acunado por Morfeo vestido de atleta 
en fase de entrenamiento. Bueno, lo que viene al caso es que llamar invidente a un ciego es una memez 
cursilona. Y vayamos a lo del título. 

, .. ---------~ 

A la izquierda, la ermita en 1960. El desplome del muro lateral era tan evidente que se procedió a la 
restauración1otal del templo, obra que terminó en 1966. Evidentemente, en aquel año nevaba. En 1965 
fue cambiada de lugar la espadaña, como se aprecia en la fotografía de la der~ha. 

Hablemos de Santa Lucía y de 
los ciegos, con quienes quiero so
lidarizarme al tiempo que comu
nico a los lectores que la ermita es
tá siendo reparada en su tejado y 
en su interior por la cofradía. A es
ta última pertenecían antaño todas 
las modistas y modistillas de Alca
lá, y lo hacían con auténtica devo
ción. Pero el pret a porter ha ter
minado con el gremio y, casi, hasta 
con los alfileres. La aguja y el de
dal se están quedando obsoletos. 
Poco más de media docena de cos
tureras, en edad de ser abuelas, 
constituyen esta cofradía que man
tiene a la ermita. Y hacen verda
deros milagros de economía para 
lograr los fines que se han impues
to: mantener la devoción y cuidar 
el templito que fue Ayuntamiento. 
Ojalá España estuviera tan bien 
administrada y ojalá la Corpora
ción municipal reparara -previa 
intervención de los arquéologos
el bache que está arruinando otra 
vez a este templito pobre y elegan
te como pocos. 

Antaño, cada 13 de diciembre 
acudían a la ermita, bien endo
mingados, las modistas y los pocos 
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ciegos de Alcalá. Oían su misa y, 
al término de ésta, encendían la 
hoguera casi al pie de la torre de 
San Justo. Esta era la fiesta inver
nal del barrio, porque, la veranie
ga era la de los Santos Niños, mu
cho más local y rumbosa. Por 
ejemplo, la cantidad y la potencia 
de los cohetes era mayor para 
nuestros patronos que para la San
ta. Hoy, este año -o sea en 
1992- no he visto ni siquiera a un 
solo ciego en la función de la igle;, 
sia; claro que como la ermita se 
abarrota, aunque es pequeña, pu
do pasárseme alguno. ¿Habrán 
perdido la fe y el casticismo los cie
gos de hoy? ¿Será porque la ON
CE viene a ser como un organis
mo financiero sin noticia de lo que 
es fraternidad, amor y vida de re
lación humana? 

Entre los primeros ciegos que 
recuerdo -es recuerdo de mi pri
mera niñez- aparece la figura ní
tida de aquella ciega que se llama
ba Elisa. Nunca la vi sola por la ca
lle debido, creo yo, a que su cegue
ra venía de su infancia. En cam
bio, era capaz de hacer todas y ca
da una de las faenas de su casa, 

incluidas las de coser y remendar 
sus humildísimas y relimpias ro
pas. Ya ven, una ciega que era ca
paz de ejercer de modista, pues se 
hacía ella misma los mandiles; 
eran éstos como los de Inés, la lo
tera. Y también las faldas, que 
eran de las llamadas de aparejo re
dondo, muy fruncidas en la cintu
ra, a la que se ataban con unas cin
tas blancas. Bajo el delantal, una 
faltriquera con las monedas pro
ducto de la venta. 

Por llamarse Elisa -igual que 
mi abuela- y ser de Alcalá, todos 
la recibíamos muy bien en nuestra 
casa, de donde, antes de existir la 
ONCE, siempre se iba con unos 
puñados de arroz, de garbanzos o 
de alubias o de lo que fuere. Nun
ca pidió limosna y, sin embargo, 
vivía muy dignamente. La cabeza 
erguida, el pelo tempranamente 
blanco y los ojos glaucos le daban 
un aire digno y señorial. A mí me 
conocía por la voz, aÜnque fuera 
a distancia, y me decía Pepito, co
sa que me molestaba y ella lo 
sabía. 

El 21 de noviembre de 1938 un 
decreto creó la ONCE y, en 1939, 

fue Elisa la primera afiliada a ella, 
pues Antonio Frutos Vázquez. y 
Manuel Cámara Sánchez, también 
ciegos, fueron los fundadores. Casi 
inmediatamente después de Elisa 
se afiliaron, según mis viejas no
tas, Antonio Gómez Murgoitio, 
Guillermo González Acero, Fer
nando Gómez Medina y Emilio 
Soria Muñoz. Si hubo otros que no 

1 . 
fueron anotados en·su momento, 
les ofrezco mis excusas más cum
plidas. Empezaron cobrando entre 
14 y 17'50 pesetas por día, lo que 
en aquellos tiempos era un jornal 
muy digno, sobre todo si se le com
para con lo que pudieran ganar 
cantando y vendiendo coplas por 
las esquit:ias, que era el ejercicio de 
los ciegos hasta el nacimiento de 
tan benéfica institución. 

Además de Elisa, sólo tengo no
ticia biográfica de otro ciego. Ma
nuel Cámara Sánchez, que perdió 
la visión como consecuencia de 
una caña de trigo que se le metió 
en un ojo; era obrero agrícola (mo
zo de mulas en alcalaíno castizo) 
y, como los tiempos eran muy dis
tintos de los actuales, incluso en lo 
sanitario, la infección se le pasó al 
otro ojo. En aquellos tiempos fun
dacionales la venta del cupón de la 
ONCE era ambulante, y Cámara -
recorría todo Alcalá sin más ayu
da que la de su garrota y una pro
tección de cuero para sus nudillos, 
que como caminaba muy ligero y 
al hilo de la pared, se le ponían 
perdidos de rozaduras. No se mo
lestaba gran cosa en anunciar lo 
que vendía porque tenía buena voz 
y, además, al conocer perfecta
mente la situación de todas las er
~itas vinícolas, le bastaba asomar
se a la puerta y dar los buenos días 
para que la clientela saliera a com
prarle por lo menos un cupón. No 
era bebedor. Su biznieto, de cuya 
amistad disfruto hebdomadaria
mente, también es un correcalles 
impenitente. Merced a ello nos ob
sequia con sus gratísimas Gaceti
llas en este mismo periódico. Así 
es que «Blanco y en botella . .. ». 

Quedamos, pues, en que la er
mita está siendo muy agredida por 
un charco que se forma ante su fa
chada, en que el Ayuntamiento 
puede y debe evitarlo y en que la 
ONCE no debe prescindir de este 
santuario dedicado a su Patrona; 
por ejemplo, sus afiliados deben 
sentirse dentro de él como en su 
propia casa y, en consecuencia, 
atenderle no sólo espiritualmente, 
sino también ayudando enloma
terial. ¿Qué tal si pidieran que su 
Organización ayudara a pagar un 
altar para la imagen? Aunque és
ta, por su antigüedad y belleza, fue 
restaurada en 1967, esté bien en su 
peana, sin más, está pidiendo un 
marco más adecuado para que re
salten esas dos condiciones innega
bles. 

José GARCIA SALDAÑA 

2 de octubre de t99J 
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Información en: 
Obispo Acuña, n ° 1 
(esquina Era Honda) 
Teléfono 882 43 41 

Cardenal Cisneros, 30 
frente a la Puerta de Madrid 

Telf.: 888 31 51 

Leandro Fernández de Moratín, 1 
(Pryconsa) junto al Colegio) 

Cristóbal Colón · Telf.: 882 57 15 
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REPAUCION GENERAL DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 

• MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32) - Tlf.: 882 26 31 

ALCALA DE HENARES 

CARMONA 5.L. 
EMPRESA DE SERVICIOS· REFORMA El GENERAL 

S.l· 

• PINTURA • FONTANERIA • ELECTRICIDAD 
• PARQUET • .ALBAÑILERIA • FALSOS TECHOS 
• MOQUETA • PLADUR • MAMPARAS 
• SUELOS P.V.C. • CARPINTERIA • onCINAS 

• ROTULACION POR ORDENADOR 

c/ . Lope de Figueroa, 35 (Local , 4)-Telfs. : 883 56 63 - 880 20 63 
28804 ALCALA DE HENARES 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 
3 plantas • 800 m /2 de superficie total (aproximadamente) 

• Totalmente acondicionado. 

Telf.: 888 15 16 

MALLAS METALICAS 
FAMICICIOI, VEITA DIRECTA E llSTALACIOI DE: 
* CERRAMIENTOS MET.ALICOS. 1~ 
*.ALAMBRES DE ESPINO Y GANADERIA. ~~ * FABRICACION DE TODO mo DE POSTES: • ~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material 
para que Vd. mismo haga su propia instalación. 

@ MALLAS CASTILLA-LA MANCHA, S.L 
Polg. lnd. Cabanillas del Campo, Parcela 190-A · GUADALAJARA 

T e lf.: 25 37 12 - Fax: 25 37 1 3 
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La entidad abre su curso de actividades 

Excursión a Avila del centra 
castellana· Leonés 

El Centro Castellano-Leonés realizará el próximo día 23 de 
octubre una excursión a Avila en la que se visitará por lama
ñana la escuela de Policía, la única existente en España, y se 
realizará una visita turística con guía por toda la capital abu
lense, ya por la tarde. 

La salida será a las ocho 
de la mañana del mencio
nado día 23 de octubre, sá
bado, y el regreso se calcu
la que será entre las 20 y las 
20' 30 horas. La visita a la 
escuela de Policía será a sus 
instalaciones más impor
tantes, especialmente a su 
museo de armas. Tras la 
comida y con un guía turís
tico, se visitarán las mura
llas, la catedral y otros mo
numentos de Avila. 

El precio de la excur
sión, incluida la comida y 
el guía turístico, es de 
2.500 pesetas para los no 
socios del Centro 
Castellano-Leonés, y de 
2.100 para los socios. El 
plazo de inscripción es del 
1 al 10 de octubre, ambos 
inclusive, y de 19' 30 a 
21 ' 00 horas. 

Por otra parte, el Centro 
Castellano-Leonés va a ini
ciar su curso de actividades 
en el mes de octubre, por lo 
que los interesados, socios 
o no socios del centro, pue
den pasar a realizar su ins
cripción por el centro, si
tuado en la calle Pescade
ría, número 38. Estas acti
vidades serán las de gimna
sia de mantenimiento, gan
chillo, juegos de salón 
(mus, tute, brisca, etc), y 
manualidades. Este curso 
citado en último lugar se
rá impartido por Paloma 
García, quien durante estos 
días ha ofrecido una expo
sición con los trabajos que 
ella misma ha desarrollado. 
La exposición se ha dedica
do a presentar este taller de 
trabajos manuales, cuyas 
clases ocuparán dos horas a 
la semana. 

Acudieron los diputados LUcas Fernández -
y AdolfO Piñedo 

Reunión del sector guerrista en la 
delegación del distrito IV 

D pasado sábado se celebró una asamblea en la delegación 
del distrito IV, que reunió al sector guerrista del Partido So
cialista. A la reunión acudieron dos diputados autonómicos, 
Lucas Femández y Adolfo Piñedo. La reunión estaba previs
ta para tratar el tema del modelo del debate del partido y los 
problemas que tiene actualmente. Debatieron lo que es el fun
cionamiento de la coordinadora identificada con la linea gue
rrista en Alcalá de Henares. 

Miguel Buenestado , 
miembro y portavoz de la 
coordinadora, comenta que 
«en la reunión intervini
mos todos y sacamos unas 
conclusiones como las de 
que hay que renovar el par
tido mediante la adapta
ción a las nuevas necesida
des de la sociedad. Nuestro 
partido debe elegir entre 
las capas sociales y nosotros 
vamos a elegir a la trabaja
dora, pero no sólo a las ca
pas bajas. En la media y en 
la alta hay también traba
jadores. Creemos que los 
militantes somos los dueños 

del partido y apoyamos la 
política de pactos del Go
bierno, pero con matizacio
nes». 

Lucas Fernández, dipu
tado provincial que acudió 
a la reunión, comentaba 
minutos antes de empezar 
que «esto no es una asam
blea del partido, sino un 
grupo de compañeros que 
tienen unas inquietudes y 
quieren que compañeros 
que pertenecemos a un.a de
terminada corriente del 
partido vengamos a expli
carles si tenemos un.a rela
ción de mutuo acuerdo». 
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Las clarisas de Alcalá 

U na institución que forma parte de la 
vida de la ciudad desde 1707 

Permanecen en la sombra, pero forman parte de la vida y de la historia de esta ciudad. El Convento de 
las Clarisas de .Alcalá fue fundado en 1707 por la madre Catalina de Jesús. En un principio era un con
junto de casas que la madre reunió, formando un colegio de niñas. Estas formarían más tarde la comuni
dad de terciarias (religiosas que ocupan terceras órdenes, que están capacitadas para ejercer terceras 
órdenes). Conseguimos charlar con una de estas mujeres que ha decidido pasar su vida tras los muros 
de un convento de cla11S11ra. Su voz es clara y limpia, aunque el tomo impide que veamos nuestros rostros. 

- ¿Cómo transcurre un día 
normal y corriente para uste
des? 

- Nos levantamos a las seis 
de la mañana. Nos aseamos. 
Vamos al coro de la Iglesia a 
cantar laúdes, hacer la oración 
personal y escuchar la misa. 
Después acudimos a nuestro 
trabajo personal, cada una el 
que tenga asignado: elabora
ción de almendras, limpieza de 
la casa ... A la una vamos otra 
vez a la capma a rezar el Ro
sario y Sexta. Comemos, y des
pués tenemos un espacio de 
tiempo para ~uestra expansión 
personal, más tarde riguroso 
silencio. A las cuatro volvemos 
a la capilla para rezar el oficio 
de lecturas y nona. El resto de 
la tarde volvemos a nuestros 
trabajos, en este caso se trata 
de la revisión y ordenamiento 
de unos papeles que nos encar
gó un Banco. A las ocho volve
mos a la capilla a cantar Víspe
ras, la oración personal y la ce
na. Tenemos otros momento de 
relax, rezamos contretas y nos 
acostamos. 

- ¿En qué ocupan su tiem
po libre? 

- Cada una lo ocupa en lo 
que quiere, unas pintan, otras 
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leen, otras tocan el .piano ... 
- ¿Cómo conectan con sus 

familiares? 
- Nos llamamos por teléfo

no, nos escribimos, incluso te
nemos una hostería por si al
gún famfüar decide quedarse 
una noche. 

- ¿No les echa de menos? 
- No es exactamente que 

no les eche de menos, yo sigo 
llevándolos en mi corazón y 
ellos están siempre a mi lado. 
Me acuerdo muchísimo de 
ellos. Pero cuando los recuer
do no lo hago con nostalgia si
no con alegría, esta es la vida 
que yo elegí para ser feliz, y 
aquí también estoy en familia. 

- ¿Qué debe hacer una jo
ven que desee entrar en el 
convento? 

- Primeramente debe sen
tir la llamada del Señor, una 
llamada que tiene toda su vida 
y todo su corazón. A continua
ción pasa una etapa de unos 
tres meses hasta que decide 
quedarse en el convento. Pero 
los votos de clausura no se to
man hasta que no han transcu
rrido seis años, que son los 
años en los que se pasa por el 
noviciado, postulando ... 

- ¿Por qué razón pueden 

ustedes abandonar el convento? 
- En caso de enfermedad, 

si no es muy grave acudimos 
nosotras mismas a la consulta. 
Si la cosa es grave, el médico 
acude aquí. Tenemos una per
sona encargada de hacer todas 
las gestiones. 

- ¿Cómo es la convivencia 
entre ustedes? 

- Muy buena, buenísima, 
somos una familia. 

- ¿Y qué sucede si una her
mana no se encuentra agusto en 
el convento? . ¿Puede abando
narlo y trasladarse a otro? 

- Sí, por supuesto, puede 
hacerlo, pero eso sucede en 
ocasiones contadas. 

- ¿Cómo eligen a la perso
na encargada de dirigir el con
vento? 

- No es exactamente que 
dirige. En nuestro caso de tra
ta de la abadesa, y como todo 
cargo tiene un timón, es un po
cola que está al frente. La ele
gimos nosotras mismas cada 
tres años. Y la elegimos un po
co en función de las caracterís
ticas personales, si es decidi
da, dispuesta. 

- ¿Pueden elegir dos veces 
a la misma persona? 

- Sí, hasta tres veces. 

- ¿Cómo conectan con el 
mundo exterior? 

- Tenemos una hermana 
encargada de escuchar la ra
dio, las noticias más importan
tes, que luego nos trasmite. En 
caso de que se produzca una 
noticia muy importante, como 
la visita de Su Santidad, la aba
desa nos da permiso para en
cender la televisión. 

- ¿Entre qué edad oscila la 
edad de las hermanas? 

- Entre los 40 y los 80. 
- ¿Cree usted que puede 

llegar el día en que desaparez
can las órdenes de clausura? 

- No. Nosotras somos un 
cuerpo vivo de la Iglesia, y 
aunque no estemos en contac
to en el mundo exterior, no nos 
olvidamos de los hombres. 
Oramos y pedimos a Dios por 
todos vosotros. 

- ¿Qué opina usted del sa
cerdocio de la mujer? 

- Con respecto a ese tema 
no quiero opinar, deben ser los 
teólogos de la Iglesia los que se 
encarguen de solucionar estas 
cuestiones. 

- ¿Y del celibato de los 
curas? 

- También opino igual que 
la pregunta anterior, pero yo 
creo que el amor y la atención 
a Dios debe ser tan grande que 
no puede distraerse con cual
quier otra labor. Cuando eliges 
la vida religiosa ya sabes que 
tu vida entera va a estar con
sagrada al amor a Dios. 

- ¿Por qué esa insistencia 
en ocultarse físicamente? 

- Porque nuestra vida es 
así. N9sotras ya sabíamos lo 
que nos esperaba cuando ele
gimos esta vida, en la que so
mos muy felices. Nuestra mi
sión es alejamos del mundo ex
terior, amar a Dios, y pedir por 
los hombres. 

- Hermana, tengo una cu
riosidad. ¿Qué hay de cierto en 
eso de que ustedes no pueden 
mirarse en los espejos? 

- Eso son habladurías de la 
gente -contesta riendo-. Lo 
único que sucede es que noso
tras no cuidamos tanto nuestra 
apariencia estética. Para nues
tra misión no es importante la 
estética personal. 

- ¿Votan ustedes , herma
na? 

- Por supuesto que sí, y de 
hecho siempre ejercemos 
nuestro derecho al voto. 

La próxima vez que usted 
pase por alguno de los conven
tos de nuestra ciudad, la facha
da es silenciosa, pero dentro 
hay personas que hacen ruido. 

Noelia LEGAZPI PORTILLO 
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Al vocal del PSOE se le ha obliado a dimitir por sumarse a la 
petición del cese de José María Velasco 

Las vocales del distrito 11 que piden el cese de Velasca 
na entienden par qué se mantiene allí a este concejal 

Los vocales de la delegación del distrito U, el Juncal, que anunciaron su intención de no acudir a 
los plenos de la delegación en tanto no sea cesado el presidente de la misma, el concejal socialista José 
María Velasco, volvieron a manüestarse en idéntico sentido en una conferencia de preua celebrada 
tras el pleno municipal del martes día Zl de septiembre, y criticaron al grupo de concejales socialistas 
por no atender la demanda planteada por ellos y expresada a través de las proposiciones elevadas a 
pleno por el Partido Populai'. y por Izquierda Unida. El vocal de la .Asociación de Vecinos, J'!laD Bona
che, criticó también a los dos vocales que se han quedado en la delegación mostrando apoyo a Velas
co: «No me extraña que estos señores puedan estar de acuerdo con la gestión que se está realizando 
allí, en la delegación, porque posiblemente sean los más interesados en que las cosas sigan así porque 
son ellos los que están obteniendo todos los beneficios de la delegación; uno por mediación del deporte 
y otro por mediación del club de jubilados y pensionistas». 

_El representante de las Aso- van a quitar a V elasco y si le 
ciaciones de Padres de Alum- quitan no van a poder disfru
nos, Justo Basanta, señaló co- tar del centro cívico María 
roo ilógico que el presidente de Zambrano. El centro cívico no 
la delegación no sea cesado: es de V elasco, es del pueblo y 
«Cuando cinco de los siete vo- ellos están coaccionando y ame
cales se niegan a asistir a los nazando a personas mayores». 
plenos hasta que no se cese al Maria Jesús Sanz, represen
presidente, y además cinco vo- tante de IU, señaló que «el 
cales de muy distintas tenden- PSOE no debe ser tan prepo
cias y entidades, algo raro está tente y ha de reconsiderar la si
pasando. En la delegación se tuación. Nosotros volvemos a 
queda quien está interesado a insistir en que V elasco es anti
título personal para seguir oh- democrático. Pero además, a 
teniendo beneficios. Si a noso- los que se han quedado en la de
tros no se nos dan soluciones a legación, les diría que nos pa
través del pleno del ayunta- rece un arma demasiado pobre 
miento, tendremos que buscár- el que defiendan a V elasco ata
noslas a t~avés de nuestras pro- cando a los que nos hemos ido 
pias entidades movilizando al de los plenos». María Jesús 
distrito 11 y muy posiblemen- Sanz añadió: «Nosotros somos 
te tendremos que coger firmas personas que llevamos muchos 
como ellos están haciendo en el años trabajando en el distrito 
club de pensionistas amenazán- y nunca hemos tenido ningún 
dolos con que, si no firman, problema con los presidentes, 
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aunque siempre han sido del 
PSOE». María Jesús Sanz in
formó que al vocal socialista en 
la delegación «le han hecho di
mitir por pedir el cese de V e
lasco; eso me parece antidemo
crático. Hacen dimitir al com
pañero por decirlo después de 
estar harto de quejarse y luego 
-a V elasco lo mantienen. Así va 
el país. ¿Qué podemos esperar 
cuando hace esto el partido que 
nos está gobernando?» 

El vocal del PSOE, Víctor J. 
Fernández Andrade, señaló que 
«vengo denunciando la tensa 
situación que se vive en la de
legación desde que fue nombra
do Velasco. Anteriormente es
tuve trabajando en la delega
ción cuando estuvo como pre
sidente el concejal del PSOE 
Urbano Brihuega y nunca hu
bo ningún problema. En sep
tiembre de 1992, el secretario 

de Participación Ciudadana del 
comité local del PSOE me pi
dió un informe confidencial so
bre la situación política del dis
trito II. En este informe refle
jaba todo este malestar y le de
cía que esto iba a desembocar 
en la situación actual. Que no 
diga nadie que no lo sabía. Si 
~ste comité local se ve imposi
bilitado para atajar esta situa
ción, que dimitan o busquen 
otra solución. También denun
cié hace mucho tiempo que mi 
compañero en el PSOE, Floren
tino Fuentes, presidente del 
club de jubilados María Zam
brano, explota la concesión del 
bar que está ubicado en el cen
tro cívico. Y he oído a los vie
jecitos quejarse de que les ha 
prohibido que no consuman en 
el bar y vayan a otro sitio». 
Fernández Andrade afirmó: 
«Considero que entre los com
pañeros del partido al que me 
honro en pertenecer existen 
personas muy válidas para de
sempeñar los cargos. Si hubie
ra alguien dentro de mi parti
do o del comité que exigiera mi 
carnet, que sepa que lo tiene a 
su disposición. Pero los verda
deros socialistas tenemos la 
obligación de desenmascarar a 
los que vienen a llamar a la 
puerta del PSOE con el hábito 
en demócrata, ya no con la cha
queta porque la tienen que te
ner muy desgastada de tantas 
vueltas como les han dado». 

Gritos y puñetazos 
en la mesa 

El presidente de la Asocia
ción de Vecinos Cervantes, 
Inocencio Cea, se quejó del ma
lestar ocasionado por el alcal
de al decir que no sabía nada 
del asunto: «En el mes de junio 
lo sabía, como también lo sabía 
el comité local del PSOE, que 
nos pidió entonces que no me
tiéramos esta polémica para no 
enturbfar la campaña electoral. 
Ahí se demuestra quiénes son 
demócratas y quiénes no lo son. 
Ahora, en septiembre, hemos 
llegado a un punto en el que no 
se puede seguir haciendo la 
pantomima de estar sin estar 
allí. Todo el mundo sabe que en 
el distrito II ha habido discu
siones con otros concejales, pe
ro al final se ha llegado a acuer
dos para poder trabajar y sacar 
el distrito adelante. V elasco, 
cada vez que se le lleva la con
traria, se pone como un ener
gúmeno, empieza a gritar, pe
ga el puñetazo en la mesa, dice 
que por sus. . . «cosas» lo saca 
adelante y ahí lo lleva. Eso no 
es ni democracia ni es nada». 
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Cea aseguró que la intención 
de la Asociación de Vecinos es 
crear una delegación de distri
to paralela: «Vamos a denun
ciar todos los incumplimientos 
de las actas desde que está este 
señor. Los cuadrantes del po
lígono Puerta de Madrid siguen 
sin arreglar». 

El presidente de la Asocia
ción de Vecinos manifestó que 
«no pensamos llegar con él a las 
manos, como él hizo con un 
concejal, porque si llegáramos 
a las manos todos nos veríamos 
las caras. Aquí nadie es más 
grande ni más pequeño, pero 
eso no son formas democráti-
cas». · 

El vocal del PSOE reconoció 
lo que había dicho en el pleno 
el portavoz socialista, que el vo
cal del PP llevaba sin asistir a 
la delegación desde noviembre 
de 1992: «Es cierto, pero hay 
que puntualizar que dijo que 
no asistía porque era un enfren
tamiento continuo y aseguró 
que, si se quedaba, iba a aca
bar tirándole la máquina de es
cribir a la cabeza porque con 
Velasco no hay manera». Fer
nández Andrade señaló que 
«Velasco no es un socialista na
to y a veces me hace pensar que 
lo que quiere es hundir al par
tido en el distrito. A mí me han 
dicho que cuando ejercía su ac
tividad cómo guardaespaldas 
de Carrillo, lo más fino que nos 
decía a nosotros era que ''ha
bía que romperles la cabeza a 
estos hijos de puta, que había 
que quemar la Casa del Pue
blo". Si hace dos años pensa
ba así y ahora es el adalid del 
PSOE en nuestro distrito, que 
venga Dios y lo vea». 

lnocencio Cea apuntó: «Ve
lasco siempre ha sido dirigido 
por otro miembro que pertene
cía al PCE y que hoy está en el 
PSOE; V elasco no tiene capa
cidad política para dirigir una 
delegación, ni tan siquiera pa
ra estar en un comité. Yo le he 
conocido como militante del 
PCE y lo más que ha sido es 
guardaespaldas de Carrillo, la 
violencia por la violencia; no 
vale como político. Ha sido una 
persona que se ha dejado in
fluenciar, manipular y lo está 
haciendo bien para fastidiar. 
Es una persona que es como un 
kamikaze, le pones el trapo y 
entra como un toro, sin razo
nar, sin lógica, sin sentido y sin 
analizar las cosas. Viendo có
mo estaba la cosa, se ha ido 
arropando de más tránsfugas y 
ha formado su clan, lo que le es
tá manteniendo allí ficticia
mente; son intereses creados y 
muy particulares». . 
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Dos vocales del distrito 'El Juncal' salen en apoyo de Velasco 
tras la solicitud de cese por los demás componentes de la junta 

«Creemos que velasco na lo está haciendo mal>> 
«El puede ser nuestro hijo y es nuestro padre» -

Los vocales del distrito dl J1111Ca1» José Gutiénez Castillo -vocal de entidades deportivas y caltarales
Y norentino Fuentes -vocal y presidente del Club de Jubilados y Pensionistas 'María Zambrano'
salieron al paso de las declaraciones realizadas a este semanario por sus compañeros en la Junta de 
Distrito, vocales de la AAVV, PP, PSOE, IU y APAS, en contra del concejal José María Velasco. 

Los citados cinco miem
bros dde la junta alegan que 
no comparecerán en los ple
nos del distrito mientras que 
su presidente, el concejal 
V elasco, no sea cesado, ar
gumentando que «utiliza la 
práctica de los hechos con
sumados con amenazas y un 
talante antidemocrático». 

José Gutierrez Castillo y 
Florentino Fuentes manifes
taron en rueda de prensa su 
apoyo a Velasco: «Nosotros 
no estamos de acuerdo por
que creemos que V elasco no 
lo está haciendo mal. Ten
drá errores, como es normal 
y humano; pero en general 
está trabajando por los de
más y por el bien del ba
rrio». 

En opinión de Gutiérrez 
Castillo, el origen de toda 
esta polémica se encuentra 
en «enfrentamientos perso
nales de cuestiones que no 
son de organización y fun
cionamiento de la delega
ción del distrito. Hay cosas 
raras y cuestiones particula
res por parte de estos seño
res hacia V elasco y yo no 
quiero entrar a valorarlas. 
Si viene al caso y se sigue ti
rando de la cuerda, habrá 
que discutirlo». 

Florentino Fuentes no en
tiende que se tache al presi
dente del distrito de antide
mocrático: «No lo concibo 
porque, si la toma de deci
siones siempre se hace apo
yada por la mayoría, eso es 
democracia. No lo es que 
ellos no quieran comparecer 
en los plenos y 'mojarse' 
aquí trabajando por el dis
trito». 

ccNo han actuado 
como debieran» 

Los vocales de entidades 
deportivas y culturales y del 
Club de Jubilados y Pensio
nistas del distrito coincidie
ron en señalar que la forma 
de pedir la dimisión de V e
lasco por parte de sus com
pañeros de delegación no 

José Gutiérrez Castillo y norentino Fuentes apoyan a Velasco 
frente al resto de los miembros de la junta de distrito. 

había sido la correcta: «Es
tos señores no han actuado 
como debieran porque lo 
normal es que cuando se re
presenta a una entidad y se 

·va a tomar una decisión en 
su nombre, hay que reunir
se y discutirlo, cosa que no 
han hecho. El representan
te de la AA VV ha decidido 
unilateralmente, él o ha
blándolo con cuatro amigue
tes, pero no con la junta di-, 
rectiva, que no va a asistir 
a los plenos de la delegación. 
El representante de las 
APAS igual: no ha reunido 
a las AP AS para decirles que 
había un problema, que V e
lasco no trabaja bien, que 
iban a pedir su dimisión. El 
del PP no aparece por aquí 
(se ha apuntado al carro en 
marcha), el de IU viene y 
participa ... algo, y el del 
PSOE, mejor que comenten 
sus compañeros de partido». 

Aunque la decisión de no 
comparecer en los plenos de 
la delegación, adoptada por 
la may_oría de los vocales, 
paraliza la toma de decisio
nes en el distrito, José Gu
tiérrez Castillo y Florentino 
Fuentes consideran que es
ta situación no se manten
drá por mucho tiempo: «En 

cuanto el PSOE designe el 
miembro que falta tras el ce
se del anterior, entre los 
cuatro que quedamos pode
mos tomar las decisiones 
necesarias, ya que para se 
siga funcionando en la dele
gación se necesita un tercio 
de los vocales». En ese caso 
podrían «prescindir de los 
que están en contra de V e
lasco y él seguir en su pues
to» , aunque consideran que 
ésa no es la solución más 
«idónea para el distrito» . 

En alguna ocasión se ha 
afirmado que Velasco ' mi
ma' en exceso al Club de Ju
bilados y Pensionistas del 
distrito para tenerlos con
tentos. El presidente del 
club tambi én quiso replicar 
a esto: ' <Nos apoya en lo que 
nos pertenece y se decide en 
mayoría. A lo mejor tienen 
envidida porque tan senci
llo y tan buena persona es, 
que otro no se arrimaría a 
los pensionistas y él nos 
acompaña en fiestas y en to
do. Nos da el dinero que co
rresponde y el resto es por 
su propia voluntad. El pue
de ser nuestro hijo y es nues
tro padre>>, concluyó Floren
tino Fuentes. 
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1EsT1u111TE La Era 
en 

MJ.; A Los santos de la Humosa 
cÓlt1nA CASERA - CARNES A LA BRASA 

ESPECIALIDAD EN FONDUE 
. -COMIDAS DE ENCARGO-

Abierto: Viernes «Especial cocido LA EU» y cenas 
Sábado • comidas y cenas 
DOmingo • comidas 

el La Fuente, 1 - Telfs.: 884 82 46 - 884 90 28 

RESIDENCIA 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

HOTEL INFANTE 
EL LUGAR IDEAL PARA VD. 

C/ SAN JUAN DE DIOS, 14 TEF: 911 - 22 35 55 
CENTRO CIUDAD, JUNTO AL PALACIO DEL INFANTADO 

GUADAL~JARA 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. EN ALCALA 
Tel .: 435 54 32 ·Abonado M 11141 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES - ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5 '30 a 8 '30) 

lí·JI f fil i M ¡1 t· IM 1 ·l tí· 11i M ! Ji t!I 
e/. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 .39 - Alcalá de Henares 

MUSICAL CERVANTES 

~ 
·~ 

• Iniciación musical 
• _Solfeo 
•Piano 
• Organo electrónico 
•Violín 

•Acordeón 
•Trompeta 
•Canto 
•Guitarra 
• Saxo y clarinete 

e/ Río Tajuña (C.C. Nueva Alcalá) el Flores, 2 (junto Pº de la Estación) 
Telf.: 882 89 15 ALCALA DE HENARES Telf.: 889 99 91 

RECONOCIMIENTO LOGSE EN TRAMITE 

2 de OC:tllbre de 199! 

La concejalía de servicias tiene el 
propósito de iluminar las soportales 
de la calle Mayar, y estudia 

hacerla can tubas fluorescentes 

El ayuntamiento, t:on fondos 
de la CAM, remodelará 
las entradas a Alcalá 
Esta remodelación afectaría a las carreteras de 
camarma, Daganzo, Meco y Pastrana 

El ayuntamiento de .Alcalá realizará con fondos de la Comu
nidad de Madrid, dentro de la partida presupuestaria desti
nada a obras y servicios por el plan cuatrienal, la remodela
ción de las entradas a la ciudad complutense por las carrete
ras de Camarma, Daganzo, Meco y Pastrana: «Son cuatro vías 
que necesitan actuaciones importantes que mejoren la impre
sión que puede tener cualquier persona que entre a Alcalá por 
esas carreteras, Y.más teniendo en cuenta que ya prácticamen
te se ha acometido, o se está finalizando, la mejora de las dos 
entradas que tiene la ciudad por la antigua carretera nacio
nal>>, manüestó el concejal de Obras y Servicios, José Macías. 

Las actuaciones que se 
van a realizar en estas cua
tro entradas a Alcalá serán 
asfaltado, aceras e ilumina
ción. El propósito de José 
Macías es empezar este 
mismo año las obras en dos 
de ellas: «No sabemos con 
cuáles vamos a iniciar las 
actuaciones porque todavía 
estamos en fase de proyec
tos, pero en las dos entra
das que no se empiecen es
te año se harán las obras 
correspondientes en 1994». 

La partida presupuesta
ria contemplada en el plan 
cuatrienal para obras y ser
vicios en Alcalá asciende a 
250 millones de pesetas: 
«No se va a gastar todo ese 
dinero en las entradas a la 
ciudad, pues se calcula que 
cada una costará entre 40 y 
60 millones de pesetas>>, 
aseguró Macías, quien 
apuntó que hay otra serie 
de mejoras que se contem
plarán con el diner.o que so
bre hasta los 250 millones. 

n . ., qm1nacion 
de los soportales 
de la calle Mayor 

Otro de los proyectos 
que tiene el concejal de 
Obras y Servicios, José 
Macías, es emprender la 
iluminación de los soporta
les de la calle Mayor: «Creo 
qu_e esto es imprescindible 

atajarlo ya de una manera 
efectiva y urgente, puesto 
que es la calle más impor
tante de Alcalá y carece de 
iluminación. La idea es 
realizar un proyecto para 
que en el tiempo más bre
ve posible la calle Mayor -
quede digna». 

El proyecto está actual
mente en fase de elabora
ción y la pretensión de Ma
cías es tenerlo ya es sus ma
nos a mediados del mes de 
octubre para presentarlo a 
la comunidad de Madrid 
junto con los de las entra
das a Alcalá y la segunda 
fase de iluminación de la 
calle Nuestra Señora de Be
lén, una demanda realiza
da repetidamente por los 
vecinos de esa calle. 

Macías señaló que la ilu
minación de los soportales 
de la calle Mayor hay que 
estudiarla tranquilamente: 
«Hay una idea que hay que 
trasladar a la comisión de 
Bellas Artes y es la de po
ner tubos fluorescentes a lo 
largo de los soportales; se
ría una luz muy buena que 
no desentonaría con el 
marco de la calle Mayor. 
Y a hay tramos que tienen 
tubos fluorescentes de color 
ámbar y blanco». El conce
jal socialista señaló tam
bién que, en caso de que 
sobrara dinero de esa par
tida, se acometería el arre
glo de algunas aceras. 
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Los guerristas alcalaínos quieren traer a Alfonso Guerra a Alcalá 
porque «el partido necesita un revulsivo, un cambio» 

Macias considera que el PSOE tiene que renovarse, 
tanto a nivel local como nacional 
<<Tendríamos que estar mucho más integrados en la sociedad» 

El concejal socialista en el ayuntamiento de Alcalá y destacado miembro del llamado sector guerris
ta en la agrupación socialista local, José Macias, considera necesario que en el PSOE se establezca 
una renovación tanto a nivel local como nacional. José Macias apuesta nuevamente por el vicesecreta
rio general del PSOE, Alfonso Guerra, en un momento en el que los debates comienzan a intensificarse 
en las agrupaciones socialista en vísperas del congreso regional. 

La batalla por conseguir el 
mayor número de delegados a 
este congreso, antesala de lo 
que serán las próximas citas 
como el congreso federal y las 
asambleas locales para la re
novación de los comités, no ha 
hecho más que em'pezar. 

José Macías está realizando 
gestiones para traer a Alcalá 
a Alfonso Guerra; de hecho le 
ha enviado una misiva y está 
era de respuesta aunque reco
noce que,dada la «apretada 
agenda.> del número dos del 
PSOE y el hecho de que no 

1y2 de Octubre. 

pertenezca a la Federación So
cialista Madrileña, hace difí
cil que Guerra venga a la ciu
dad complutense: «Alfonso 
Guerra puede aportar muchas 
cosas con su presencia, no só
lo en Alcalá, sino en cualquier 
otro sitio adonde asista. La 

11 

Presentamos la nueva gama Volvo '94. 
El 1 y 2 de Octubre le invitamos a ver la realidad 

del futuro. Lo que dentro de poco se verá en la calle. 
La nueva gama Volvo '94. 

Coches má~ atractivos. Nuevas línea~. Más potentes. 
Motores dr 22.5 cv. 

Y más seguros. ABS. T RACS. SIPS. AIRBAG. 
Venga a conocer lo que en otras marcas está 
aún por verse. 

Volvo se adelanta al tiempo. VOLVO 
En su concesionario oficial Volvo. Respuesta segura. 

AUTO ELIA, S.A. Exposición, venta y servicio Postventa: Ctra. Nacional 11, Km. 32,300 
Tf nos. 882 97 30 · 882 97 32 · Alcalá de Henares (Madrid) 
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José Macias Soto, 
destacado miembro del sector 
guerrista del PSOE en Alcalá. 

presencia de Guerra puede 
dar moral a los compañeros, 
no sólo a aquellos que coinci
dimos con su forma de ver la 
política del partido, sino a 
otros compañeros que pueden 
estar indecisos, para los que 
podría ser un revulsivo im
portante poder oír a Alfonso 
Guerra cómo ve el futuro del 
partido y cómo está viendo el 
presente del mismo. -

El veterano militante socia
lista, que ingresó en el PSOE 
en 1974, señaló que «el parti
do necesita un revulsivo, un 
cambio. Pero este cambio, sin 
contar con Guerra, sería prác
ticamente imposible. Y o creo 
que este cambio sería necesa
rio a nivel nacional y, por su
puesto, también ahí entra Al
calá. Esperemos a que llegue 
el congreso federal, donde una 
vez que se realiza el mismo, 
todos los comités locales tie
nen la obligación de dimitir, 
y será entonces cuando haya 
que elegir nuevos comités. Y o 
pienso que Alcalá, lo mismo 
que un número importante de 
agrupaciones , necesita ese 
cambio y ese revulsivo para 
que el PSOE esté mucho más 
en la calle». 

Para José Macías, el pro
blema que tiene actualmente 
su partido es que «tendríamos 
que estar mucho más integra
dos en la sociedad, y vivir los 
problemas que el ciudadano 
plantea y estar más en la ca
lle; yo creo que en estos mo
mentos adolecemos de todo es
to. No hace falta sólo buena 
voluntad por parte de los que 
actualmente ocupamos cargos, 
sino que esa buena voluntad 
se debe ver reflejada en las 
asociaciones, en las juntas de 
distrito; en todas las entida
des ciudadanas debe haber so
cialistas para plantear cuál es 
nuestra inquietud y cuál es el 
futuro de nuestro partido». 

2 de octubre de t99J 



' · 

El concejal popular Gustavo severién denuncia «importantes» 
irregularidades en una actuación del ayuntamiento 
sabre el Taller Escuela de Arqueología 

«El ayuntamiento firmó un contrato 
con una asociación fantasma que no existía» 

El concejal del Partido Popular en el ayuntamiento de Alcalá Gustavo Severién Tigeras ha cali
ficado como «irregalal'>l la actuación del equipo de gobierno en la rescisión del convenio que man
tenía con la sociedad STOA. de Trabajos Arqueológicos S.A.. para la formación del alumnado del 
Taller Escuela de Arqueología y Rehabilitación por cese del negocio, suscribiendo al mismo tiem
po un nuevo convenio con otra asociación que, en el momento de la aprobación por parte de la 
comisión de gobierno, no estaba legalmente constituida. 

Según Severién, la nueva 
asociación, llamada Centro 
de Estudios Arqueológicos y 
Etnográficos, está formada 
por los responsables de la so
ciedad con la que el ayunta
miento rescindió el convenio 
inicial. 

Según el edil del Partido 
Popular, representante de 
esta formación en la comi
sión municipal de Cultura, 
«no es normal y parece de re
cochineo que la concejala de 
Cultura, después de que las 
cosas las ha hecho mal y ha 
cometido irregularidades, 
venga luego pidiendo el 
acuerdo de los grupos en el 
pleno. Es decir, nos pide que 
estemos de acuerdo a toro 
pasado, cuando las cosas ya 
las tiene ella mal hechas». 

Asociación «fantasma» 
Gustavo Severién apuntó 

y documentó con las actas de 
la comisión de gobierno, in
tegrada únicamente por con
cejales del PSOE, que fa 
aprobación del convenio se 
realizó el día 27 de julio con 
una asociación que por en
tonces no existía, puesto que 
fue el día 19 de agosto cuan
do este Centro de Estudios 
Arqueológicos y Etnográfi
cos solicitó su inclusión en el 
registro del ministerio del 
Interior: «Nosotros no sabe
mos todavía si el ministerio 
del Interior ha contestado 
afirmativa o negativamente 
sobre su inclusión. Lo que 
no puedo entender es cómo 
el ayuntamiento firma un 
convenio de colaboración 
para la gestión del Taller Es
cuela de ~qu~ología y Res
tauración con una asociación 
que todavía no existe. Esto 
es completamente imposible 
y sorprende las dotes de adi
vinación de esta comisión de 
gobierno, que se adelanta a 
los acontecimientos». 
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Gustavo Severién, concejal del Partido Popular en Alcalá 

La cuestión, según Seve
rién, se agrava cuando el 
ayuntamiento de Alcalá re
cibe directamente del Insti
tuto Nacional de Empleo 
u.D.as cantidades de dinero 
para la gestión del Taller Es
cuela de Arqueología y Res
tauración, cantidades que 
son transferidas a la asocia
ción con la que tiene suscri
to el convenio; el ayunta
miento ingresó como trans
ferencia del INEM y trans
firió a su vez a la sociedad 
STOA, con la que ahora ha 
rescindido el convenio, 
138'4 millones de pesetas en 
1992. Este año, al mes de ju
lio, la transferencia nie de 
100 millones de pesetas: «Yo 
no digo ni presupongo que 
esas cantidades estén gestio
nándolas mal, pero lo que sí 
es cierto es que el INEM, al 
transferir las cantidades al 
ayuntamiento de Alcalá, no 
pide justificación de gastos y 
que el ayuntamiento lo que 
hace es transferir las canti
dades sin que pasen por los 
filtros del servicio de inter
vención del ayuntamiento. 
Todo esto viene al caso por-

que nos hemos sorprendido 
mucho al pedir la memoria 
económica de la finca del 
Angel, el Taller de Gilitos, y 
habernos encontrado con 
que ne estaba hecha y que la 
iban a hacer porque nosotros 
la habíamos pedido». 

Gustavo Severién señaló 
que al ver los estatutos del 
Centro de Estudios Arqueo
lógicos y Etnográficos lepa
recieron curiosas algunas co
sas: «Son unos estatutos que 
han firmado los dos miem
bros de este centro y que son 
los mismos del equipo direc
tivo actual del Taller Escue
la. Estos estatutos tienen pe
culiaridades tales como que 
no es una asociación abierta 
porque establecen una jun
ta directiva que obligatoria
mente consta de un presi
dente y un vicepresidente, 
que son los dos miembros del 
equipo directivo del Taller 
Escuela, Sebastián Rascón y 
Antonio Méndez; esta junta 
directiva tiene un mandato 
de diez años y para poder 
entrar en la asociación tiene 
que aprobar esa entrada la 
junta directiva. Además, nos 

«En líneas generales, 
el convenio con el 

centro de Estudios 
Arqueológicos y 

Etnográficos es nulo 
de pleno derecho» 

sorprende que cuando se se
ñala el domicilio de la aso
ciación se localice en la fin
ca del Juncal, sede del Taller 
Escuela que es propiedad del 
ayuntamiento». 

«En líneas generales este 
convenio con el Centro de 
Estudios Arqueológicos y Et
nográficos es nulo de pleno 
derecho, no sólo por la ine
xistencia de la asociación en 
el momento de su aproba
ción en comisión de gobier
no, sino que además se han 
guardado mucho de estable
cer cantidades económicas 
en el documento porque, si 
no, no podría pasar por la 
comisión de gobierno y ten
dría que ir al pleno del ayun
tamiento», manifestó Seve
rién, quien volvió a señalar 
que «este convenio se ha he
cho a espaldas nuestras y de 
forma irregular. Además se 
nos está intentando engañar 
porque suponemos que vie
ne a colación este tema por
que los . contr~tos de Sebas
tián Rascón y Antonio Mén-
dez concluyen y hay que re
novarlos; en vez de abrir un 
concurso, se han inventado 
esta fórmula». 

Gustavo Severién recordó 
que el convenio con la pri
mera sociedad, ahora rescin
dido tras la aprobación ple
naria del día 21 de septiem
bre en la que se registró la 
ausencia de los concejales del 
PP, se inició en 1991 y tenía 
vigencia hasta 1994; fue el 
27 de julio cuando se rescin
dió por vía de la comisión de 
gobierno y dentro del capí
tulo de asuntos urgentes; 
«Lo curioso es que en esa 
misma comisión de gobierno 
del día 27 de julio es cuan
do se aprueba la suscripción 
del convenio con la otra aso
ciación, el Centro de Estudi
so Arqueológicos y Etnográ
ficos, formada por los mis
mos Sebastián Rascón y An
tonio Méndez. Pero es que 
además, a propuesta de la 
comisión de Cultura, se 
acordó en esa misma sesión 
destinar a STOA 36 millones 
de pesetas para los meses de 
agosto y septiembre cuando 
se acababá de formalizar la 
rescisión del convenio». 

PUERTA de lladrlcl 



Los sindicatos echan en cara al 

ccoo: «El gobierna muestra escasa 
voluntad ante el pacta social» 

Rodolfo Benito, secretario regional de CCOO, analizó en Alcalá la situa
ción de las negociaciones entre sindicatos y gobierno para hacer llegar a las 
empresas la opinión de los sindicatos con referencia a estas negociaciones. 

En la sede de Comisiones 
Obreras de Alcalá se celebró 
una reunión del consejo co
marcal del Henares, que es un 
pleno de representantes sindi
cales de las localidades más 
importantes del corredor. Se 
discutió ampliamente sobre la 
situación en la que se encuen
tran las negociaciones del pac
to social por el empleo y las 

repercusiones que va a tener 
en el país y el la Comunidad 
Autónoma de Madrid. 

Rodolfo Benito habló de las 
dificultades del proceso de ne
gociación que vienen manifes
tadas, según sus palabras, 
«por la escasa voluntad del go
bierno, que no está tan inte
resado como parecía en la 
consecución de un acuerdo so-

cial». Echó en cara al gobier
no la falta de propuestas para 
el empleo y añadió que, tan
to CCOO como UGT, siguen 
trabajando en la lógica del 

Hasta 400.000 PTAS~ menos. 
Le ofrecemos algo nunca visto. Hasta 

400.000 pesetas* de ahorro al comprarse un 
Volvo Serie 400 de la gama '93. 

Aprovéchese. Una ocasión como esta no 
la volverá a ver. Esta es una oferta limitada. 
Para unidades en stock. VOLVO 

• <>fata válida para Pmúuula y Baleara . 

AUTO ELIA, S.A. Exposición, venta y servicio Postventa: Ctra. Nacional 11, Km. 32,300 
Tfnos. 882 97 30 · 882 97 32 · Alcalá de Henares !Madrid) 

PUERTA de lllielrkl 

acuerdo, aunque son menos 
optimistas. Benito comentó 
también que «es lamentable 
que en un país con crisis, la 
Banca sea una de las institu
ciones europeas con más bene
ficio» y que la Banca «debería 
ponerse al servicio de la crea
ción de empleo». Con respec
to a las negociaciones del go
bierno con los sindicatos, Ro
dolfo Benito dijo creer que el 
gobierno ve el proceso de ne
gociación como algo obligato
rio y no como algo necesario, 
lo que crea dificultades. Ter
minó añadiendo que CCOO y 
UG T «tenemos propuestas 
realistas como mantener el 
gasto social, reformar el 
INEM, potenciar la Forma
ción Profesional o devolver el 
principio de causalidad en la 
contratación». 

Asamblea de APA 
en el María zambrano 

El próximo día 15 de octu
bre, martes, la Asociación de 
Padres de Alumnos del centro 
de enseñanzas integradas Ma
ría Zambrano celebrará su pri
mera asamblea general del pre
sente curso. Durante la misma, 
los socios elegirán una nueva 
junta directiva de acuerdo con 
los estatutos. 

La asamblea tendrá lugar en 
una de las aulas contiguas al sa
lón de actos del centro, vulgar
mente conocidas como «neve
ras», a las seis y media de la 
tarde. 

La junta directiva ruega a to
dos los padres de alumnos que 
asistan y se incorporen a esta 
asociación: «Necesitamos gen
te con ganas de colocar su gra
no de arena, que traiga ideas 
nuevas y entusiasmo. Como pa
dres, es nuestra obligación con
seguir el mejor marco posible 
para la vida escolar de nuestros 
hijos. Hay muchísimo que sí 
puede hacerse, pero se queda
rá sin por la pereza de unos y 
la comodidad de otros». 

2 de octubre de 199! 
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En la capilla de san Hdefonso 

Funeral por el alma de Ramón Gaviña 
Don Ramón Gaviña Múgica falleció en Alcalá de He

nares el día 25 de agosto de 1993. Fue presidente de la 
Sociedad de Condueños de los Edificios que fueron Uni
versidad y caballero del Ilustrísimo Cabildo del Hospi
tal de Nuestra Señora de la Misericordia (Fundación An
tezana). Ambas entidades ofrecieron sendas eucaristías 
en sufragio de su alma, una en el oratorio del Hospitali
llo, que fue oficiada por el capellán, don Manuel Palero) 
y la segunda el día 23 de septiembre, en la capilla de San 
Ildefonso (en las fotos). A este acto asistieron sus fami
liares, gran número de amigos y Condueños y la comi
sión administradora de éstos. La celebración estuvo a car
go del padre don Angel Alba Alarcos, perteneciente a la 
congregación del oratorio de San Felipe Neri, quien de
dicó un expresivo recuerdo a la figura humana de don 
Ramón Gaviña Múgica y de sus muchas actividades en
el seno de la sociedad alcalaína. El padre Alba Alarcos 
hizo especial hincapié en la larga etapa durante la cual 
mantuvo la presidencia de la Sociedad de Condueños. 

El fallecido era abogado y fue teniente de alcalde en 
el ayuntamiento alcalaíno en varias corporaciones mu
nicipales. Desde estas líneas, PUERTA DE MADRID 
transmite a su familia su más sincera condolencia. 

PUERTA de Madrid 
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se celebraron las fiestas de la Merced en la prisión Madrid·2 

«Las prisiones, ésta cama todas, tienen más presas de 
los deseados y chochamos con dificultades de espacio» 

Los reclusos y funcionarios de las prisiones Alcalá 2 y Madrid 2 celebraron durante la pasada sema
na las Fiestas de Nuestra Señora de la Merced, patrona de las instituciones penitenciarias. Competi
ciones deportivas, concursos, actuaciones musicales, exposiciones y teatro compusieron el programa 
de actividades que se desarrolló en estos centros penitenciarios. 

La cárcel Madrid-2 comenzó a 
festejar a Nuestra Señora de la 
Merced el pasado día 19 y hasta 
el 26 de septiembre. De todos los 
actos celebrados en las depen
dencias penitenciarias cabe des
tacar la actuación del grupo mu
sical 'Los Chichos' y la exposi
ción de Cerámica con trabajos de 
los internos del centro. 

Según explicó Jesús Calvo, di
rector de Madrid-2 , la celebra
ción es «Una semana llena de ac
tividades con las que se intenta 
que se rompa la monotonía de la 
vida de la prisión, que el preso 
se encuentre un poco liberado 
aún dentro de los muros de la 
cárcel, y sobre todo que sea una 
semana de convivencia y de pro
ximidad de presos, funcionarios 
y artistas de la calle para norma
lizar la vida de nuestras prisio
nes». 

Alrededor de esta semana se 
trabaja muchísimo tiempo. «De 
hecho», explicaba el director, 
«hay actividades de todo un año 
que se concretan en la Semana de 
la Merced, que es un poco la pe
tición de cuentas de las activida
des y trabajos de los internos . 
Por lo que respecta a esta pri
sión, tengo que decir que los re
sultados son importantísimos, 
casi apoteósicos: grupos musica
les que han empezado hace poco 
tiempo y que están ten iendo re
sultados extraordinarios, traba
jos artísticos muy positivos ... Y 
sobre todo que hay mucha gente 
integrada participando en estas 
actividades. Para mí, como di
rector, es altamente gratifican
te». 

PUERTA de Madrid 

- ¿Qué supone para el preso 
la celebración de esta festividad? 

- El mayor problema es es
tar en la cárcel encerrado entre 
paredes, el estar siempre fisca
lizados, saber que no pueden dar 
un paso sin estar autorizados. 
Esta semana rompe un poco esos 
esquemas rígidos, hay muchas 
menos limitaciones y más flexi
bilidad. Se corran más riesgos de 
los debidos y conscientemente 
liberamos mucho más los contro
les y la disciplina, pero tenemos 
que decir que los internos res-

ponden generalmente mejor de 
lo que esperamos. En este mo
mento en la prisión de Alcalá
Meco yo tenía mis dudas de que 
en esta semana no se produjese 
ningún conflicto y tengo que re
conocer que los internos están 
participando con muchísimo res
peto y dignidad, lo que me satis
face mucho. 

- En el programa se reserva 
un importante apartado para ac
tividades deportivas ... 

- Sí, primero porque es la 
que más número acoge y des-

pués porque la actividad depor
tiva siempre es la más violenta 
y agresiva. Esta gente necesita 
romper por algún sitio y mien
tras rompan contra los balones y 
las porterías es bueno. Es una 
actividad de gran éxito en el 
centro que además atenúa mu
chísimas tensiones. Ya sabéis 
que somos casi famosos en la li
ga de competiciones oficiales 
con nuestro equipo de fútbol, al
rededor del cual hay muchísi
mos internos -25 ó 30- y tam
bién un grupo importante de ftin
cionarios. No es una actividad 
de unos pocos, es de toda la 
casa. 

- ¿Cuántos presos tienen 
posibilidad de participar en las 
actividades de la prisión? 

- Por poder, pueden casi to
dos, el problema es que tenga
mos medios: espacios físicos co
mo campos amplios o patios 
grandes, y eso no lo tenemos. 

2 de octubre de 1991 



Las prisiones, ésta como todas, 
tienen muchos más presos de los 
deseados y sí chocamos con di
ficultades de espacio. No obstan
te en casi todos los módulos se 
pueden hacer cosas, actividades 
académicas o deportivas, y todo 
interno que quiera participar sí 
tiene algo en que participar. 

Otra cosa es que todos quieran 
jugar al fútbol y no haya espa
cios para tanta gente. Hablar de 
porcentajes es muy difícil pero 
sí pensamos que el 50% de inter
nos tienen algo que hacer en la 
prisión para estar ocupados y 
desechar malos pensamientos. 

- ¿El 100 % de los internos 

tienen in terés por participar en 
las actividades? 

- Es alta la participación, 
pero no del 100%. Otra cosa es la 
constancia: el preso se cansa 
muy pronto, se motiva una tem
porada con un objetivo finalista. 
Normalmente se pregunta que a 
cambio de qué, las compensa-

clones que va a tener, los permi
sos y redenciones... Trabajar 
por trabajar casi no lo hace nun
ca, el interno siempre mira, y 
eso es legítimo, una finalidad 
que se refiera a acortar su con
dena. Toda actividad, aunque 
sea divertida para ellos, está 
muy compensada con redencio
nes. No nos importa mientras 
tengan actividad y participen. 
Estamos deseando premiar, en 
esta casa y por lo menos duran
te el tiempo de esta dirección es
tamos siempre obsesionados por 
darles mucho más de lo que me
rezcan con tal que merezcan al
go. De eso nunca nos arrepenti
remos porque tiene muy buenos 
resultados. 

- ¿Qué problemas vive ac
tualmente la prisión Madrid-2 ? 

- Dificultades tenemos to
dos: una prisión es un campo di
fícil. Nadie olvida que el que va 
a la cárcel es que se le puede 
aguantar mal. Hacer que en la 
cárcel se respete la convivencia 
y además con tranquilidad es 
muy difícil. Ese es nuestro obje
tivo, objetivo que se consigue en 
un porcentaje muy alto. El inter
no es difícil, es un hombre con 
muchas tensiones, muy castiga
do, que constantemente está re
nunciando por más que tenga
mos actividades y actitudes. 
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Aunque coman muy bien y ten
gan buenos médicos y maestros, 
están privados de libertad, lo 
que genera un rechazo total a to
do. Ellos tienen que hacer mu
cho esfuerzo para controlarse y 
nosotros tenemos que hacer un 
esfuerzo para saber tolerar las 
reacciones intempestivas del 
preso. Y en este equilibrio llegar 
a una normal convivencia en el 
centro. 

- Miembros de los sindicatos 
de la p r isión calificaban no hace 
mucho a esta prisión como de 
«máxima inseguridad» desde las 
páginas de PUERTA DE M A
DRID. ¿Qué opin a usted al 
respecto? 

- Esta es una prisión de má
xima seguridad y no comparto 
en absoluto lo que decía ese ar
tículo, que yo lo respeto profun
damente y más viniendo de 
fuentes sindicales. En esta pri
sión no es cierto que haya habi
do las fugas que las declaracio
nes hacían sospechar, no sola
mente en los años que llevo co
mo director, que no ha habido 
ninguna fuga, sino antes inclu
so. Rubo una fuga hace mucho 
tiempo, pero confundiéndose 
con operarios, porque fuga esca
lando muros y tejados y burlan
do a la policía no ha habido 
ninguna. 

Creo que no es bueno que al
guien del centro esté preocu
pado por dar siempre noticias al 
exterior de los 'demonios fami
liares' que tenemos. Me consta 
que hay funcionarios que ense
guida comunican a la prensa si 
un preso se ha pegado con un 
compañero, o si un intemo ha 

intentado ahorcarse ... No voy a 
decir que esto son noticias de 
todos los días pero en una pri
sión con 700 intemos existen ha
bitualmente comportamientos 
anormales y arriesgados porque 
es la vida normal de una prisión. 
Hay que asumirlo y esto no es 
noticiable. Pequeños conflictos 

en la prisión: riñas entre los pre
sos, grupos de mafiosos, presos 
que extorsionan ... , no es común 
a todas horas, pero, por desgra
cia, en una comunidad forzada 
tienen que ocurrir. Todo esto -&i 
se quiere es vendible, pero creo 
que las cosas hay que serenar
las. 
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En «La Palmera», donde se exponen trabajos de los internos 

Funcionarios de Madrid·2 y Alcalá·2 festejaron La Merced 
Funcionarios de las prisiones Madrid-Z y Alcalá-Z, junto con los principales responsables de las Fuerzas 

de Seguridad de la ciudad, celebraron conjuntamente la Fiesta de la Merced el pasado viemes 24 de 
septiembre, con un almuerzo ofrecido en el edificio central del aparcamiento conocido por 1<La Palmera». 

En el mismo lugar se expo
nían los trabajos de cerámica 
y manualidades textiles de los 
internos de Madrid-2. 

Esta es la primera vez que 
las dos prisiones celebran un 
acto conjunto con motivo de 
las fiestas de La Merced. En 
opinión de Fernando Bayón, 
director de Alcalá-2, resulta 
así «más hermanado». 

Ese mismo día, la prisión 
de jóvenes también festejó a 
su patrona con una misa, ofi
ciada por el Obispo de Alca
lá, monseñor Ureña, la actua
ción del grupo de teatro Iris 
-compuesto por internos e 
internas del centro:- y un en
cuentro de fútbol sala. Según 
explicó Fernando Bayón, 
aunque el citado grupo de tea
tro es de reciente creación «es
tá funcionando bien. Ya han 
actuado en alguna otra prisión 
y tenemos previsto para fe
chas próximas salir a 
Madrid-2». 

Para el máximo responsa
ble de la prisión de jóvenes de 
Alcalá, las celebraciones de es
te tipo no son ya una novedad 
fuera de la rutina: «Antes La 
Merced era salir de la mono
tonía, pero de unos años a es
ta parte siempre estamos fue
ra de la monotonía porque 
prácticamente todo el verano 
hemos tenido competiciones, 
ha habido más actuaciones de 
nuestro grupo musical que in
cluso tenemos previsto que 
grabe ya un single y lo saque 
a la calle posiblemente antes 
de fin de año. La monotonía 
es imposible de encontrar en 
la cárcel hoy día». 

El director de Alcalá-2 de
claró que «esta prisión está 
funcionando correctalilente, 

2 de octubre de 199J 

Los responsables de las fuerzas de seguridad 

está dando oportunidades so
bre todo a la gente que ha en
trado por primera vez en pri
sión y que es sobre la que más 
hay que trabajar para evitar 
que la prisión se convierta en 
algo que forme parte de su vi
da como le pasa ya a algunos 
presos que entran una y otra 
vez». 

Exposición de trabajos de 
intemos de Madrid-2 

Mari V al Sánchez y Rosa 
M ª Pérez son las monitoras 
de los cursos de cerámica que 
se imparten en el centro peni
tenciario Madrid-2 desde ha
ce algunos años. Estos cursos 
son programados por el cen
tro en colaboración con- el 
INEM y son una estupenda 
terapia para los 30 internos 
que tienen la posibilidad de 
participar en ellos. 

El trabajo de todo un año 
se ha expuesto, como en otras 
ocasiones, en «La Palmera», 
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Mari val v Rosa, no son 
sólo profesoras; 
en muchas ocasiones 
tienen que ser amigas: 
«Es inevitable, tienen 
días muv malos, 
por ejemplo, si 
no les han concedido 
un permiso» 
durante las fiestas de la Mer
ced. 

Según explicaron las moni
toras de este curso, es muy va
lioso para los internops: «pro
fesionalmente les puede valer 
y otra cosa importante es ma
tar el tiempo que están aquí 
de la forma más agradable y 
aprendiendo algo. Como tera
pia es estupenda porque ocu
pa la mente y las manos, son 
cuatro horas diarias que están 
trabajando y olvidándose de 
parte de sus problemas. Ade
más hay un factor, que redi
men su condena por asisten
cia a clase y eso es muy impor
tante para ellos». 

Mari Val Sánchez y Rosa Maria Pérez, monitoras del curso de cerámica en el centro penitenciario. 

Mari V al y Rosa no son só
lo profesoras, en muchas oca
siones tienen que hacer de psi
cólogas y amigas. «Es inevita
ble. Una manera de que . el 

curso salga adelante y motivar 
a la gente es que los trates hu
manamente intentando enten
derlos». También es impor
tante «mantener una discipli
na, pero sin ser dura. Tiene 
que ser un punto intermedio 

en el que no podemos ser ni 
funcionarias ni madres, tene
mos que comprenderlos. Tie
nen días muy malos; por 
ejemplo, si no les han conce
dido un permiso, les ves en
trar en clase hechos polvo e 

intentas echarles una mano», ,. 
nos dice Rosa. Por su parte, 
Mari V al añadió que «esta ac
tividad se presta a ello porque 
hablas mucho con los internos 
mientras estás haciendo las 
actividades». 

DE RID 
OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

octubre de 1993 
PROGRAMA DE ACTOS EXPOSICIONES 
DIA 

Viemes,, 

Sábado,2 

LUnes,4 

Martes, 5 

Miérc., & 

Jueves, 7 

ACTO 
Recital de canto. Mª José Chacón (soprano) 

Juana Peñalver (piano) 

Recital de canciones populares por ISMAEL 
«Concierto para 17 instrumentos y una voz» 

Conferencia por Carlos Miguel Suárez: «El 
humor y la risa en el teatro español del S.XX» 

Recital de Jazz: Paloma J. Berganza, 
Andes Bedo, Víctor Merlo, Carlos Carli 

Grupo de Cámara CITARAEDUS 
Con obras de Haendel, Haydn, Ravel, etc. 

Concierto de piano a 4 manos. 
Concepción y Emilio Echevarría 

HORA 

Btarde 

Btarde 

Btarde 

Btarde 

Btarde 

Btarde 

Del tal t5 de octubre 

Salas «lb y «B»: Exposición Itinerante 

«SERES INSOLITOSn 
«LOS MAS RAROS INSECTOS DEL MUNDO» 

(Colección Pedro Velasco) 

HORARIO: Laborales de 18'00 a 21'00 horas. 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas . 
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De izquierda a derecha: Rodrigo Rato, José Maria Alvarez del Manzano, Alberto Ruiz Gallardóny Pío García Escudero. En la foto de 
la derecha, compromisarios alcalaínos de Nuevas Generaciones. 

con Bartolomé González como miembro de la mesa del congreso, y una 
importante participación de compromisarios de Alcalá y la comarca 

Pía García Escudero fue elegida presidente regional del PP 
Pío García Escudero es el nuevo presidente regional del Partido Popular al ser elegida su candidatura, 

la única que se presentó en el congreso regional celebrado en el Palacio Municipal de Congresos de Madrid 
el sábado día 25 de septiembre. Junto a Pío García Escudero fue elegido como secretario general Ignacio 
del Río. El congreso contó con la más alta cifra de compromisarios de Alcalá y de la comarca, 26 por la ciu
dad complutense y 25 por el resto de pueblos, que ha tenido una cita de estas características en el PP. 

Otro detalle a destacar y parte de la mesa del congreso González Jiménez, privilegio 
que revela la importancia del el concejal popular en la ciu- este sólo destinado a otras dos 
PP en Alcalá es que formó dad complutense, Bartolomé localidades de la región ma-

drileña, ya que el resto de los 
miembros de la mesa eran de 
Madrid. La delegación com
plutense y de su comarca se 
nombró en función del núme
ro de afiliados y de los resul
tados obtenidos en las últimas 
citas electorales. 

Unos cuatro mil compromi
sarios llenaron el Palacio de 
Congresos de Madrid y acla
maron por la tarde al presi
dente nacional , José María 
Aznar, que clausuró el congre
so. El nuevo presidente regio
nal, Pío García Escudero tie-

¡¡SENSACIONAL OFERTA!! 

CON AIRE ACONDICIONAD 
* ELEVALUNAS 

ELECTRICOS 
*CIERRE 

CENTRALIZADO 
UNIDADES LIMITADAS 

AHORA 

'.295.DDD PTS. 
CONCESIONARIO OFICIAL Henacar, S. A. 

Antigua Ctra. de Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 7 Alcalá de Henares 
Avenida de la Constitución, 3 - Tlfs.: 677 75 37 .- 677 72 97 -. 677 74 77 - Torrejón de Ardoz 
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Be aquí a los compromisarios de .Alcalá y de su comarca para el congreso del Partido Popular. 

ne 40 años y está casado; es 
padre de dos hijos y se trata 
de un hombre de la confian
za de Aznar, con el que fue 
compañero de colegio además 
de director general de Patri
monio de Castilla-León, 
cuando Aznar fue presidente 
de esta comunidad autónoma 

El congreso se abrió con la 
intervención del presidente de 
la comisión organizadora, 
Juan Carlos V era; a continua
ción se produjo la elección de 
la mesa, de la que formaba 
parte el alcalaíno Bartolomé 
González. Intervino a conti
nuación el alcalde de Madrid, 
José María Alvarez del Man
zano. Tras la bienvenida del 
alcalde de la villa se leyó el 

informe de gestión y económi
co de la dirección saliente, 
presidida por Luis Eduardo 
Cortés. 

Seguidamente se realizó el 
debate de la ponencia de re
glamento de organización 
quedando abierto el plazo de 
presentación de candidaturas. 
Después se leyó el informe de 
Nuevas Generaciones y el del 
grupo municipal del ayunta
miento de Madrid, momento 
en el cual quedó cerrado el 
plazo de presentación de can
didaturas. Después y antes del 
descanso para la comida, se le
yó el informe del grupo par
lamentario de la asamblea de 
Madrid. Seguidamente se 
produjo la intervención del 

LA MruoR TECNOLOGIA 

PUERTA de Madrid 

Disco duro: 214 MB 
Memoria Ram: 4MB 
Graficos: XVGA Color 
Diskettera: 3 Y2, HD 
Salidas: 2S/ IP/ IG 
MS-DOS 6.0 

candidato, Pío García, tras lo 
cual fue proclamado nuevo 
presidente regional. 

Y a por la tarde del sábado 
se realizó la clausura, a cargo 
de Luis Eduardo Cortés como 
presidente saliente, de José 
María Alvarez del Manzano 
como alcalde de Madrid, de 
Alberto Ruiz Gallardón como 
portavoz en el Senado, de Ro
drigo Rato como portavoz en 
el Congreso, de Pío García Es
cudero como presidente y de 
José María Aznar como pre
sidente nacional del PP. 

Los compromisarios por 
Alcalá fueron Esther García 
Romero-Nieva, Manuel Do
mínguez Méndez, Juan Jesús 
Domínguez Picazo, Pedro Es
cribano Toledano, Ignacio 
Girón Claramonte, Eduardo 
León Nieto, José López Zur
do, José Llamas Hernando, 
Jesús Núñez Saz, María An
geles Oñoro Cabezas, Manue
la Plaza del Campo, José Me
lecio del Pozo, María del Car
men Sacristán, Gustavo Seve
rién, José Suárez Revillo, Ma
tilde de Anta Martín e Isabel 
AragónJiménez. Compromi
sarios de pleno derecho fue
ron, como miembros de la di
rección regional del PP, Bar
tolomé González y Rosalía 
Rodríguez del Río. Además 
fueron elegidos siete compro
misarios representando a 
Nuevas Generaciones: Gonza
lo Garrido de Oro, Isabel Ro
dríguez Sánchez, Elisa de 
Francisco, María Fernanda 
Oñoro,Javier Bello Nieto, Ja
vier Borrego Calle y Tomás 
Rodríguez Carrasco. 

ARTE EN ROT ULACION 

Pintura y Decoración de 
toda clase de vehículos. 

Tlf.: 888 02 93 
San Diego, 9 - Alcalá 

Desde 1960 al servicio 
de nuestros clientes 

AFILADOR 
«SUPER REPARACION 4 CAÑOS» 
Teniente Ruiz, 15 - Puesto 25 

(Galería Comercial) 

VENDO MAGNIFICO 
DUPLEX 

190 m/2. La Cuna de Cervantes 
(zona El Val). 25.300.000.

menos 18.000.000 de hipoteca 
Telf.: 882 62 03 

VENDO O CAMBIO 

MERCEDES 2JD CE 
<COUPE> 

-IMPECABLE ESTADO-
Tlfs .: 880 10 12 908 I 72 33 01 

VENDO EXCELENTE 
PISO 

1 dormitorio. La Cuna de Cervantes 
60 m/2 9.600.000 ptas. 

(Basta 6.000.000 de hipoteca) 
Telf. : 882 62 03 

OPOSICIONES 
Academia OMEGA 
•Administración de Justicia 
•!NS.ALUD 
el Lope de Figueroa, 35 

Telf.: 881 32 93 

ALIZEIA 
GABlflm PSICOAJW.mCO 
* Grupos de Análisis. 
* Consultas individuales 
el. Paraísos, 1 (El Gurugú) 

Telf.: 889 27 72 (miércoles y jueves) 
314 75 79 (L, M, V) 
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Organizada por el PP J la Agrupación de Vecinos Independientes 

Manifestación en Torres de la Alameda contra el alcalde 
El equipo de gobierno socialista ha buzoneado por todo el 
pueblo carpetas para justificar los derribos, que según la 
oposición han costado al municipio dos millones de pesetas 

Cerca de trescientas personas participaron el viemes día 24 de septiembre en una manüestación ·ce
lebrada en Torres de la Alameda contra su alcalde y el equipo de gobiemo socialista, en protesta por 
los derribos realizados en fincas, expropiaciones y por la tasa lúdica impuesta por el ayuntamiento. 
Esta manüestación que recorrió la calle Mayor torresana fue organizada por la oposición municipal 
formada por el Partido Popular y la Agrupación de Vecinos Independientes, uno de cuyos miembros 
era el promotor de una construcción en la finca denominada 'Espantaperros', que fue demolida el jue
ves 16 de septiembre con la presencia de la fuerza pública. 

Los manifestantes acusaron al 
alcalde de tener dividido al pue
blo y la realidad es que Torres es
tá viviendo momentos de alta 
tensión con dos bandos clara
mente enfrentados; familias y 
amigos de toda la vida se encuen
tran divididos, unos defendien
do a la oposición y otros al equi
po de gobierno socialista en su 
gestión. Una tensión-que algunos 
vecinos temen que se vaya a re-
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flejar en las fiestas, cuyo momen
to álgido se celebra este próximo 
fin de semana llegando incluso a 
afectar en el seno de algunas pe
ñas, donde hasta ahora han con
vivido todas las ideologías y que 
con los últimos acontecimientos 
la división se ha hecho más que 
patente. 

Los concejales de la oposición 
Francisco Acedo (PP) y Antonio 
Sotoca (A VI), además del miem-

bro de esta agrupación y promo
tor de la construcción derribada 
el día 16 de septiembre, Guiller
mo Puebla, pidieron a los mani
festantes que no cayeran en el in
sulto personal al alcalde y a los 
concejales socialistas «para de
mostrar que nosotros no somos 
como ellos y que somos gente que 
no cae en el insulto». 

En algunas pancartas exhibi
das en la manifestación podía 

leerse frases tales como 'El equi
po de gobierno nos dice: Vota, 
paga y calla. ¿Es esto democra-

• cia?', o 'El pueblo de luto por las 
injusticias de un alcalde dictador 
y caciquil'. Un manifestante ves
tido con ropa militar y una ca
reta de Fidel Castro se exhibía 
junto a una pancarta con una 
clara alusión al alcalde: 'Amigo 
Antonio. Das tú más leña en To
rres que yo en Cuba. ¿Cómo lo 
haces?'. La manifestación discu
rrió sin incidentes y en ella los 
participantes realizaron una lar
ga pitada, especialmente ante el 
ayuntamiento, donde intervinie
ron el concejal del PP, Francis
co Acedo, y el miembro de A VI, 
Guillermo Puebla, quien agrade
ció a los asistentes todo el inte
rés y la solidaridad mostrada-ha
cia él y su familia con ocasión del 
derribo de la construcción en su 
finca. 

Tanto el Partido Popular co
mo la Agrupación de Vecinos In
dependientes criticaron al equi
po de gobierno el haber justifi
cado ante el pueblo los derribos 
de las construcciones promovidas 
por Guillermo Puebla y por la 
empresa Pantorres, mediante el 
buzoneo de unas carpetas con do
cumentación que según el calcu
lo de la oposición, le ha podido 
costar al municipio unos dos mi
llones de pesetas: «Aparte de esas 
dos carpetas, una de ellas con fo
tos en color de la construcción de 
Guillermo Puebla derribada, el 
equipo de gobierno buzoneó un 
amplio informe con toda su ges
tión dentro de la campaña en las 
pasadas elecciones generales», 
declaró Francisco Acedo. 

c<El pueblo está harto» 
El concejal del Partido Popu

lar, Francisco Acedo, manifestó 
a PUERTA DE MADRID que 
«no hay un motivo concreto pa
ra celebrar esta manifestación, 
son muchos motivos; son una se
rie de actuaciones que lleva ha
ciendo este equipo de gobierno 
con el alcalde a la cabeza, y el 
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pueblo está harto, quiere mani
festar la repulsa por este tipo de 
actuaciones que han culminado 
con los derribos que ya todos co
nocéis y con que ha vuelto asa
car otra vez la tasa lúdica man
dándoles a los vecinos el recibo. 
Por eso este pueblo se ha vuelto 
a manifestar por segunda vez y 
suponemos que tendremos que 
hacer más porque no vamos a 
conseguir que este hqmbre dimi
ta. Pensamos que debe de estar 
sujetando algo tan gordo debajo 
que no quiere que nos enteremos 
y por eso no dimite, porque no 
creo sinceramente que le haga 
falta dinero para seguir vivien
do». 

A• igo ANTON Í O 

do.s tu m~ eeñ<t en 

te puestos de trabajo y que ya no 
se ha hecho; a esa gente que íba
mos a contratar les hemos dicho 
que, en vistas de la actuación del 
ayuntamiento, no podemos em
prender ese negocio y por tanto 
no podemos contratarlas. El con
cejal de Obras le concedió a nues
tro representante una licencia 
verbal. Nosotros comenzamos a 
hacer la obra y cuando ya esta
ba casi todo terminado nos dije
ron que no se podía construir 
alü, que no se dejaba retranqueo 
con la senda. El otro día nos 
mandó el ayuntamiento un co
municado diciéndonos que esta
ban siempre dispuestos al diálo
go, pero eso es mentira porque 
más veces que hemos ido noso
tros , a ver si se arreglaba por las 
buenas, no ha ido nadie. Inclu
so le propusimos alternativas, si 
es que nos habíamos pasado en 
la edificación y habíamos cogido 
parte de la senda, exponiéndoles 
que , dado que el terreno de en
frente es de un familiar nuestro , 
que para la senda tomaran de ese 
terreno lo que nos habíamos pa
sado, ochenta o noventa centí
mentros , pero siempre han hecho 
oídos sordos». Polo afirmó que la 
empresa ha presentado una de
nuncia contra el alcalde: «Pero lo 
más grave es que los siete pues
tos de trabajo que íbamos a crear 
los hemos tenido que suspender». 

Totrts qut ~o en CoSA 
¿ dmC> Po ho.c.es? 

Por su parte, el concejal de 
A VI, Antonio Sotoca, aclaró que 
la manifestación tiene su expli
cación por la protesta de los ve
cinos de Torres por las actuacio
nes del alcalde: «Todo empezó 
con la tasa lúdica que nosotros 
denunciamos haciendo el recur
so oportuno ante el Tribunal Su
perior de Justicia. El, para equi
vocar y tergiversar este tema, hi
zo el bono lúdico en el cual qui
so demostrar al pueblo que era 
muy positivo para desmentir to
do lo que había querido hacer 
con la tasa lúdica tal y como la 
planteó. Luego han venido las 
últimas actuaciones como son de
moliciones, expropiaciones , 

Esta pancarta comparaba al alcalde con Fidel Castro 

atropellos a familias, adjudica
ciones de parcelas y chalets a per
sonas allegadas a él y un rosario 
de irregularidades, además de la 
división que está creando en el 
pueblo, porque está enfrentando 
a las familias. Seguiremos ha
ciendo estas manifestaciones has
ta que se dé cuenta de que que
remos democracia y un pueblo 
unido, no sometido a una dicta
dura como es la que él pretende». 

lbostería • 
del ifstudíante ~ 

DEGUSTE NUESTRO MENU 
PARA ESTE FIN DE SEMANA 
- Aperitivos de la Hostería con Moriles. 

*** 
- Entremeses de la Hostería, o 
- Crema de calabaza y maíz, o 
- Tortilla montañesa. 

*** 
- Bonito plancha con aceite de oliva virgen y limón, o 
- Lomo de salmonetes con salsa de naranja, o 
- Gallina joven con piña natural, o 
- Oreja de solomillo con champiñón y almendras. 

*** 
- Cesta de frutas de temporada, o 
- Tarta de convento con trufa, o 
- Natillas con pestiño. 

Bebidas: 
- Agua mineral o cerveza o vino de Arganda. 
- Café o infusiones. 

Precio: s.saa ptas. 

Sugerencias de NUESTRO VIVERO: 
- Bogavante.- Centolla:- Buey de mar.- Almejas de carril. 

Comedor privado, presupuestos bodas, Primeras Comuniones, 
Cenas Cervantinas y otras celebraciones 

Reservas: C/. Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 
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El derribo en Pantorres 
El día 10 de septiembre se eje

cutó por decreto del ayuntamien
to de Torres el derribo de una 
valla y una obra promovida por 
Pantorres. Uno de los socios de 
esta empresa familiar panifica
dora, Angel Luis Polo, señaló 
que «la obra derribada estaba 
prevista para hacer un negocio 
de sandwich que iba a crear sie-

Grupo 1° 

- Técnicas de Comunicación 
- Contabilidad y cálculo 
- Prácticas administrativas 
- Mecanografía mecánica 
- Mecanografía electrónica 
-Ofimática 
- Gestión de Personal 
- Marketing. 

Grupo 2° 

- Mecanografía electrónica 
-Ofimática 
- Prácticas administrativas 
- Técnicas de comunicación 
- Contabilidad y cálculo 
-Marketing 
- Sicólogos 

Segundo nivel 

- Inglés comercial 
- Sicología y relaciones públicas 
- Técnicas de Comunicación 
- Mecanografía electrónica 
-Ofimática 
- Contabilidad informatizada 
-Marketing 
- Prácticas presenciales 

Grupo 3° 
-Ofimática 
- Técnicas de comunicación 
- Mecanografía mecánica 
- Mecanografía electrónica 
- Inglés comercial 
-Marketing 
- Contabilidad y cálculo 

DURACIÓN: Uno o dos cursos académicos 
HORARIO: 3 horas diarias (mañana o tarde) 
COMIENZO: Primeros de octubre. 

INFORMACION: 

el. Teniente Ruiz , 1 (4 Caños) 
Telfs.: 889 60 64 - 880 39 10 
Alcalá d e Henares 
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«Esta es una situación desesperante, por eso os he llamado, a ver si me 

hacen caso», se quejaba una vecina del polígona Puerta de Madrid: 

Invadidos por las ratas y los ratones 
Josefa Castillo no pudo ni comer: c<.Ahí tengo la comida, guardada. Pero tengo el asco cogido y no 

puedo probar bocado11, dijo en su piso del número 16 de la calle Pablo Coronel, en el polígono Puerta 
de Madrid. Pero eso no es lo más grave, según explicó a los redactores de este semanario; lo peor es 
pasar todo un verano con las ventanas cerradas para evitar que se le cuelen en su casa ratas o ratones. 
Harta de ponerles veneno y que sigan invadiendo su casa, Josefa Castillo se decantó por un medio más 
tradicional, una ballesta, con la que inmediatamente empezó a cobrar pieza, «y quiero que lo vea todo 
el mundo, para que nadie piense que me lo invento». · 

«Aquí todo el mundo se pasa 
la pelota unos a otros», reveló la 
indignada vecina del piso prime
ro D del número 16 de la calle 
Pablo Coronel explicando que el 
objeto de sus quejas es un local 
comercial que hay debajo mismo 
de su casa, en el que el propieta
rio tiene basura en su interior y 
no lo limpia. En la concejalía de 
Medio Ambiente la única solu
ción que le han dac;lo son unas 
bolsas de veneno: «Yo se las pon
go, y también les he puesto pe
ras y ciruelas envenadadas; sí, se 
las comen y yo supongo que los 
bichos que las coman se mueren, 
pero siguen apareciendo por la 
ventana, así es que deben de ve
nir al entierro de los que se mue
ren por el veneno». 

También ha ido a Sanidad, a 
denunciar la situación sanitaria 
quejándose precisamente de ese 
local, pero la única solución que 
dice que le han dado es que ése 
es un asunto de juzgado para po
der pasar al interior del local. No 
ha dejado tampoco de visitar la 
delegación municipal del distri
to 11, pero su presidente, el con
cejal José María Velasco, lo úni
co que le ha aportado ha sido la 
explicación de que ya le ha en
viado una carta al propietario 
del local para que lo limpie. 

El problema de Josefa Castillo 
es que los ratones se le suben a 
la ventana de su cociiia y se mue
ven con total libertad por el al
féizar. Eso la obliga a tener la 
ventana permanentemente ce
rrada para que no se la cuelen en 
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el interior de la vivienda. Y no 
solamente esa ventana: «Hace al
gún tiempo, una vecina de un 
bloque de enfrente, según estaba 
yo cerrando la persiana de un 
dormitorio, me avisó que no 
abriese la ventana porque había 
una rata que se me iba a colar 
dentro del piso, que ya la tenía 
al lado de la ventana por fuera». 

Recientemente Josefa ha teni
do que descorrer los muebles de 
un dormitorio y proceder a rea
lizar una limpieza completa, pin
tando incluso las paredes; «Al re
tirar el mueble, pudimos ver ca
garrutas de los ratones; es cierto 
que en esa habitación nunca he
mos visto ratones ni ratas, pero 
la realidad es que hemos visto las 
cagarrutas». 

Total, que el verano lo han pa
sado Josefa y su familia con las 
ventanas cerradas: «Un día le di
je a mi marido que no dejara la 
ventana abierta, pero se la dejó 
un poquito. Fue cuando nos íba
mos a comer al cuarto de estar y 
al terminar y regresar con los 
platos sucios a la cocina, vi un 
ratón en la mesa, junto a la 
ventana». 

«En el barrio hay muchas ra
tas y por la calle se las encuen
tran los chicos muy a menudo. 
Los ratones me los encuentro por 
la ventana de mi casa desde ha
ce más de tres meses», explicó Jo
sefa Castillo, quien recordó que 
«a la presidenta del bloque le di
je que a ver si escribíamos un es
crito y lo firmábamos todos los 
vecinos para así hacer más fuer-

za, porque cuando voy al ayun
tamiento me dicen que los demás 
vecinos tendrán también rato
nes. Pues los demás vecinos tam
bién los tienen y los ven salir, pe
ro no quieren señalarse contra 
este señor del local, que con la 
suciedad que tiene es el que nos 
está llenando de ratones». 

Josefa Castillo dijo que ella es
tá dispuesta a denunciar «porque 
yo no miento y ahí está la prue
ba», manifestó enseñando el ra
tón caído en la trampa: «Este se
ñor vive en Torrejón y ahí no 
trae más que basura. Un día le 
dije de buenas formas que era 
necesario que limpiara el local 
porque la verdad es que estoy co
mida de ratones. Le dije que fue
ra al ayuntamiento, que. le da
rían raticida y no le costaría na
da. Cuando abrió la puerta del 
local, pasé a ver lo que había 
aunque él se estuvo haciendo el 
remolón para no abrir y que yo 
no pasara. Allí tiene las tuberías 
abiertas , con toda la tierra al 
aire, planchas de espuma viejas, 
papeles , máquinas tragaperras y 
mucha suciedad. Fue entonces 
cuando bajó la presidenta y me 
dijo delante de este señor que ella 
era la presidenta y yo no tenía 
nada que hacer, que ese señor si 
quería limpiarlo, lo limpiaba y 
si no quería hacerlo pues no lo 
hacía. Si eso me dice la presiden
ta, ¿qué voy a decir?» 

«Y o lo único que sé es que es
te señor en lugar de venir a lim
piar viene a traer más cosas», ex
plicó la vecina que en referencia 

a los ratones que acuden al alféi
zar de su ventana señaló que «es 
que llego a la cocina, descorro la 
cortina y se quedan tan tranqui
los paseándose, de modo que la 
cocina huele a coliflor, a sardi
nas; de tres meses hacia acá, hue
le a todo lo que he guisado, por
que como no puedo abrir la 
ventana ... » 

«Esto es una situación desespe
rante, por eso os he llamado a vo
sotros a ver si de una puñetera 
vez me hacen caso; estoy dis
puesta a ir adonde haga falta, al 
juzgado o adonde sea», dijo Jo
sefa Castillo. 

Otra vecina del barrio, que en 
esos momentos se encontraba de 
visita, también reconoció que 
ella un día, al abrir el horno de 
su cocina, se encontró con la_sor
presa de que salía de allí un ra
tón. Luisa, ése es el nombre de 
esta vecina, manifestó que «este 
barrio está lleno de ratas, rato
nes y de todo. Este barrio no da 
para más. Aquí hay muchos sin
vergüenzas y a mí me han teni
do que escoltar los policías por 
culpa de una pandilla que me 
quería agredir, que lo que quie
ren es echarnos del barrio». 

ES EL MOMENTO DE 
COMBATIR LA 

PROCESIONARIA 
DEL PINO 

CONSULTENOS 

AGRICOJARDIN 
el. Cardenal Cisneros, Nº 15 

Telf.: 888 40 92 

CURSO ARTESANIA 
POPULAR 

Pintura sobre muebles, Marmolizado, 
Stencil , Decoración escayolas, Obras 
técnicas. Turnos mañana o tarde. Seis 

alumnos grupo. Ultimas plazas. 

Llamar 889 13 52 
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Estas dos panaderías, situadas en las calles Arzobispo Carrillo y San Ddefonso, son las que el ayuntamiento quería precintar. 

Muchos alcalaínas dicen NO al boicot que impone la •mafia del pan· 

«iEsto es quitarnos a ·1os obreros el pan!» 
Los vecinos exigen su derecho a comprar el pan a 5 duros 

El pasado 11 de septiembre, PUERTA DE MADRID publicaba un amplio reportaje referente al boicot que 
estaban sufriendo cuatro panaderías de Alcalá por vender las pistolas a 25 pesetas. El asunto, que ha tras
cendido a ni~el nacional desde que lo publicara PUERTA DE MADRID y ha sido recogido por muchos me
dios de comunicación, sigue siendo objeto de noticia. Ante el aviso de precinto de dos de las citadas panade
rías -calles Arzobispo Carrillo y San Ddefonso- por parte del ayuntamiento, la mayoría del vecindario se 
ha manifestado públicamente en contra del cierre, defendiendo su derecho a comprar el pan a cinco duros. 

José González Delgado es el 
propietario de los citados despa
chos de pan. Según declaró a 
PUERTA de Madrid, fue infor
mado por el ayuntamiento de 
que el lunes 27 de septiembre se 
procedería al cierre de sus esta
blecimientos alegando la falta de 
una firma. «Nos dijeron que fal
taba la firma de mi esposa, pero 
nada más notificárnoslo acudí-
mos al ayuntamiento para cum
plimentar el trámite. Por lo vis
to no han echado marcha atrás 
en la orden de precinto y han ve
nido a cerrarnos». 

Un funcionario municipal, 
acompañado por una pareja de 
policías municipales, se despla
zó hasta la calle San Ildefonso, 
pero la orden de precinto no pu
do ser cumplida. Lo impidieron 

un gran número de vecinos que 
con ese objetivo se reunieron en 
las inmediaciones de las 
panaderías. 

PUERTA de Madrid intentó 
contactar con el concejal de Pla
neamiento, Crescencio Vicente, 
para aclarar los términos de esa 
orden de precinto. El concejal 
optó por no hacer declaraciones , 
prefiriendo enviar una nota que 
decía textualmente en uno de sus 
párrafos: «En relación al artifi
cial conflicto surgido con la clau
sura o precinto de estos locales 
reiterar que el cierre NO se rea
liza por el precio del pan, sino 
por estar desempeñando una ac
tividad de forma irregular por no 
cumplir las normas administra
tivas correspondientes. Y sí es 
potestad del ayuntamiento el ha-

cer cumplir la ley a todos los ad
ministrados y ciudadanos por 
igual, con el fin de no lesionar los 
derechos de todos y cada uno de 
ellos». En la misma nota Cres-
cencio Vicente manifiesta su de
seo de «recordar a todos que el 
ayuntamiento carece de compe
tencia en la fijación de los pre
cios del pan». 

Matías Morales acusa de 
prevaricación 
al ayuntamiento 

Matías Morales, propieta
rio de la panificadora que es
tá revolucionando el merca
do del pan en nuestra ciudad, 
no quiso permanecer ajeno a 
los hechos que se estaban vi-

viendo en Alcalá el pasado 
lunes. Acompañado por su 
abogado, recorrió las pana
derías que distribuyen su pan 
y fue aplaudido por los veci
nos allí concentrados. 

Matías Morales manüestó 
que el apoyo de los vecinos 
venía dado porque en Alcalá 
«quizás los precios están ma
nipulados y la gente se ha da
do cuenta. Parece mentira 
que la gente vaya más depri
sa que las autoridades». -

Con respecto al precinto de 
los establecimientos, este 
empresario declaró que «no 
hay autorización judici.al. Lo 
que sí sabemos es que fue un 
conjunto de tenderos de aquí 
a ver a Crescencio Vicente, 
reunión en la que el concejal 
se comprometió a clausurar 
las panaderías. Para nosotros 
eso es un claro caso de pre
varicación. Se han alegado 
defectos formales que hay en 
un informe de un técnico mu
nicipal que parece que ya ha 
estado aquí, pero sin embar
go tiene mucho trabajo y no 
lo ha hecho por escrito. Al 
entender del letrado es una 
arbitrariedad y de hecho se 
pondrá una querella contra la 

Las panaderías situadas en Pedro de Lerma y La Coruña, que también venden el pan a cinco duros, no han tenido ningún problema. 
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A la izquierda, el momento en que el enviado ddel ayuntamiento llegó a precintar la panadería, pero los vecinos de lo impidieron. 

autoridad que haya ordenado el 
precinto de los locales». 

Matías Morales aseguró que 
seguirían vendiendo en las pana
derías mientraas no existiese una 
orden judicial que dijese lo con
trario y que pensaban abrir nue
vos establecimientos en nuestra 
ciudad. Morales no daba crédi
to a lo que ocurría: «Que me 
aplaudan como a un político me 
llena de sorpresa porque yo no 
regalo nada, yo trabajo con 
beneficios». 

Durante el lunes 27,José Gon
zález Delgado regaló el pan a sus 

' 

clientes, más de 15.000 pistolas, 
en agradecimiento por el apoyo 
que le mostraron. Los vecinos 
del barrio, consultados también 
por PUERTA de Madrid, defen
dían de esta manera el derecho 
de los panaderos a vender el pan 
al precio que estimaban oportu
no, al mismo tiempo que defen
dían su derecho a comprar el pan 
barato. La mayoría de las perso
nas que opinaron se encontraban 
en una situación económica algo 
apretada: viudas, parados, mi
nusválidos ... , que sufren con es
pecial crudeza la crisis que atra-

CENTRO DE ESTUDIOS 
laborum 

c/ Cruz de Guadalajara, 12 - 2º B 
Teléf.: 882 55 88 

28805 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

PARA VD. HOMBRE O MUJER, MAYOR 18 AÑOS 
QUE LE GUSTA COMUNICARSE, 

iiESTA ES SU PROFESION!! 
Empieza el Curso de COMERCIAL 

PROFESIONAL. En Alcalá de Henares 

El curso dura un mes y nuestros 
alumnos tienen colocación inmediata. 

Recibirá el D 1 P L O M A, que acredita los estudios cursados. 
Desde Graduado Escolar se puede acceder al curso. 

¡No lo dude! Es su mejor oportunidad de tener un traba
jo fijo con magnífico futuro. De Vd. depende. 

La enseñanza es muy personali?,ada por lo que las pla
zas son muy limitadas. 

INFORMESE HOY MISMO EN: 
c/. Cruz de Guadalajara 12 - 2° B - TeH.: 882 55 88 

2 de OCtllllre de tl9J 

viesa el país: «Mi marido es pen
sionista y cobra 44.000 pesetas. 
Para una ventaja que tengo con 
el pan, nos la quieren quitar, a 
eso no hay razón>>, aseguraba 
una vecina. Otra añadía: «Ten

. go a mi hijo en el paro y yo es-
toy enferma. ¿Con qué como, 
con lo que me den el concejal o 
Felipe? Que se preocupen de dar 
más trabajo y menos droga». 

Las amas de casa aseguran que 
comprando las pistolas a 25 pe
setas ahorran mucho del presu
puesto familiar, presupuesto que 
en demasiadas ocasiones les vie-

ne corto. «Tengo 8 hijos y todos 
los días compro de 8 a 10 barras. 
Aquí son a cinco duros y me aho
rro la mitad, lo noto un montón. 
Me parece muy mal que les ha
yan llenado de silicona las cerra
duras, que les hayan escrito en 
la pared y que les hayan llenado 
el suelo de cieno. ¿Por qué?». 

La experiencia de otra vecina 
es muy recomendable: «Yo com
pro dos barras de pan todos los 
días y son 10 duros de ahorro 
diario, que los guardo en una hu
cha y me sirven para el transpor
te de mis hijos al colegio». 

Antigua Ctra. N.-11, Km. 32 - Planta baja E.dificio 3-2 
ALCALA DE HENARES (MADRID) 

FIESTAS DE 
BAILES DE SALON 
¿Has experimentado ya el placer del Baile de pareja? 

Si no es así, te invitamos a nuestras noches de Bailes de Salón en Se
bastopol, todos los jueves a partir de las 10 de la noche. 

Comprobarás lo divertido que es bailar el Cha Cha Cha, el Swing, 
el Tango, el Rock and Roll, el Mambo, la Salsa, el Charleston, el Scho
tis , el Pasodoble, etc. 

El Baile de Salón favorece la comunicación, la relación entre la gen
te, y se hacen amistades nuevas de un modo muy sencillo: basta con 
decir ... ¿Bailas?, después la culpa será del Cha Cha Cha, por 
ejemplo ... 

El Baile de Salón tiene la cualidad de resultar entretenido, estético 
y divertido incluso para aquel que se limite a mirar. 

Pero para que no te limites a mirar y puedas gozar intensamente del 
celestial placer del baile de pareja. · 

Aprender a bailar está al alcance de todos. El Baile de Salón lo apren
den, practican y disfrutan personas de todas las edades: chicos y chi
cas de 16 años, jovencitos y jovencitas de 18 y 20, jóvenes de 30, y 
otros jóvenes de 40 y 50 años. Todos se divierten con la misma euforia. 

GRAllDES FIESTAS 
Todos los jueves de 10 de la noche a 4'30 de la Madrugada 

CURSOS lllTENSIVOS DE BAILE DE SALON 
Información en la Sala Mayte y Eva 
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Al margen del ahorro, los con
sumidores de este pan aseguran 
que es «buenísimo» y que ningu
na de las acusaciones que se le hi
cieron de estar en mal estado es 

. fundada. 
En general, los vecinos se sien

ten muy satisfechos por la posi
bilidad de comprar el pan bara
to y van a luchar por que nadie 
se lo impida: «El resto de pana
derías lo venden a 50 y lo quie
ren poner ahora a 60. ¡Eso es un 
abuso! Cerrarnos estas tiendas es 
quitarnos a los obreros el pan, 
eso es lo que quieren. No enten
demos que vengan a cerrarle las 
panaderías. Que denuncien a 

los que lo venden más caro y que 
lo pongan también a cinco duros, 
que ya se han 'forrado' bastan
te. Los sinvergüenzas son los que 
lo dan caro, no los que lo dan ha-· 
rato. ¡Mira como no se meten 
con Alcampo o Pryca cuando po
nen las ofertas! Vienen · a por 
cuatro tiendas pequeñas que. son 
un beneficio para el obrero». 

En resumen, que los vecinos 
impidieron que se llevara a ca
bo la orden de precinto y se 
muestran dispuestos a defender 
a todo trance su posibilidad de 
comprar barato un pan que aún 
hoy forma una parte imprescin
dible de su dieta. 

• J.224 PLAZAS ADMINISTRACIOI DE JUSTICIA 
A cubrir en OFICINAS de Juzgados y Tribunales por 
españoles de ambos sexos, desde 18 años (sin límite) 

• 970 PLAZAS de AGENTES JUDICIALES (Estudios Primarios) 
• t.508 PLAZAS de AUXILIARES ADMINISTRATIVOS 

(Graduado Escolar, FP1, etc.) 
• 7U PLAZAS de Oll=ICIALES ADMINISTRATIVOS 

(BUP, FP2, etc). 

• 420 PLAZAS AYUNTAMIENTO DE MADRID 
Oferta de Empleo Público publicada en el Boletín del 

Ayuntamiento de Madrid de 1-7-93. 
• 229 PLAZAS de AUXILIARES ADMINISTRATIVOS 

(Graduado Escolar, FP1, etc.) 
•IS PLAZAS de ADMINISTRATIVOS (BUP, FP2, etc). 

• 8.51 PLAZAS lllSTITUTO IACIOIAL DE LA SAWD HISAWD) 
Oferta de Empleo Público publicada en Boletín Oficial del Estado 
nº i34 de 5-6-93. Plazas de: 

• celadores • Aulilares • Adninistratilos • Gestión 
• EMPLEO PUBLICO 

Millares de plazas 1993-94 para españoles de ambos sexos, desde 
18 años (sin límite). Personal para diversos Cuerpos y categorías: 
Correos, Hacienda, Instituciones Penitenciarias, Cuerpos Informá
ticos, Comunidades Autónomas. Universidades, etc. 

Pídanos información gratuita y sin compromiso 
de las plazas que le interesen. Diríjase a: 

PUERTA de Madrid 

e/. Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
Telfs. : 889 60 64 - 880 39 10 
Alcalá de Henares 

Para cuidar 
ANCIANOS O ENFERMOS 

a domicilio 
Se ofrece señora con mucha experiencia 

y buenos informes 
Telf.: 888 91 77 (de 8 de la mañana a 16 horas 

y a partir de las 20 horas) 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • URALITA • ISOVER 
• AZULEJOS • PAVIMENTOS • CONTENEDORES ... 

Ctra. ·villalbilla, Km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 9"6 31 

28810 VfLtALBILLA 
(Madrid) 
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El dueño del piso examina los daños sufridos por su vivienda. A la derecha, dos de sus hijos aún conmovidos por el siniestro. 

El fuego destruyó la vivienda del abogado Ramón Alba Alarcos 

Espectacular incendio en el paseo de la Estación 
El siniestro se inició al prender uno de los hijos del abogado un papel en 
la terraza y extenderse a unas cajas con juguetes 
una persona hubo de ser trasladada al hospital con síntomas de asfixia 

Un pavoroso incendio se produjo en UD domicilio del número l del paseo de la Estación a primeras horas 
de la tarde del jueves día 30 de septiembre. Las llamas, de considerables proporciones, destruyeron el piso 
del abogado alcalaíno Ramón Alba Alarcos y alarmaron a toda la vecindad, siendo necesaria la presencia 
de cuatro dotaciones de bomberos, una de ellas UD camión autoescala para llegar al séptimo piso, donde se 
produjo el incendio. Este se inició al prender UD niño de nueve años UD papel en la terraza; el viento desplazó 
el papel encendido a unas cajas con juguetes prendiéndose éstas y extendiendo el fuego a toda la vivienda. 

El siniestro se inició sobre las 
16'45 horas; a esa hora se encon
traban en el piso séptimo D del 
paseo de la Estación los dos hi
jos menores del abogado Ramón 
Alba Alarcos, Luis y Eduardo, 
de nueve y catorce años respec
tivamente. Los padres habían 
llevado al hijo mayor al hospital 
para curarle un pequeño corte en 
un dedo que había sufrido con 
anterioridad a los hechos. 

Estando los dos hermanos so
los en el domicilio, el pequeño 
comenzó a jugar en la terraza 
prendiendo un papel. Un golpe 
de aire desplazó el papel ya pren
dido hacia unas cajas de jugue
tes, prendiéndolas a su vez y pro
vocando en unos segundos unas 
considerables llamas. El niño, 
asustado, salió con su hermano, 
ya que no pudieron apagar el in
cendio que se había desatado. 

En el piso de al lado, unos fa
miliares del abogado, concreta
mente su madre, inválida en una 
silla de ruedas, y una hermana, 
tuvieron que ser ayudadas por 
los vecinos a evacuar el inmue
ble junto con efectivos de la Po
licía Municipal, quienes trasla
daron a Carmen Alba al hospi
tal para ser atendida por la in
halación de humo. 

Policía Local, encabezadas por 
un cabo y el sargento jefe de tur
no, así como la rápida actuación 
de los bomberos, hizo que el si
niestro no se convirtiera en una 

auténtica catástrofe por tratarse 
de un bloque que cuenta con mu
chas viviendas. Las llamas alcan
zaron unas dimensiones muy 
grandes que atrajeron a decenas 

de curiosos siguiendo la actua
ción de los bomberos. 

Uno de los primeros testigos 
que comprobó el alcance de las 
llamas y dio aviso a la Policía 
Local y a los bomberos fue el ex
concejal del PP Luis Garrido 
Lestache, que vive frente al blo
que donde ocurrió el siniestro, 
en el número 2 del paseo de la 
Estación: «Yo estaba aquí en la 
terraza y me he visto sorprendi
do por varias explosiones; al aso
marme he visto grandes llamas». 
En el número 2 del paseo de la 
Estación era perceptible el humo 
y el olor a quemado, aunque es 
un bloque que está frente a aquel 
en el que se produjo el incendio: 
«Las llamas llegaban casi al cen
tro de la calle», relató un vecino. 

La celeridad con la que llega
ron los primeros efectivos de la 

Las llamas y el humo se elevan desde la viviendas siniestrada sobre la cubierta del bloque de vivien
das mientras los bomberos se encaminan por la escalera a atacar el furioso incendio. 
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Gran cantidad de curiosos se arremolinó en las cercanías del incendio. La policía cortó el tráfico y se provocó un gran atasco. 

La llamada telefónica provenía de Lugo Además de tres dotaciones de 
bomberos de Alcalá y una de Ar
ganda, que no llegó a actuar pe
ro se desplazó por si fuera nece
saria al lugar, que quedó acordo
nado desde instantes después de 
iniciarse el siniestro, se despla
zaron varias ambulancias que al 
final no fueron necesarias, ya 
que la única persona trasladada 
al hospital fue evacuada en un 
coche patrulla de la Policía Mu
nicipal. También hubo efectivos 
de la Policía Nacional. 

Amenaza de bomba contra la sede del Partido Popular 
Ayer, jueves 30 de septiembre, se recibió una amenaza de bomba contra la sede del Partido Popular, sita 

en la plaza de Cervantes. La Policía Nacional avisó de que había recibido una llamada de la Guardia Civil 
proveniente de Lugo dando cuenta de la amenaza contra esta sede del PP. La llamada había sido efectuada, 
al parecer, por una mujer mayor que avisó de que no se lo tomaran a broma uporque es una cosa muy seri;~_». 

El incendio se extendió por to
da la vivienda destruyendo prác
ticamente todos los enseres. El 
cordón de seguridad fue retira
do sobre las 18'15 horas , una vez 
que los bomberos hubieron ase
gurado que no corría peligro nin
guna de las estructuras. El incen
dio también afectó a la vivienda 
de al lado, el piso en el que resi
den la madre y una hermana del 
abogado. 

En ese momento, las tres de 
la tarde exactamente, la sede 
alcalaína del Partido Popular 
se encontraba vacía y la poli
cía encontró en el ayunta
miento a Esther García 
Romero-Nieva, portavoz mu
nicipal del Grupo Popular. La 
portavoz acudió a la sede con 
la policía para abrirle la puer
ta. Se registraron todos los 
rincones sin encontrar nada 
sospechoso, pero, ante la du
da, la policía ya había desa
lojado a los vecinos del edifi
cio. 

Esther García manifestó a 
PUERTA DE MADRID que 
«es curiosísimo porque, en 
época de elecciones, te espe
ras acciones de este tipo, pe
ro no en estos momentos . 
Además parece que la llama
da la ha hecho una señora ma
yor desde Lugo y es extrañí
simo. La Guardia Civil de 
Lugo ha avisado a la Guardia 
Civil de aquí, que a su vez se 
lo hba comunicado a la poli
cía. La llamada ha sido com
probada y era cierto que ve
nía de Lugo. Lo hemos com-

ILUSTRE COLEGIO DE ABOGADOS DE 
ALCALA DE HENARES 

CURSOS 
1° .- REGISTRO CIVIL 
2° .- PRACTICA PROCESAL GENERAL 
3° .- ASISTENCIA AL DETENIDO Y PRESO 

Se celebrará tres días por semana, comenzando el 18 de OCTUBRE y ter
minando el 21 de ENERO, del 94. 

Horario: De 17 a 19 horas. 
Lugar: Escuela de Práctica Jurídica. c/ Colegios, l 
Número máximo de alumnos: 70 por riguroso orden de petición. 
Se entregará diploma de asistencia. 
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probado todo y no había na
da. Tal y como se quedó la se
de anoche, así estaba ahora, 
pero el susto no nos lo quitan. 

Gitanos afincados en 
los antiguos terrenos 
de Forjas: 

oueman una alfambra 
y ruedas viejas 
para ahuyentar 
a las ratas 

El domingo de la pasada sema
na por la noche, sobre las 12 ho
_ras, vecinos del paseo de la Es
tación dieron aviso a la policía y 
a los bomberos en el sentido dde 
que había llamas y mucho humo 
en los terrenos de la antigua em
presa· de Forjas. 

Personada en el lugar la poli
cía, los gitanos adujeron que es
taban quemando gomas viejas de 
ruedas y una alfombra para ahu
yentar a las ratas que por allí pu
lulan. Estos gitanos tienen temor 
de que las ratas muerdan a los ni
ños mientras duermen. Los mis
mos gitanos se encargaron de 
apagar la fogata que habían en
cendido y que había adquirido 
ya proporciones considerables, 
las suficientes como para llamar 
la atención incluso de algunos 
vecinos del paseo de la Estación. 
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El jefe de estación de RENFE, Antonio Serrano, nos dice que las prostitutas ahora se sitúan en la calle, no en la estación. 

Ultimamente también hay «Chaperos» 

continúa el problema de la prostitución en 
los alrededores de la estación de RENFE 
Los clientes son ancianos a los que no preocupa el SIDA 

El problema de la prostitución en los alrededores de la estación de RENFE es ya sobradamente conocido por los alcalaí
nos. Parecía que últimamente había remitido, pero no es así. Además, al problema de la prostitución femenina se ha 
unido el de la masculina, «chaperos» que les hacen el «trabajo» a los clientes en los servicios de las instalaciones de RENFE. 

Las prostitutas de la estación 
son chicas jóvenes, entre los die
ciséis y los veinte años, drogadic
tas, que buscan sus clientes en
tre los ancianos que frecuentan 
la estación. Antonio Serrano es 
el jefe de estación y cuenta que 
las prostitutas ya no se colocan 
dentro de la estación: «Ahora se 
sitúan ~n la calle. Los vigilantes 
jurados no pueden actuar fuera 
del recinto de la estación. Eso de
pende de la concejalía o de la Po
licía Nacional. Ellas están en el 
aparcamiento y a todas horas. Su 
clientela es la «tercera edad». No 
hemos tenido enfrentamiento di
recto con ellas. Había una aquí 
que era la que más polemizó. Se 

presentó el marido aquí, un 
hombre que era drogadicto, y tu
vimos problemas con ellos. Fui
mos al juzgado y presentamos la 
denuncia. Pero no ha habido 
ningún enfrentamiento más así. 
Antes de las ferias había aquí dos 
o tres habituales y llamé a la po
licía, que no quiso saber nada del 
tema porque decían que no te
nían personal o no sé qué histo
rias. De todos modos, la policía 
cuando viene sólo las identifica 
porque, según la ley de enjuicia
miento criminal, mientras no las 
pillen haciéndolo no les pueden 
hacer nada. Son todas chicas jó
venes y todo el dinero va a la 
droga. No son alcohólicas o ma-

dres de familia que tiene que ali
mentar a sus hijos como pueden. 
Tienen un aspectp deplorable». 

((Los ancianos creen que 
todas las chicas son iguales y 
piden precio a cualquiera» 

José Moreno Fernández y Jo
sé Antonio Herrero son vigilan
tes jurados de la estación. Cuan
do las prostitutas entran a ella, 
son los encargados de echarlas. 
Comentan que «ellas intentan 
entonces poner a la gente en con
tra tuya. Nosotros somos vigilan
tes y es nuestro trabajo. Ellas 
chillan e intentan que quedemos 

nosotros como los malos. Pero 
conseguimos sacarlas fuera. Los 
clientes son persónas mayores. 
Los llevan a una casa que hay 
por aquí cerca, donde también
hay mucha droga. Todas son 
drogadictas. Cuando nosotros no 
podemos solucionarlo llamamos 
a la policía, porque fuera de 
nuestro recinto no podemos ha
cer nada. La policía a veces se las 
lleva y otras sólo las echa fuera. 
La verdad es que no pueden ha
cer otra cosa más que identificar
las, mirar si llevan algo de dro
ga y, si la tienen, se las llevap. a 
la comisaría. Ellas están ahí, pe
ro tampoco se puede demostrar 
que son prostitutas, aunque no
sotros lo sabemos. Lo malo es 
que estos señores luego se creen 
que todas las chicas son iguales. 
Aquí ha habido varias mujeres a 
las que han pedido precio sin ser 
prostitutas. La solución sería te
ner un local para ellas. Un local 
con su sanidad y todo eso». 

La prostitución en la estación 
de RENFE era hasta hace poco 
exclusivamente femenina. Pero 
ahora se han unido los «chape-

José Moreno y José Antonio Herrero, vigilantes jurados. Mary Carmen trabaja en el estanco de la estación. 
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«La tarifa» es de 1.saa 
a 2.aaa pesetas ... 
ros», hombres que comercian con 
su cuerpo. José Moreno Fernán
dez, vigilante jurado, cuenta que 
«aquí hay también mucho homo
sexualismo. Sacamos del servicio 
a dos el otro día y cuando les es
tábamos identificando, uno de
cía: 'póngame que yo era el que 
daba y él el que recibía'. De to
dos modos, en esta estación he
mos logrado mucho y lo vamos 
sacando poco a poco. Pero es 
difícil». 

«Se van con los viejos porque 
una persona normal no se va 
a ir con una guarrindonga 
de éstas» 

Mª Carmen trabaja en el es
tanco de la estación y vive día a 
día con este problema de la pros
titución. «Ahora de todos modos 
esto está un poco mejor, porque 
los vigilantes las echan ensegui
da. Pero se las sigue viendo, so
bre todo por las tardes. Se van 
con los viejos sobre todo, porque 
una persona que esté un poco 
normal no se va a ir con una gua
rrindonga de éstas. Incluso aquí 
vienen algunos viejos a que les 
cambie, porque a lo mejor llevan 
5.000 pesetas y a ellas les dan 
1.500 ó 2.000; para no llevar los 
mil duros delante de ellas, me pi
den que les cambie. Yo creo que 
todas se prostituyen por drogas 
y son chicas muy jóvenes. Ade
más hay algunas que tienen aquí 
sus clientes fijos y tres o cuatro 
veces a la semana se van con 
ellos. Pero yo no sé qué solución 
puede tener esto, porque tampo
co se las puede estar echando 
·constantemente de aquí porque 
esto es un sitio público. Igual que 
están los viejos aquí sentados 
pueden estar ellas». Mª Carmen 
cuenta además que ella les ha lle
gado a preguntar a los ancianos 
que si no tienen miedo a que es
tas prostitutas les contagien el 
SIDA y que ellos le contestan 
que, como son viejos, van amo
rir pronto de igual modo. Cali
fica además el aspecto de estas 
prostitutas como «asqueroso». 

Ana Belénjiménez trabaja en 
un comercio del Paseo de la Es
tación, donde venden bollos y 
pizzas y cuenta que muchas ve
ces las prostitutas van allí a pe
dirles comida, aunque luego las 
ven que tienen dinero. «Llega a 
dar miedo porque, si no les das 
nada, luego son capaces de venir 
aquí y puede pasar cualquier co
sa. Aquí más que las prostitutas 
vienen muchos gitanos. Además 
nos espantan a la clientela». 
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El hijo lo retuvo hasta que llegó la policía 

Intentaron a atracar a una anciana en una tienda de frutos secos 
El pasado miércoles 29 de septiembre, a las dos y cuarto de la tarde, intentaron atracar a UDa anciana que 

trabaja en unos frutos secos de la calle Escritorios. Un joven entró y agarró a la anciana del pelo exigiéndole 
dinero. Pero la anciana se encontraba en la tienda con su Dieta que, al ver aquello, empezó a gritar. 

Al oír los gritos, el hijo de 
la señora bajó corriendo del 
piso que está encima de la 
tienda y el ladrón se asustó y 
echó a correr. El hijo lo per
siguió y consiguió alcanzarlo, 
pero el delincuente sacó una 
navaja. A pesar de ello, el 
hombre, que al parecer sabe 
artes marciales, consiguió re
tenerlo hasta que llegó la po
licía que había sido avisada 
por un vecino. El hijo de la 

anciana comenta que el la
drón tenía el aspecto de ser 
drogadicto. 

un anciana fue hallada 
muerto en su domicilia 
de calle Puente Rialta 

La noche del pasado do
mingo, 26 de septiembre, ·un 
anciano fue hallado muerto en 
su domicilio de la calle Puen-

te Rialto, en el 4°D del por
tal n°3. El hombre, identifi
cado como Rodolfo Benito, 
rondaba los ochenta años de 
edad y había sufrido última
mente problemas de salud. El 
anciano estaba viudo y vivía 
con su hijo, que fue quien se 
lo encontró muerto, alrededor 
de las diez y media del domin
go. El fallecimiento fue pro
ducido, al parecer, por un ata
que al corazón. 
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El párroco está muy 
asustado: 
Raba en la iglesia 
de santiago 

En la madrugada del sába
do 25 de septiembre la policía · 
detuvo a dos individuos que 
habían robado en la iglesia de 
Santiago, sita en la calle To
rrelaguna. Los ladrones utili
zaron unas barras para forzar 
la puerta y también rompie
ron un cristal. El párroco co
menta que conocía de antes a 
estos individuos, ya que per
tenecen a una familia, al pa
recer de indigentes, que acu
de a menudo a la iglesia en 
busca de dinero. El párroco 
oyó ruidos en la madrugada 
del sábado, pero no fue él 
quien avisó a la policía, sino 
un vecino. 

No es la primera vez que les 
ocurre una cosa de este tipo y 
el párroco se encuentra asus
tado y por ello no quiso hacer 
ningún tipo de declaración. Se 
sabe que los dos delincuentes 
fueron detenidos, pero el lu
nes por la mañana se encon
traban ya en libertad. Se está 
cuestionando e] colocar un sis
tema de seguridad en la igle
sia, ya que es un foco de atrac
ción de los delincuentes que 
van en busca de la recauda
ción. 

un motorista 
y un ciclista, heridas 
graves en el Parque 
de Las castillas 

Hacia las O' 15 horas del pa
sado 18 de septiembre, en la 
urbanización Parque de Las 
Castillas, en el término muni
cipal de Torrejon del Rey, re
sultó herido de gravedad el jo
ven de 17 años Raúl Becerril 
Mínguez al caerse de la bici
cleta que conducía tras salir
se de la vía. 

Sobre las 21' 15 horas del 
domingo 19 de septiembre, en 
la mencionada urbanización, 
se produjo un accidente de 
circulación en el que resultó 
herido grave Daniel Morales 
Rodríguez, de 17 años de 
edad. El accidente ocurrió al 
colisionar contra un árbol el 
ciclomotor que conducía. Se 
desconocen las causas exactas 
al haberse retirado el vehícu
lo antes de la llegada de la 
Guardia Civil. 
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Sobre estas lineas, el bloque donde ocurrió el incidente y el tubo del gas, que aparece ya soldado. A 
la derecha, la fachada donde está colocado el tubo, que no tienen ninguna ventana, de modo que se 
descarta absolutamente que el problema fuera obra de un ladron escalador: fue hecho adrede. 

El tuba fue seccionada a prapasita 

Inquietante escape de gas en Nueva Alcalá 
Todos los vecinos tuvieron que ser desalojados 

En la calle Río Bomo~ se produjo en la tarde del viemes día 24 UD escape de gas. Los vecinos tuvieron que ser 
desalojados ante la posibilidad de que se prOdujera una explosión. Afortunadamente no sucedió nada y pronto pu
dieron regresar a sus casas. Pero este caso no fue UD simple accidente. Alguien, intencionadamente, rompió la tu
bería con UD instnunento punzante y, según los vecinos, no fue para robar porque cerca de la rotura no hay ventana. 

Una mujer joven que vivía en los 
pisos superiores observó que el gas 
salía a chorros del tubo que recorría 

. la fachada. Bajó al tercero para avi
sar al presidente de la comunidad y, 
como no estaba, llamó a los vecinos 
de la misma planta. Entre todos aler
taron a los demás y a la policía. Mu
chos de ellos habían oído la explo
sión y lo que parecía ser un surtidor 
de agua, sin relacionarlo con la ins
talación del gas hasta que fueron de
salojados aproximadamente a las 
ocho menos cuarto por la policía. 
Ante la magnitud del escape se cor
tó la calle para impedir el paso de ve
hículos y se formó un cordón poli
cial hasta la llegada de los bomberos 
y de los operarios del gas. 

La mayoría de los vecinos estaban 
bastante as{istados, puesto que tuvie
ron que salir a la calle casi sin saber 
qué pasaba ante la amenaza de ex
plosión, como nos contó una habi
tante del edificio, Consolación Ruiz: 
«De casualidad salí a la terraza y me 
dicen 'Salíd para afuera, que hay un 
escape grandísimo de gas'. Entonces 
cogí a mi madre como pude y salí co
mo estaba. Se sentía el gas como una 
ducha. El susto. fue grande. Al final 
subimos hacia las ocho y media>>. A 
esa hora ya pudieron cortar el sumi
nistro del gas y todos los efectivos 
policiales y los bomberos se retira
ron del lugar. 

Cuando al día siguiente se presen
tó el operario de la compañía de gas 
encargada de la instalación de las tu
berías en el edificio, Hispagas, éste 
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advirtió a los vecinos que el tubo ha
bía sido seccionado con una herra
mienta, posiblemente un pico, con 
lo cual quedaba descartado que hu
biese sido un accidente. Así lo expli
có para PUERTA DE MADRID una 
de las vecinas que estaba presente es 
ese momento: «El señor que vino del 
gas dijo que era aposta, que habían 
dado con un piquete. Dijo que eso 
estaba hecho intencionadamente, 
por alguien que tiene algo en contra 
de otro vecino y que la única forma 
de hacerle daño es así. Y o digo que 
si ese señor va en contra de alguien, 
que vaya a por él, no a por todos los 
vecinos. Yo no lo entiendo. Por mi 
parte, como vecina, no quiero que 
el gas esté así porque es un peligro». 

Esta opinión es compartida por un 
gran número de inquilinos, puesto 
que no es la primera vez que ocurre 
algo parecido. Hace algunos meses se 
rompió el tubo unos metros más ade-

lante. Pero en aquel momento pare
ce ser que hubo un motivo claro, un 
intento de robo. Entonces el tubo ce
dió antes de que los presuntos ladro
nes pudiesen llegar a la ventana que 
se encontraba justamente encima. 
De todas formas, este caso es diferen
te porque en los alrededores de don
de se produjo el hecho no había nin
guna ventana, ni siquiera un respi
radero, como se puede observar en 
las fotografías. Este hecho, unido a 
que se produjera una hendidura lim
pia en el tubo, hace pensar a los ve
cinos en una posible venganza con
tra alguno de ellos o contra algún co-
mercio cercano. · 

Uno de los vecinos, Vicente Ra
mos, decidió intentar solucionar el 
problema y se dirigió a la compa
ñía que les suministra el gas: «Rep
sol dice que ellos no tienen nada que 
ver en este asunto, que ellos tienen 
que ver hasta la arqueta, que lo de-
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más es cuestión del bloque, de la co
munidad de vecinos y de Hispagás. 
Hispagás tiene que ver si se puede 
hacer o no. Repsol no sabía nada de 
lo qiie. había pasado». Lo que está 
claro es que no desean que el tubo 
siga como hasta ahora porque en 
cualquier momento puede repetirse 
el escape de gas, sobre todo si conti
núan ignorando por qué rompieron 
la tubería. A pesar de todo, tienen 
bastantes problemas para solucio
narlo, ya que los tubos no pueden co
locarse por dentro, para evitar ex
plosiones. Ahora tienen que solici
tar las soluciones a Hispagás. Mien
tras tanto los vecinos se sienten im
potentes, como nos explicó Vicente 
Ramos: «Yo me huelo que no hay na
da, que esos tubos no hay quien los 
mueva de ahí. Cuando pusieron el 
tubo ahí, yo me negué a que lo pu
sieran. Hable con Repsol y me dije
ron que la normativa decía que te
nía que ir por la fachada para que 
no se formasen bolsas de gas y aho
ra me dicen que ellos con esos tubos 
no tienen que ver. Pienso que lo que 
teníamos que haber hecho el viernes 
era irnos al juez de guardia con el in
forme de la policia. Pero ahora no 
nos harán caso». Y es que su bloque 
es el único de esa zona que tiene los 
tubos tan expuestos. 
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uno de los ladrones, detenido y denunciado por el propietario del 

establecimiento, estaba en libertad horas después de cometer el delito 

Intento de robo en una farmacia 
uno de los detenidos es un ciego de raza gitana que suele pedir en una 
esquina de la calle Mayor, a veces con un niño pequeño como lazarillo 

Dos individuos fueron detenidos por agentes de la Policía Municipal acusados de ser los autores de 
UD robo frustrado en el interior de una farmacia en la calle Goya. El robo lo frustró el propietario de 
la misma, que se encontraba en el interior del establecimiento y que incluso recibió amenazas de muerte 
por los individuos. Uno de los autores de este robo frustrado es UD invidente de raza gitana que suele 
mendigar en la calle Mayor y da voces pidiendo misericordia, a veces acompañado de UD niño de cor
ta edad que le sirve de lazarillo. Este individuo fue visto mendigar en la calle Mayor por reporteros 
de PUERTA DE MADRID unas horas después de ser detenido. 

Los hechos ocurrieron en la 
madrugada del martes 28 de 
septiembre cuando dos indi-

viduos apalancaron la puerta 
de entrada de la farmacia si
tuada en la calle de Goya. El 

propietario, que se encontra
ba en el interior del estable
cimiento, se dio cuenta del in-
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tento de robo y se hizo visi
ble para los ladrones, que se 
marcharon del lugar al perci
bir su presencia. Pero unos 
minutos después volvieron a 
apalancar la puerta y, cuan
do volvió a hacerse visible el 
propietario de la farmacia, 
uno de ellos se llevó la mano 
a la chaqueta como querien
do sacar un arma y amenazan
do de muerte al farmacéutico. 
Este avisó a la Policía Muni
cipal y una patrulla de ésta 
detuvo a los dos individuos 
por las inmediaciones del es
tablecimiento. 

El propietario de la farma
cia desconocía que al menos el 
invidente estuviera puesto en 
libertad y se le pudiera ver en 
la calle mayor mendigando en 
la mañana del martes día 28, 
unas horas después de haber 
sido detenido. Este farmaéu
tico comentó a PUERTA DE 
MADRID su malestar por es
te hecho, «por permitir estas 
cosas cuando estos individuos 
me han amenazado de muer
te»: «¿Qué tiene que ocurrir 
para que los detengan y los 
condenen? ¿Que haya un ase
sinato? ¿Que me hubieran he
rido o matado? ¿Con qué se
guridad voy a estar yo estas 
noches siguientes sabiendo 
que están en la calle?, se pre
guntó el farmacéutico, quien 
aseguró que su descontento es 
mayor teniendo en cuenta que 
no se corresponde la protec
ción que recibe con los im
puestos que paga. 

El propietario del estable
cimiento mostró al redactor 
de PUERTA DE MADRID 
los justificantes de pago de los 
impuestos municipales y ase
guró: «No es precisamente po
co dinero el que tengo quepa
gar como para encontrarme 
ahora en esta tesitura de que 
los que me han intentado ro
bar y me han amenazado de 
muerte estén en la calle sólo 
unas horas después de haber 
sido detenidos. No es justo». 
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Torras creará en 
Alcalá 40 puestos 
de trabajo 

El pasado lunes el al
calde de Alcalá mantuvo 
una entrevista con varios 
directivos de la empresa 
Torras Papel, desplaza
dos desde Barcelona con 
el fin de ultimar ciertas 
cuestiones antes de esta
blecerse en Alcalá. 

Torras creará en Alca
lá un centro de almacena
miento y distribución de 
sus productos para Espa
ña y Portugal. El estable
cimiento de esta impor
tante empresa, líder en su 
sector, supondrá la crea
ción de cuarenta puestos 
de trabajo. Si bien la de
cisión ya está tomada, 
queda por resolver una 
cuestión como es la pues
ta en funcionamiento de 
la depuradora con que 
cuenta el polígono indus
trial donde se radicará es
te centro. Una vez solven
tada esta circunstancia, se 
concederá la oportuna li
cencia municipal. 

Gestiones con 
Química Sintética 

Ese mismo día, Cam
pos mantuvo otra entre
vista con los directivos de 
la empresa Química Sin
tética. El resultado de la 
entrevista es que la em
presa se comprometió a 
adoptar, mientras que se 
encuentre en su actual 
ubicación, todas las me
didas correctoras necesa
rias con el fin de que el 
impacto medioambiental 
quede reducido a «Cero». 

Asimismo, el concejal 
responsable de Desarrollo 
Económico y Empleo, 
Pablo González, se com
prometió a fijar antes del 
próximo 15 de octubre 
una reunión «a tres ban
das» entre la empresa, la 
Comunidad de Madrid y 
el Ayuntamiento de Alca
lá, con el fin de elaborar 
un plan de viabilidad pa
ra que el traslado de la 
empresa se realice a un 
lugar más adecuado, pe
ro dentro del término 
municipal de Alcalá de 
Henares. 
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El para sigue subiendo en Alcalá ... 

Y también las horas extraordinarias 
en el ayuntamiento 

En los últimos treinta meses han sido &3.245, 
por un importe de t&5.945.900 pesetas 

En los últimos años Izquierda Unida viene denunciando el 
exceso de horas extras en el ayuntamiento, primera empresa 
pública de la ciudad, que debería dar ejemplo en el sentido 
contrario, reduciendo el número de horas extras, sobre todo 
las que no sean de emergencia, y más si tenemos en cuenta que 
en Alcalá hay cerca de 14.000 parados. 

Este tema ha creado muchí
simas fricciones entre el 
PSOE e JU en el ayuntamien
to y mucho nos tememos que 
va a seguir sucediendo. 

Mucho se ha discutido el te
ma en diferentes órganos mu
nicipales, hasta provocar que 
el tema haya llegado al pleno 
municipal. 

Llegados a este punto, 
PSOE y PP, por diferentes 
motivos, pasan del tema y la 
buena disposición de JU pa
ra recortar con firmeza el abu
so de hacer horas extras por la 
mayoría de los departamentos 
municipales impulsados por 
sus responsables políticos que 
son del PSOE, partido que go
bierna nuestra ciudad. 

JU va a seguir denuncian
do y haciendo propuestas pa
ra reducir éstas a su mínima 
expresión. Para ello llamamos 
la atención de las centrales 
sindicales de Alcalá, para que 
tomen cartas en el asunto a 
través de sus secciones sindi
cales en el ayuntamiento. 

El número de horas extras 
en los últimos treinta meses ha 
sido de 63 .425, por un impor
te de 165.945.900 pesetas. En 
1991 se hicieron 25.750 horas, 
por importe de 64.679.244 
pesetas. En 1992 las horas 
extras fueron 25.272 con un 
importe de 66.645.292 pese-

tas. Y en el primer semestre 
de 1993 ya se han hecho 
12.403 horas extraordinarias 
por importe de 34.621.364 
pesetas. 

Por otra parte, hay que te
ner en cuenta que en este pe
ríodo de treinta meses el pa
ro en Alcalá de Henares ha 
pasado de 10.257 a 13.486 
personas, es decir, 3.266 pa
rados más, lo que supone un 
incremento del 31'45 % . 

JU va a tomar varias inicia
tivas sobre este asunto, entre 
las que se encuentran las si
guientes: 

1. - Poner el tema en cono
cimiento del Director General 
de Empleo. 

2. - Idem ante la Dirección 
General de Administración 
Local. 

3.- Idem a las Federaciones 
Sindicales de Administración 
Local. 

4.- Condicionar este tema 
en la negociación de los Pre
supuestos Municipales de 
1993 y de 1994. 

5.- Plantear las alternativas 
necesarias en la Mesa negocia
dora para la reforma de los 
servicios municipales en el 
Ayuntamiento. 

Joaquín ARIAS 
Concejal de JU 

Bar-Restaurante CARTAGO 
A 5 minutos de Alcalá 

MENU DEL DIA ESPECIAL 
COMIDAS A LA CARTA 

salan~ para comidas de empresa, celebraciones, 
PARRILLADAS DE MARISCOS 

-AIRE ACONDICIONADO

AMBIENTE FAMILIAR 
Ctra. Valdeavero, nº 20 ,.. Telf.: 885 74 59 

CAMARMA DE ESTERUELAS 

Acuerdo sobre 
el calendario de 
fiestas laborales 
para el año 1994 
entre el gobierno 
regional y 
los representantes 
sociales y religiosos 
El día 25 de julio 
será festivo en t944 
en la comunidad 
de Madrid 

En la Comunidad de 
Madrid el día 25 de julio, 
Santiago, será festivo en 
el próximo año 1994, en 
vez del día 19 de marzo. 
SanJosé, que cae en sába
do, jornada en la que no . 
trabajan una gran mayo
ría de madrileños. Este 
día festivo es posible por
que en 1994 el día 1 de _ 
mayo cae en domingo y el 
día 2 de mayo, fiesta de 
la Comunidad, en lunes: 
el preceptivo cambio de 
una fiesta nacional por la 
autonómica no tendrá 
pues lugar el año próxi
mo. 

Este ha sido el acuerdo 
más destacado del en
cuentro que ha manteni
do el consejero de la Pre
sidencia de la Comunidad 
de Madrid, Agapito Ra
mos, con representantes 
de la Cámara de Comer
cio e Industria, Arzobis
pado de Madrid, Confe
deración Empresarial In
dependiente, CC.00., 
UGT y partidos represen
tados en la Asamblea de 
Madrid, con el fin de fi
jar el calendario de fies
tas laborales de 1994. 
Agapito Ramos ha desta
cado que «esta vez el 
acuerdo ha sido rápido y 
absoluto. No ha habido 
ningún conflicto ni diver
gencia». 

El calendario de días 
festivos para 1994 es el 
siguiente: 

1 de enero, 6 de enero, 
31 de marzo, 1 de abril, 
2 de mayo, 25 de julio, 15 
de agosto, 12 de octubre, 
1 de noviembre, 6 de di
ciembre, 8 de diciembre 
y 26 de diciembre (el 25 
cae en domingo). 

2 de octubre de t99J 



--------Nationale-Nederlanden 
150 AÑOS ASEGURANDO A MILLONES DE EUROPEOS. 

DESCUBRA UNA PROFESION 
ABIERTA AL FUTURO 

DENTRO DE UNA ORGANIZACION COMERCIAL EN PLENA EXPANSION 

Nationale-Nederlanden, la empresa a la que usted puede unir su futuro, 
es una de las mayores aseguradoras del mundo, que cuenta con una amplia experiencia 

jnternacional y con una creciente actividad en nuestro país. · 

La solidez de su futuro está cimentada en 150 años de trabajo 
y en su presencia en 22 países con más de 24.000 empleados. Además, forma parte del 

mayor grupo financiero holandés: el lnternationale Nederlanden Group, 9on oficinas 
en los cinco continentes. 

Entre en Nationale-Nederlanden. Una compañía que le abre ahora las puertas· 
de un futuro profesional estable. 

OFRECEMOS 
• Formación a cargo de la 

empresa. 
• Posibilidad de promoción 

a corto plazo. 
• Elevados ingresos. 

BUSCAMOS 
•Nacionalidad española. 
• Ambos sexos. 
• Buen nivel cultural. 
• No necesaria experiencia. 

Interesados, llamar al tfno: (91) 881 12 77 de 9 a 13 h. y de 16.30 a 19 h. (Srta. Carmen). 
O enviar currículum vitae a la dirección: 

NATIONALE-NEDERLANDEN 
·.· · ·:, _, C/ Talamanca, 7. 28807 Alcalá de Henares - Madrid. 



El profesar García Gutiérrez recibió una cena de homenaje 

«LO mejor de la enseñanza son los alumnas» 
-

El pasado 23 de septiembre se celebró en la Hostería del Estudiante una cena en honor del profesor 
y catedrático de historia Francisco Javier García Gutierrez, que se jubila el 30 de septiembre, después 
de compartir durante más de treinta años sus conocimientos con varias generaciones de alumnos. 

La labor del profesor García 
Gutiérrez no se ha limitado a la 
actividad en las aulas; ha escrito 
libros de historia e innumerables 
artículos en periódicos, muchos 
de ellos honrando las páginas de 
PUERTA DE MADRID, lo que 
ha venido a ser otra forma de ex
tender su labor docente, que es
peramos continúe en el futuro. 

J;.a carrera profesional del pro
fesor García Gutiérrez ha discu -
rrido por varios centros en Alcalá 
y hasta ahora impartió clases en 
el instituto Alonso Quijano. Un 
centenar de personas, entre pro
fesores, muchos de ellos antiguos 
alumnos, y autoridades educati
vas, estuvieron '}llí para darle un 
merecido homenaje, algo que 
García Gutiérrez agradecía pro
fundamente: «Se puede imaginar 
lo que supone, después de 32 
años de constancia en un mismo 
centro, una misma institución, el 
encontrarte con compañeros de 
aquella primera hora, que han 
venido varios, el encontrarte con 
los de horas intermedias o encon
trarte con los que ahora mismo 
acabas de dejar de trabajar; es 
verdaderamente bonito. Pero lo 
más hermoso es que entre ellos, 
profesores, hay bastantes anti
guos alumnos, aparte de que 
también están el subdirector te
rritorial y varios inspectores, 
porque vienen todos como com
pañeros y amigos de verdad, no 
como jefes». 

Con tantos años como profe
sional de la enseñanza, entre las 
muchas experiencias que ha te
nido, la que más le ha enrique
cido ha sido precisamente el tra
to con los alumnos, según nos di
ce: «Lo mejor de la enseñanza 
son los alumnos. Pueden ser re
beldes, traviesos, malos estu
diantes, pero tienen siempre los 

.-UERTA de Madrid 

Francisco Javier García Gutiérrez, con su esposa. 

ojos abiertos, y están dispuestos 
a que nosotros les demos una 
contestación a todo lo que les in
teresa en la vida. Lo mismo pue
de ser que les hablemos del sig
nificado de los carnavales o que 
les digamos que la cerveza en ex
ceso no es buena, y están dis
puestos a escucharnos siempre y 
con respeto. Tienen una energía 
vital, aunque tengan un sentido 
de la vida un poco desgarrado. 
Hay que escucharles y es lo me
jor de toda nuestra profesión». 

Tras su jubilación tiene pre: 
visto continuar sus actividades 
porque no está dispuesto a que
darse estancado: «En la Escuela 
de Magisterio de los maristas se
guiré como profesor emérito ex
plicando historia un tiempo cor
to del día, seguiré escribiendo 
para PUERTA DE MADRID 
mis artículos, algunas cosas que 
tengo de más envergadura prepa
radas y que estoy revisando y po
niendo en orden. Y no estarme 
parado en ningún momento, se
guir ' vivo y seguir activo». 

2 de octubre de t993 



RESIDENCIA 3 ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas , Salones de TV, Juegos , Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. f91U 2& 2& 02 • 2& 27 JI· C/. Vlrglllo navarro, s y 7 

azu11ueca de Henares lGUADALAJARA> 
km. M ctra. MADRID-BARCELONA 

¡OFERTA CALEFACCION! 
SI su PISO TIENE 70 m/2. le 

INSTALAMOS SU CALEFACCION 
POR 248.000 Ptas. 

CALDERA: VAILLANT. RADIADORES ALUMINIO 
Pídanos presupuesto sin compromiso. Y se lo financiamos 

1 por CAJA MADRID • Fontaneria 

1 al · •Gas nst ae1ones . Calefacción 
Villalbilla, S; L. • Ventadematerial 

c/ . J osé Antonio , 23 - Tefl. y Fax: 885 00 68 - Villalbilla (Madrid) 

OPOSICIONES 
AYUDANTES DE INSTITUCIONES 

PENITENCIARIAS 
-Iniciamos preparación 1° de Octubre para próxima convocatoria

Títulos: bachiller o F.P. 11. 
Sueldo bruto: 2.750.000 

INFORMES Y MATRICULA: Colegio Lope de Vega (8 tarde) 
o Teléfonos: 888 27 58 y 881 97 38 (a partir del 15 de septiembre) 

ULTIMA CONVOCATORIA 90% APROBADOS 

Tele-car. FERRI 
VENTA, REPAUCIOI Y ALOUILER DE APAUTOS 
PAU LA INDUSTRIA, HOSTELERIA Y COMERCIO 
Liquidación de artículos de ferretería, menaje, 

herramienta de albañilería y mecánica 
Era Honda, 1 O 
Telf.: 889 31 73 

2 de octubre de t99J 
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continúa la polémica de los toros: 

Abdón Salís replica diciendo 
que él na malgastó dinero y 
que encima la generó 

La polémica de los toros continúa¡ tras remitirnos el concejal 
de Asuntos Taurinos una carta puntualizando algunas de las afir
maciones de Abdón Solis, es ahora el conocido aficionado y em
presario el que vuelve a salir a la palestra, muy enfadado con las 
matizaciones de Macias. Solis sigue sosteniendo, y lo avala con 
documentos, que él no sólo no malgastó dinero cuando estuvo en 
la comisión de Asuntos Taurinos, sino que además lo generó. 

Solís señaló que a M¡icías 
personalmente no le vota
ron: «La gente no vota a per
sonas, sino a unas siglas. El 
es un número más dentro de 
esas siglas. Mi enfado no es 
por las discrepancias en la 
forma de trabajar, sino por 
las afirmaciones que realiza 
sobre el tema de dinero». ·. 

Abdón Solís recordó que ~ 
Macías le avisó tres o cuatro 
veces para entrar en 1989 en 
la comisión de Asuntos Tau
rinos para encargarse del te
ma de publicidad y cartele
ría: «Yo me moví a nivel fi
nanciero; yo me pregunté 
quién podía aportar un mi
llón de pesetas para soportar 
los gastos de publicidad y 
cartelería. Pensé en una en
tidad como Cajamadrid y 
decidí que sería bueno dar
le un homenaje al entonces 
vicepresidente general don 
Fernando Utande y para 
completar ese homenaje in
cluí al doctor Crespo Neche, 
cirujano jefe de la plaza de 
toros de Alcalá. Cajamadrid 
aportó ese mµJón de pesetas 
para financiar los gastos de 
publicidad y cartelería. Ese 
homenaje me costó de mi 
bolsillo 80.000 pesetas en in
vitaciones. Ese millón de pe
s".tas se ingresó en la cuenta 

de la comisión de Asuntos 
Taurinos». Solís aportó do
cumentación que avala que
en ese año como responsable 
de publicidad y cartelería se 
gastó 617.053 pesetas: «Yo 
creo que mi gestión fue bue
na porque sobró dinero pa
ra cubrir gastos de cuñas y 
anuncios publicitarios en 
medios informativos. Esa es 
mi respuesta a la afirmación 
de Macías sobre que yo me 
gasté 1.110.000 pesetas». 

Abdón Solís sí dijo y ava
ló con más documentos que 
en 1991 el ayuntamiento se 
gastó por los mismos concep
tos, 1.013.040 pesetas: «Pe
ro ahí yo no intervine por
que el encargo del ayunta
miento se hizo a través de 
Carlos López. Y o sólo me 
encargue entonces del tema 
de publicidad en radio y 
prensa escrita. Por cierto, 
esa cantidad de 1.013.040 
pesetas está aún impagada». 

Solís dijo de Macías en ese 
sentido que «O tiene muy 
mala memoria o ha venido 
con muy mala intención. 
Quiero sugerirle que cuando 
toque el tema de dinero se 
centre un poco. Cuando yo 
trabajé el ayuntamiento no 
perdió un duro y ahora sí lo 
está perdiendo». 

PUERTA de Madrid 



con JSO participantes 

se celebró la 
VIII Marcha de APHISA 

El sábado 25 de septiembre s~ 
celebró la VIII Marcha de AP
HISA. Los participantes salieron 
un poco más tarde de la hora pre
vista, que era las 8'30 de lama
ñana. El recoJrido los llevaba 
desde Alcalá a Camarma de Es
teruelas, después Meco y vuelta 
a Alcalá, con fin del recorrido en 
la Plaza de Cervantes. 

Hubo alrededor de los 350 
participantes. Es habitual en es
ta marcha la participación de 
Florencio Campos, alcalde de Al
calá de Henares. Se habían pre
parado bocadillos para todos, pe
ro Agustina Pérez Martín y Ma
riano Carmena Delgado, que se 
encontraban en la mesa recibien
do a los participantes, comenta
ban que se echaban de menos los 
refrescos. También añadían que, 
con respecto a otros años, la vi
sita de los medios de comunica
ción era menor. 

Agustina Pérez Martín, socia 
de APHISA, quería señalar su 
preocupación acerca del futuro 
de los niños subnormales que ter
minasen el colegio. Comentaba 
que "Yª tenemos solicitada una 
entrevista con el subdirector de 
APHISA, para hablar de lo que 
va a pasar con los niños cuando 
terminen el colegio. No los que
remos ver ni callejeros ni meti
dos en su casa, en un rincón». 

Mariano Carmena señalaba al 
respecto que «el objetivo princi
pal es que tengan una residencia 
para el día de mañana, por lo 
que pueda pasar cuando falten 
los padres. A cualquier padre de 
la asociación que le preguntes te 
dirá que su mayor preocupación 
es ésa». De momento hay ya unos 
acuerdos entre los padres, el 
ayuntamiento y la Comunidad 
de Madrid, pero llevan muchos 
años y todavía no se han resuel
to definitivamente. 

PUERTA de lladrld 
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Arsenio Lope Huerta, delegado del gobierno en Madrid, y noren
cio Campos, al~de de Alcalá, se sonríen a través de la mesa. 

La cena cantó can la presencia 
de diversas autaridailes alcalaínas 

se.conmemoraron los cien años 
de vida del edificio que alberga 
al círculo de contribuyentes 

·La· Sociedad de Condueños y el Círculo de Contribuyentes cele
braron el viemes 24 de septiembre una cena en recuerdo del cente
nario de la construcción del edificio donde se ubica la sede del Cír
calo. Antes, el alcalde, norencio Campos, descubrió una placa con
memorativa en la entrada . .A la cena asistieron miembros de ambas 
sociedades y también diversas personalidades alcalaínas. 

Entre las más de ciento 
veinte personas que se reunie
ron en uno de los salones pa
ra cenar, se encontraban pre
sidiendo la mesa, además del 
alcalde y del presidente del 
Círculo de Contribuyentes, 
Salvador Martínez, el presi
dente de la Sociedad de Con
dueños, Félix Huerta; el ac
tual delegado del gobierno en 
Madrid, Arsenio Lope Huer
ta; Fernando Sancho, que fue
ra alcalde de nuestra ciudad; 
el comisario, Jesús Sainz, y el 
obispo de la diócesis, Manuel 
Ureña Pastor. 

Como se puede comprooar 
por las personalidades cita
das, allí se dieron cita cuatro 
de los últimos alcaldes de Al
calá: Félix Huerta, Fernando 
Sancho, Arsenio Lope y Flo
rencio Campos. 

Los presidentes de ambas 
entidades -Círculo de Con
tribuyentes y Sociedad de 
Condueños- estaban muy 
satisfechos por el reconoci
miento a un lugar que se ha 
convertido en emblemático en 
Alcalá de Henares y a unas 
instituciones que se han con
vertido en tradicionales. Sal-

PUERTA de Madrid 



norencio Campos descubrió la placa conmorativa. A la derecha, el comisario Jesús Sainz, y su esposa, con Félix Huerta, exalcalde de 
Alcalá y presidente de la Sociedad de Condueños, y Arsenio Lope Huerta, delegado de gobiemo y también exalcalde de Alcalá. 

vador Martínez lo explicaba 
para PUERTA DE MA
DRID: «Para mí ha sido un 
homenaje que se lo tenía bien 
merecido. Una serie de perso
nas, tanto de la Sociedad de 
Condueños como del Círculo 
de Contribuyentes, se merecía 
un edificio de esta categoría». 
Por su parte, Félix Huerta es
taba encantado con la ceremo
nia: «La placa me ha pareci
do perfecta, lo adecuado y lo 
que justifica un momento co
mo éste». 

Una persona que sentía con 
especial cariño el homenaje a 
las dos sociedades era uno de 
los predecesores del actual al
calde en el edificio de enfren
te, en el de Agonizantes, y que 
recientemente fue nombrado 
delegado del gobie:rno en Ma
drid, Arsenio Lope Huerta. 
Aunque ha venido muchas ve
ces a Alcalá desde que tomó 
posesión de su último cargo, 
considera que éste ya es su 
primer acto oficial, a pesar de 
la relación personal que man
tiene con el Círculo: «Oficial
mente es casi el primer acto al 
que vengo, las otras veces han 
sido siempre por circunstan
cias muy particulares y a éste 
vengo más como biznieto del 
primer presidente del Círcu
lo de Contribuyentes y crea
dor de este edificio que como 
delegado del gobierno. De 
cualquier forma, ni necesito 
ni quiero necesitar pretextos 
para venir a Alcalá. Este es un 
acto para todos los alcalaínos 
llenos de añoranzas, de re
cuerdos y más para aquellos 
que tenemos una vinculación 
afectiva, como es mi caso, a 
esta institución, al Círculo». 

Tras la cena, que duró va
rias horas, los presidentes de 
ambas sociedades dirigieron 
unas palabras a los comensa
les. Inició el acto Salvador 
Martínez, que resumió la his
toria del edificio, inaugurado 

PUERTA de Madrid 
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tres años después de la funda
ción del Círculo de Contribu
yentes. Después tomó la pala
bra Félix Huerta, que recor
dó la estrecha relación entre 
las dos sociedades- a !o largo de 
estos años. También intervi
nieron monseñor Ureña, Fer
nando Sancho y el alcalde, 
Florencio Campos. Y, aunque 
no estaba previsto, tomó parte 
en la ceremonia el delegadQ 
del gobierno, que hizo alusión 
a sus recuerdos relacionados 
con esta casa y la institución 
que alberga. 

El próximo evento que pre
para el Círculo de Contribu
yentes es el viaje a Santiago de 
Compostela con motivo del 
Xacobeo 93 durante el puen
te del Pilar y del que, según 
nos decía su presidente, están 
cubiertas todas las plazas. 

De izquierda a derecha, norencio Campos, Salvador Martínez, Josefina Pavón, el obispo Manuel Ure
ña, la señora de Huerta y Fernando Sancho. 

2 de octubre de 1995 



.E N T R o e o M E R e 1 A 

SENSACIONAL PASE DE MODA 
Días 1 y 2 de Octubre a las 19130 h. 

NO TE LO PIERDAS. LAS MEJORES MODELOS EN EL CORAZÓN DE ALCALÁ. 

ELSA ANKA (la presentadora del Friqui), RONA KEIT, 
MAJA DE ESPAÑA, MISS MADRID ENTRE OTRAS SUPER MODELQS 

. CENTRO COMERCIAL EL VAL 
Más de l·oo establecimientos a tu servicio 

• • • 

DESDE EL DIA 1 HASTA EL DIA 9, EXHIBICION DE MAQUETAS 
DE D. FRANCISCO RUIZ FRAILE. Exposición permanente de 9 a 22'00 h. 

. LOS MEJORES PRECIOS EN EL MEJOR CENTRO, 
.., .., ,, 

EN SU CAMPANA OTONO • INVIERNO. VISITANOS. 

CENTRO COMERCIAL 



Matadero, lnterprint y sementales, tres instalaciones 
antiguas can un denominador común: 

Abandonadas e invadidas por los drogadictos 
Hay UD denominador común entre el Depósito de Sementales, el antiguo matadero y la fábrica 

Interprint, y es que están en una situación de abandono tal que ha propiciado una auténtica inva
sión de drogadictos con el consiguiente temor de los residentes en la zona. La realidad es que la 
deSidia de la ad.ministración y UD sinfín de problemas han llevado a estas tres instalaciones a estar 
en estos momentos en una situación de abandono que, si no se corrige, este invierno puede tomar 
visos de gravedad al aglutinarse al abrigo de sus paredes una población toxicómana de toda la 
ciudad. Eso, claro está, preocupa a los vecinos de los alrededores y, por lo que se refiere a Semen
tales y al Matadero, a no pocos alcalaínos que ven esta invasión de drogadictos con una especial 
tristeza al ser instalaciones añejas de la ciudad que han ido muriendo con el paso de los años. 

La situación de en que se 
encuentran estas tres insta
laciones ha hecho que dos de 
ellas, el Depósito de Semen
tales e lnterprint, hayan su
frido incendios en su inte
rior que precisaran de la in
tervención de los bomberos. 

En ambos casos se trató de 
incendios que fueron ataja
dos con celeridad, puesto 
que en otro caso hubieran 
producido pérdidas más gra
ves en las estructuras. El de 
lnterprint fue provocado el 
día 1 O de septiembre para 

quemar el plástico de los ca
bles y extraer de ellos el co
bre al objeto de venderlo 
posteriormente. El del De
pósito de Sementales fue el 
día 6 de septiembre y se su
pone que también fue provo
cado, ya que en él ardió una 

La junta rectora del centro de comunidades sigue a la espera de reunirse 
con el alcalde después de tres meses 

Las abras en el antigua matadero siguen paralizadas 
y las drogadictas pasan al interior a pincharse 

La situación de las obras del antiguo matadero está generando un creciente malestar en el seno de 
las casas regionales de Alcalá. Destinado a ser la sede del Centro de Comunidades, la duración de las 
obras se alarga por diversos problemas. Entre tanto, ya se han comenzado a registrar problemas con 
los drogadictos en su interior, puesto que según han reconocido vecinos de la zona, los clásicos jerin
guilleros se están introduciendo a las obras porque los accesos son relativamente fáciles. 

El último plazo que se dio 
desde el ayuntamiento para la 
f'malización de las obras fue el 
de este otoño, pero la caída de 
la hoja ha llegado y existe una 
situación de paralización que 
hace que la culminación sea 
una incógnita para los miem
bros del Centro de Comunida
des, cuya junta gestora ya es
tá constituida, los estatutos 
aprobados y el espacio físico 
del centro repartido entre las 
cinco casas regionales que ha
brán de ocupar las instalacio
nes. 

En el mes de junio, el en
tonces presidente de la junta 
gestora, Abdón Solís, con los 
miembros de este órgano de 
gobierno del centro, anuncia
ron que la paralización de las 
obras, por entonces de más de 
un mes, los preocupaba, por 
lo que decidieron solicitar una 
entrevista con el alcalde, Flo
rencio Campos, para ver qué 
estaba ocurriendo. Tres meses 
después de solicitada, la en
trevista no se h~ celebrado y 
entre tanto se ha producido la 
dimisión del presidente de es
ta gestora, Abdón Solís, por 
sus divergencias con el alcal
de en materia de toros; para 

PUERTA de Madrid 

no perjudicar a la entidad, 
Solís ha tomado la decisión de 
poner su cargo a disposición 
de la junta. 

Sea como sea, en las obras 
paralizadas se ha detectado la 

presencia de drogadictos, lo 
que según residentes en la zo
na se complementa con la ocu
pación de varias casas bajas 
abandonadas. No hace mucho 
se produjo una muerte por 

considerable cantidad de 
madera apilada en unas co
chineras de la huerta. 

Dos de estas instalaciones 
tienen un indudable sabor 
sentimental para muchos al
calaínos; tanto el cuartel de 
Sementales como el matade
ro son instalaciones añejas. 
La construcción de lnter
print fue rechazada por los 
vecinos del Chorrillo y del 
paseo de los Pinos, y tras no 
pocas polémicas, acabó lle
gándose a un acuerdo para 
su traslado. Pero la quiebra 
de la empresa ha impedido 
que fuera necesario ese tras
lado que ya estaba contem
plado en terrenos al lado de 
la carretera de Daganzo. Al 
parecer, en las tres instala
ciones se han producido 
apropiaciones de materiales 
y útiles allí depositados. 

sobredosis en: una de estas ca
sas bajas de la calle Portilla. 
Todo ello, según algunos ve
cinos, está provocando un cre
ciente malestar al que hay que 
añadir las molestias por rui
dos y suciedad que se produ
ce por la incidencia de loca
les nocturnos en la zona. 

La situación en el antiguo 
matadero no parece que sea 
tan grave como la d .e lnter
print o la del Cuartel de Se
mentales; al menos, el núme
ro de drogadictos que utilizan 
las instalaciones no es muy 
elevado por el momento, pe
ro el temor de los vecinos es 
que este número vaya en 
aumento. 
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LOs habitantes de la zona se opusieron al principio a su instalación, pero 
ahora, en manos de los bancos y abandonada, tiene otros peligros 

Las drogadictas han invadida la antigua lnterprint 
LOs robos de coches se producen con enorme frecuencia: «Hay montada 
una especie de mafia de robo de coches increíble» 

A nadie le cabe duda de que el uso que han tomado las antiguas instalaciones de Interprint, la em
presa de artes gráficas que quebró hace poco más de un año dejando en manos de sus acreedores unas 
millonarias instalaciones localizadas entre el paseo de los Pinos y el camino del Cementerio, es para 
poner los pelos de punta a cualquier vecino. La concentración diaria de toxicómanos en el interior se 
ha convertido en una fuente de preocupación para unos vecinos que, tras la oposición a que se instala
ra allí la empresa, por considerarla contaminante, se han encontrado con que ahora hay una fábrica 
abandonada e invadida por los drogadictos. 

Muy pocos quieren hablar 
de Interprint en la zona del 
Chorrillo o en el paseo de los 
Pinos y quienes acceden a 
mantener una conversación 
con los enviados especiales de 
PUERTA DE MADRID lo 
hacen garantizando su anoni
mato y sin tomarles fotogra
fías. Nadie de los consultados 
quiso hablar de la antigua 
oposición vecinal a la instala
ción de Interprint; aquello 
pasó y, tras no pocas protes
tas, se garantizó que la empre
sa, con unos determinados 
plazos de tiempo, se traslada
ría a unos terrenos en la carre
tera de Daganzo; en aquellos 
momentos no se sabía públi
camente, pero Interprint te
nía unas deudas muy altas y 
al parecer no amortizaba los 
vencimientos de los plazos de 
pago de las mismas. 

Respectp a Interprint sólo 
se habla ahora, y no pública
mente, de la invasión de dro
gadictos que hay en su inte-
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rior; una invasión que hace 
temer que la situación sea aún 
mucho peor este invierno, 
cuando el frío apriete y se 
congreguen toxicómanos de 
toda Alcalá: «Hasta ahora, se 
ven pocas caras desconocidas 
entre los que pasan por aquí; 
son todos del barrio, del Cho
rrillo y del Campo del Angel», 
dijo un vecino que precisa
mente subrayó este temor: 
«Los drogadictos son actual
mente los dueños de Inter
print; son ellos los que impo
nen su ley ahí dentro porque 
ya no hay quien pase», re
cuerda otro vecino a la hora 
de comentar que no pocas per
sonas pasaron dentro de la fá
brica a llevarse todo cuanto 
hubiera de valor. Aún hoy 
hay quien va en busca de co
bre de las instalaciones eléc
tricas y que no tiene el menor 
reparo en provocar un incen
dio para extraer el cobre del 
plástico de los cables, como ya 
daba cuenta PUERTA DE 
MADRID. 

A Interprint le está ocu
rriendo algo muy similar a lo 
que le ocurre al cuartel de Se
mentales y a la huerta. Du
rante mucho tiempo han sido 
objetos de protesta para que 
sus moradores se marcharan 
por las molestias que ocasio
naban y ahora, una vez que se 
han ido, han quedado unas 
instalaciones ocupadas literal
mente por los drogadictos. 

El aluvión de toxicómanos 
que aprovechan las instalacio
nes para drogarse en su inte
rior se viene detectando des
de antes del verano; antes 
eran, según los vecinos, casos 
esporádicos: «Por algunos co
mercios han llegado incluso 
pidiendo dinero; preguntan
do por el dueño y pidiendo. 
Eso, de cara a los comercian
tes y a la clientela, pues no de
ja de ser preocupante», seña
ló un vecino, quien apuntó 
que en la zona no se están pro
duciendo muchos atracos por 
culpa de los drogadictos: «Si 
es qÜe los conocemos a todos, 

Hay vecinos que temen 
que este invierno sirva 

para que en 
las naves se refugien 

toxicómanos 
de toda Alcalá 

sabemos quiénes son porque · 
viven en el barrio, como no
sotros. Lo que hay más son ro
bos de coches». 

«¿Robos de coches? A dia
rio; desde hace tiempo tienen 
montada una especie de ma
fia de robos increíble. Muchas 
noches se les puede ver dan
do vueltas por el barrio», co
mentó otro vecino muy cerca 
de la fábrica, en el camino del 
Cementerio, al preguntarle al 
respecto. La realidad es que el 
barrio siempre ha padecido el 
temor por la concentración de 
drogadictos: «Hace años, 
cuando todavía estaba la JF, 
se metían allí dentro», seña
laba uno de los vecinos con
sultados. La fábrica JF esta
ba instalada precisamente al 
lado de donde hoy está Inter
print y el centro comercial 
Los Pinos; «los drogadictos 
también han estado mucho 
por detrás del cementerio, o 
ahí, a un lado de la tapia, pe
ro ahora, con Interprint ahí, 
se vienen todos». 

El trote del caballo 
Los vecinos muestran su es

peranza de que algún día se 
haga realidad lo que se ha 
oído, que la fábrica sea derri
bada y se construyan ahí pi
sos, lo mismo que en el solar 
que hay enfrente de su entra
da principal, en el camino del 
Cementerio. Por el momento, 
las instalaciones son propie
dad de los bancos acreedores 
de la empresa antes de entrar 
en quiebra . . 

Pero por el momento sólo 
son capaces de contemplar con 
temor «el trote del caballo», el 
pertinaz desfile de drogadic
tos en busca de suministrarse 
la heroína. Un trote que se 
inicia en el parque del Chorri
llo como punto de encuentro 
y estancia de los drogadictos 
durante muchas horas: «Ahí 
están todos juntos; se pasan 
ahí todo el día». El trote del 
caballo comienza allí y se di
rige por el camino del Cemen
terio hasta la entrada princi
pal de Interprint, entrada que 
está permanentemente abier
ta. Después de la dosis los dro
gadictos salen y por el mismo 
camino se dirigen al parque 
del Chorrillo, hasta una nue
va dosis. 
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El cuartel de Sementales, vacío después de que el Depósito se trasladara a A vila, espera al Instituto 
Cervantes, pero por el momento sólo recibe a drogadictos que se refugian en él a lomos del 11caballo11 .. 

Tres meses después de arriarse definitivamente la bandera 
en la entrañable instalación militar complutense: 

El taba/lo galopa desbocado por el antiguo cuartel 
del Depósito de sementales 
Este edificio está «reservado» para que en él establezca su sede definitiva 
el Instituto cervantes, pero parece que esta institución no tiene mucha prisa 
por arreglarlo y trasladarse allí 

Un militar retirado que pasó gran parte de su carrera en el Depósito de Sementales se quejaba aip.argamen
te de la situación en la que han quedado las instalaciones después de que el día 24 de junio se arriara definiti
vamente la bandera en el cuartel; con estas instalaciones hoy ocupadas por los drogadictos y sin saberse 
qué destino tendrán tanto el propio cuartel como la huerta, el adiós de Sementales representa la cara triste 
de una moneda que tiene su lado feliz en Avila, donde, según este militar retirado, el Depósito ha sido acogi
do con alborozo y con los brazos abiertos, «Dlientras que aqui, en Alcalá, ha habido quien ha luchado porque 
la institución se marchase mientras que el ayuntamiento no ha querido saber nada». 

Este militar retirado recono
ce que estuvo en la arriada de 
bandera del día 24 de junio y 
que sintió mucha pena: «Sin 
embargo, no tuve más remedio 
que enfadarme al oír hablar al 
alcalde de las gestiones que ha
bía hecho el ayuntamiento pa
ra que el Depósito se quedara 
aquí, en Alcalá. Sólo me que
da por pensar o que lo han he
cho rematadamente mal o que 
no es cierto, que no han hecho 
nada por evitar el traslado a 
Avila. La realidad es que el De
pósito ya no está en nuestra ciu
dad, con la pérdida de unas se
ñas de identidad y una tradi
ción como era el arma de Ca
ballería y que no ha habido vo
luntad en la ciudad para que 
permaneciera>>. Mientras tan
to, queda por saber el uso que 
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La huerta de Sementales sí tiene un destino prefijado: albergará un par
que y un centro cívico ... cuando haya cuartos para ellos. 

van a tener las instalaciones. 
Más claro parece el destino de 
la huerta, largamente reclama
da por la delegación municipal 
del distrito IV, deseosa del tras
lado, y por el colectivo ecolo
gista ARCE. En la huerta de 
Sementales, siempre y cuando 
se destinen los fondos necesa
rios, se habilitará un parque y 
se construirá un Centro Cívi
co, aparte de otros equipamien
tos para el distrito IV. 

Pero menos claro es el desti
no del cuartel, enclavado en el 
distrito 1 y cuya entrada prin
cipal da a la calle Empecinado. 
Se habló de construir allí un ho
tel en régimen de parador del 
Estado, pero el último destino 
del que se habló fue el de sede 
del Instituto Cervantes. Sin 
embargo, este organismo ha pe
dido recientemente una prórro
ga para la utilización del reha
bilitado Colegio del Rey, pró
rroga que se. ha concedido 
mientras que la fundación 
autónoma de Cultura, que lle
va el nombre del antiguo cole
gio menor universitario, sigue 
destinando mensualmente una 
cuantiosa cantidad al alquiler 
de oficinas en su sede actual, 
precisamente frente al cuartel 
de Sementales. 

La realidad es que el Insti
tuto Cervantes no tiene por el 
momento interés en emprender 
la rehabilitación del cuartel de 
Sementales y más teniendo en 
cuenta que la financiación co
rrería a cargo de los recortados 
presupuestos generales del Es
tado, eso si no interviene final
mente el ayuntamiento complu
tense. La sede del Colegio del 
Rey colm.a por el momento sus 
necesidades, por lo que se su
pone que la actual situación del 
Cuartel de Sementales va a ir 
para largo. Eso hace temer que, 
si las cosas no se evitan, la ocu
pación de drogadictos va a 
aumentar y demorarse en el 
tiempo. 

Se atribuye precisamente a la 
presencia de jeringuilleros el 
incendio en una de las cochine- . 
ras el día 6 de septiembre y lo 
que parece claro es que la situa
ción de abandono puede produ
cir daños irreversibles en el edi
ficio pues un incendio que no 
pudiera detectarse a tiempo 
provocaría una lamentable si
tuación para un edificio histó
rico que en tiempos fue conven
to. 

Los siempre elegantes se
mentales ya no ocupan las ins
talaciones; en su lugar galopa 
otro caballo. «Me gustaba más 
ver a los sementales que la si
tuación de abandono que hay 
actualmente», señaló este mili
tar retirado con el que conver
só PUERTA DE MADRID. 
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Inviernos solucionados 
El gas es una excelente energía 
para calefacción debido a su 
limpieza y elevado poder calorífico. 
Y Roca es la máxima garantía 
de confort, con el mínimo 
consumo. 
Porque con Roca, usted calienta 
toda la casa, graduando 
la temperatura a voluntad 
y controlando el calor,. habitación 
por habitación. Y se beneficia, 
al mismo tiempo, de agua caliente 
sanitaria en baño y cocina. 

Por ello, instalar Calefacción 
Roca a gas, es la solución 
definitiva para todos. los inviernos 

Vea la solución definitiva en: 

laguardia 
Ctra. Barcelona, _Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 



Los vecinos de los portales 72, 74 y 76 de la Vía Complutense llevaban esperando hacía tiempo el arreglo de su calle. En su opinión los 
resultados no han sido plenamente satisfactorios. Escalones demasiado altos y ausencia de remates son sus quejas. 

Los vecinos hablan de las obras de vía complutense 

«Obras necesarias, pero 
mal llevadas a cabo» 

Las obras molestan a todos los ciudadanos, pero si es por un arreglo necesario se sobrellevan con 
paciencia y resignación. Lo peor viene si, además de las molestias, las cosas no quedan como debie
ran. En la Vía Complutense las opiniones son casi unánimes: todos están contentos porque se les arre
glen sus calles, pero los resultados no son plenamente satisfactorios. 

«Cuando se paga con 
el dinero de los demás 
es fácil cometer errores» 

Los 16 vecinos de los por
tales 72, 74 y 76 de la Vía 
Complutense enviaron un es
crito al ayuntamiento cuando 
vieron que no se había previs
to en las obras la recogida de 
aguas, no instalándose desa
gües. En un primer momen
to se hizo caso omiso de las pe
ticiones de los vecinos y es 
ahora, una vez finalizado el 
solado de la calle, cuando se 
ha decidido instalar los desa-

gües, para lo que ha habido 
que levantar las baldosas re
cién colocadas. 

«Al tener tan mal la cota de 
agua, si el ayuntamiento no se 
preocupa por la recogida, 
cuando venga una nube que 
dure algo más de una hora nos 
ahogamos. Cuando echaron la 
lechada de las baldosas el agua 
se nos vino a los jardines y to
do se inundó. Coincidió que 
estaba aquí el técnico del 
ayuntamiento, pero seguía di
ciendo que era imposible. 
Ahora han tenido que levan
tar todas las baldosas, meter 
los desagües y volverlo a so-

lar. Cuando no se paga con el 
dinero de uno mismo, sino 
con el de todos, es muy fácil 
cometer estos errores», co
menta un vecino. 

Los vecinos creen que la 
carta que enviaron al ayunta
miento no ha sentado muy 
bien a los técnicos municipa
les y al encargado de la obra, 
que en «represalia» están de
jándolo todo a medio termi
nar. «Los remates vemos que 
se van a quedar mal, remates 
en dos alturas que pueden 
provocar accidentes en las 
personas mayores, no han 
puesto bord.illos en los alcor-

ques y en general no han re
matado la obra. Nos han de
jado todo así, un poco 
guarro». 

«No hay que entender 
de esto para saber 
que está mal hecho» 

Los propietarios del restau
rante Quintín, instalado en la 
Vía Complutense hace ya 33 
años, son los que se sienten 
más perjudicados por estas 
obras: «Hemos estado dos me
ses sin poder servir una cer
veza porque no podía. pasar la 
gente, nos quedamos sin apar
camiento y nos quitan un te
rreno que es nuestro. El per
juicio ha sido enorme>>, 
declaran. 

Estos hosteleros argumen
tan que el terreno que hay 
frente a la fachada del restau
rante es de su propiedad, te
rreno que ha sido solado por 
el ayuntamiento sin consul
tarles previamente. «En nin
gún momento el ayuntamien
to se ha comunicado con no
sotros para decirnos qué iban 

A los vecinos les preocupa que la obra no quede rematada en condiciones, sobre todo los remates en dos alturas que pueden provocar 
accidentes en las personas mayores, mayoría en el vecindario. A la izquierda un <<escalon» y a la derecha una rampa «algo inclinada». 
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Los propietarios del restaurante QUINTIN, instalado en la Vía Complutense desde hace 33 años, se consideran los más perjudicados por 
estas obras. Nadie les consultó para solar un terreno que según ellos les pertenece. El asunto está en manos de sus abogados. 

a hacer. Vimos que nos esta
ban solando un terreno que 
era nuestro y fuimos para que 
nos enseñaran los planos. Ha
blamos con el aparejador, que 
le contestó a mi padre que no 
tenía por qué comunicarle na
da porque ese terreno era ya 
de dominio público. Mi abue- . 
lo lo compró hace 36 años pe
ro dicen que, como no estaba 
vallado, el ayuntamiento se 
hace cargo de ello. Lo hemos 
comunicado a los abogados y 
ya está en_ sus manos». 

Al margen de la propiedad 
del terreno, la obra puede 
causar más molestias a estos 
alcalaínos: «La obra está fatal 
hecha. Han hecho una acera 
de 20 centímetros de altura y 
han dejado la casa más baja 
que el escalón , lo que supone 
que cuando llueva el agua se 
meterá en el restaurante di
rectamente. Al ser un estable
cimiento público , la puerta 
tiene que estar todo el día 
abierta y si hay una tormen
ta o tendremos que estar de 
guardia con las fregonas olla
mar a los bomberos». 

Han intentato contactar 

con el concejal de planea
miento para informarle de la 
situación, pero no han pasa-

do de su secretaria. «No hay 
que entender de esto para sa
ber que está mal hecho. Lo 

hemos dicho pero no nos han 
contestado nada porque unos 
a otros se tiran la pelota y 

La acera, que mide 20 centímetros de alto, no ha tenido en cuenta la fachada del restaurante y estos 
son los resultados. «La puerta parece de los gnomos», comentan sin perder el humor a pesar de todo. 

Estos dos vecinos están contentísimos con el alumbrado y lás aceras que les han construido. Los defectos de las obras, como por ejemplo 
los gigantescos escalones que muestra la fotografía no tienen importancti después de 30 años pisando barro para entrar a sus casas. 

2 de octubre de t99! PUERTA de Madrid 



La coordinadora de vecinos del Distrito VI considera que la rotonda de Pryconsa es necesaria pero ha sido construida demasiado grande: 
«Parece una plaza de toros, es muy exagerada y no se puede pasar ni andando». 

nunca encuentras al responsa
ble. Nunca nos hemos negado 
a nada con el ayuntamiento: 
Nos solicitaron la parte de 
atrás para ensanchar la calle 
y no hubo probleuias, pero 
ahora no obtenemos ninguna 
respuesta». 

Los escalones que comunican 
con las viviendas y las aceras 
tienen una altura entre 20 y 30 
centímetros, excesiva en opinión 
de los vecinos de mayor edad. 

«Poca dirección de obra>> 
Para los vecinos de los nú

meros 80, 82 , 84, 86 y 88, vi
viendas construidas en la Vía 
Complutense hace más de 
treinta años, ni los exagerados 
escalones ni los errores en la 
obra pueden empañar la ale
gría de disfrutar, después de 
tanto tiempo, de aceras y 
alumbrado. «Esto estaba que 
daba asco. Ahora estoy con
tentísimo, sobre todo con el 
alumbrado, que parece esto la 
Gran Vía de Madrid>>, ase
gura Anselmo y añade su ve
cino: «Hemos estado muchos 
años pisando barro para en
trar a nuestras casas o sin 
poder salir por los coches que 
aparcaban en la puerta. Ha
ce 3 años yo tuve un enfermo 
y cuando vino la ambulancia 
no podía salir de casa». 

Sí reconocen también que 
la acera es excesivamente al
ta y que•los remates brillan 
por su ausencia en la obra. 
«Yo he visto poca dirección en 
la obra. Una de las aceras , ya 
construida, la volvieron a ha
cer. Les pregunté si la iban 

a reformar y me contestaron 
que habían mirado los planos 
y vieron que así no iba. Eso 
me parece malísimamente 
mal, para eso están los encar
gados, para vigilar la marcha 
de la obra. Pero como el di
nero no es suyo ... » 

Con relación a las obras de 
la Vía Complutense, la Coor
dinadora de Vecinos del dis-

trito VI manifestó que estaba 
de acuerdo con la rotonda 
que se estaba construyendo, 
aunque les parecía demasiado 
grande: «Parece una plaza 
de toros, es muy exagerada y 
no se puede ni pasar andan
do», declaración ésta en la 
que coinciden la mayoría de 
los vecinos consultados por 
PUERTA DE MADRID. 

El árbol que se muestra en la f()tografía de la derecha ha quedado «atrapado» entre el muro de ladrillos. «En cuanto llegue la primavera 
o crezcan un poco sus raíces reventará la pared. Es increíble que no se hayan dado cuenta de ello». 

PUERTA de Madrid 2 de octubre de 199J 



• CONSTRUCCIONES 
•PAVIMENTACIONES 
•CUBIERTAS 
• IMPERMEABILIZACIONES 
•REFORMAS 
• MANTENIMIENTOS INDUSTRIALES 
•ETC. 
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SIN 

COMPROMISO 

CONSTRUCCIONES AZABAL 
Pseo. de la Estación, 2 - 3° E - Alcalá de Henares 

Telf.: 888 34 09 - Fax: 889 84 46 

Empresa clasificada en el Ministerio de Industria 

EN EL CENTRO DE ALCALA 
·e/ vaqueras y Laguna 

* VIVIENDAS DE 2, J J 4 DORMITORIOS 
* DUPLEI * LOCALES COMERCIALES 

* PLAZAS DE GARAJE 
* Pequeño parque privado en viviendas planta .baja. 
* Gran zona de ocio comunitaria 
*Plaza de Garaje (opcional) 
EXCELENTES CALIDADES DE CONSTRUCCION 

JTOmueve: 
MESA. C/. Santiago, 16 -Alcalá de H. ¡¡APROVECHE LAS VEllTAJAS 

Informa y vende: DE LA PROllOCIOI DE 

~NMOBIUARIA 
LllZAMIEllTO!! 

Estudiamos cualquier forma de 
pago que nos proponga. 

AMPO MAR 
el Mayor, 22 · 1° 

A.P.L: 888 Tlf. Fax: 882 29 69 -ALCALA DE HENARES 
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Según concha, directora del centro: 

«Las novatadas del Instituto Pedro 
Gumiel no fueron nada grave» 

Cuando comienzan las clases en los institutos de bachille
rato se producen las clásicas novatadas a los alumnos de pri
mer curso. Los más veteranos e incluso jóvenes que no perte
necen al instituto, pintan a los novatos la cara con betún y ro
tuladores antes de entrar a clase. Normalmente no pasa de ahí. 
D pasado lunes corrió la alarma de que en el instituto de ba
chillerato Pedro Gumiel las cosas habían llegado más lejos de 
lo normal. Fuentes policiales aseguran que los veteranos se 
propasaron demasiado con los novatos, a algunos de los cua
les les dejaron la ropa inservible por el betún y el 'Kanfort' 
que utilizan para pintarrajearlos. 

La directora del centro, 
Concha, quiso dejar claro 
que las cosas no llegaron 
tan lejos, aunque admite 
que hubo novatadas. Pero 
afirma incluso que ha sido 
el año más tranquilo en 
cuestión de novatadas, 
«por lo menos en el recinto 
del centro y de puertas pa
ra adentro. El lunes recibi
mos a los chicos de prime
ro y sólo a ellos, con lo cual 
los chicos mayores no les 
pudieron hacer nada. Sí 
que había algunos grupitos 
de veteranos y repetidores, 
que tenemos muchos, que 
los pintaron. Pero fue lo 
habitual, sin pasarse en ab
soluto. Yo avisé a la poli
cía municipal para que vi
niera a hacer una rondilla 
o por lo menos para que no 
hubiera follones. Estuvo 
aquí la policía y estuvieron 
los conserjes, y es que aquí, 
en el recinto del centro, es 
que no ha habido absoluta
mente nada. Hasta el extre
mo de que las señoras de la 
limpieza por la tarde no sa
bían si los chicos habían 
venido ya o no. Me ha dis
gustado mucho lo que he 
oí~o por la radio de que ha-

bía habido unos problemas
enormes, que un padre iba 
a poner una denuncia y no 
sé qué más. Y o no quiero 
que los chavales de este 
centro tengan la imagen de 
que son unos vándalos. Lo 
que sí es cierto es que cuan
do entraban los de prime
ro había unos chavales en 
la puerta que no eran de es
te centro y les dije que se 
fueran. Los chicos de aquí 
no han sido ni siquiera 
ellos los causantes de los in
cidentes que haya podido 
haber fuera. Creo que sería 
calumnioso que alguien tu
viera esa imagen de ellos. 
Y o lo que digo es que si de 
verdad ese padre enfadado 
está por ahí, que alguien le 
dijera que volviera para 
que charlase con nosotros y · 
nos contase qué es lo que 
había pasado. Yo creo que 
este rumor puede haber sa
lido de algún grupo de pa
tosos que se haya pasado 
con uno de los pequeños, 
pero siempre fuera del re
cinto del centro. Los cha
vales de este centro no se 
portan de esa manera agre
siva que les quieren pin
tar>>. 
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Félix Barranco, aicalde de Corpa, ante las obras del nuevo colegio (izquierda) y las del nuevo depósito de agua (derecha) 

según el alcalde, son dos hitos en la historia del pueblo 

Durante las fiestas de carpa fueron inaugurados 
el abastecimiento de agua por el canal de Isabel 11 
y la ermita del Cristo de la Piedad 
Al final, una multitudinaria caldereta de toro clausuró las fiestas 

La villa de Corpa ya tiene garantizado el consumo de agua o al menos ya no sufrirá las restricciones que 
ha tenido en los últimos años, puesto que durante sus fiestas patronales se inauguró el enganche de la red 
al Canal de Isabel II. El agua de la Comunidad de Madrid llegó a Corpa, que así ya no tendrá que depender 
de sus pozos para abastecer a la población. Las fiestas sirvieron también para inaugurar la restauración de 
la ermita del Cristo de la Piedad, cuyos materiales han sido financiados por el ayuntamiento y la mano de 
obra la han puesto los mismos vecinos de la villa. Los vecinos mayores de Corpa recuerdan que la ermita 
sufrió grandes daños en la guerra civil y ha sido ahora, casi sesenta años después, cuando se ha restaurado. 

El alcalde de Corpa, el so- · 
cialista Félix Barranco, primo 
hermano de otro alcalde de la 
comarca, el de Meco, Antonio 
Barranco, no dudó en señalar 
que ambas inauguraciones 
constituyen un hito en la his
toria de la villa. 

La inauguración del engan
che de la red de abastecimien
to de aguas al Canal de Isabel 
II se realizó el día 13 de sep
tiembre con la asistencia del 
consejero de la Presidencia de 
la Comunidad de Madrid, 
Agapito Ramos , pues ha sido 
el gobierno autonómico el que 
ha pagado la totalidad de las 
obras para que Corpa no su
fra las restricciones que venía 
sufriendo desde hace cuatro 
años ante el progresivo agota
miento de sus pozos. Félix Ba
rranco bromeó incluso cuan
do se le preguntó por parte de 
un redactor de PUERTA UE 
MADRID qué le había costa
do a Corpa el enganche: «No 
nos ha costado ni un duro, na
da más que a mí me ha costa
do varios viajes a Madrid pa
ra lograr la financiación. El 
presupuesto ha sido de 60 mi
llones pagados por la CAM». 
Corpa tiene 400 habitantes. 

tos con una capacidad de 500 
metros cúbicos y si han sido 
motivo de alborozo para los 
vecinos de la villa, puesto que 
así no tendrán la carencia de 
agua que han padecido últi-

mamente, no menos lo ha su
puesto la inauguración de la 
ermita el día 16 de septiem
bre: «La ermita estaba total
mente arruinada y lo que ha 
habido que hacer ha sido res-

taurarla; yo tengo 45 años y 
la he conocido siempre des
truida. Al a y untamiento nos 
han costado los materiales 
unas 425. 000 pesetas , puesto 
que la mano de obra la ha 
puesto la gente del pueblo». 

El párroco de Corpa, Juan 
Ortiz , señaló a PUERTA DE 
MADRID la satisfacción que 
ha supuesto para la villa la 
inauguración de la ermita: «Se 
ha hecho mucha tarea en este 
pueblo desde hace dos años 
para ver culminada la restau
ración de la ermita. Lo más 
bonito es que en la restaura
ción ha participado todo el 
pueblo y yo creo que en nin
gún pueblo han hecho lo que 
hemos hecho nosotros . La er
mita como tal es un elemento 
más de los que configuran el 
bagaje religioso del pueblo pe
ro para mí lo más importante 

El enganche ha supuesto la 
construcción de unos depósi- Las mujeres de Corpa preparando la caldereta con la que culminar sabrosamente las fiestas. 
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Juan Ortiz, párroco de Corpa, y la ermita del Cristo de la Piedad, recién restaurada por los feligreses del pueblo. 
no es tanto el edificio sino có
mo se ha conseguido. Los me
dios son valiosos pero lo más 
importante son las personas», 

. dijo el párroco, quien expli
có que la ermita se abrirá só
lo en ocasiones especiales: «El 
objetivo de la ermita era la 
fiesta religiosa y social del 
pueblo. Y o creo que eso, si 
cunde, se irá multiplicando». 

El nuevo colegio 
Por otra parte, en Corpa se 

están realizando actualmente 
las obras del nuevo colegio, un 

centro escolar que se está 
construyendo después de que 
las viejas escuelas se hundie
ran: «Es el ministerio de Edu
cación el que está haciendo las 
obras. Llevamos ya un mes y 
medio con las obras pero en el 
cúrso pasado los niños estu
vieron ya en unas aulas por
tátiles e incluso en el ayunta
miento yendo a clase. El pre
supuesto de la nueva cons
trucción es de 44 millones de 
pesetas», explicó el alcalde, 
Félix Barranco, quien señaló 
que en la actualidad hay 50 
_escolares en Corpa: «Se van a 

URBANIZACION 
PEÑAS • ALBAS 

• Parcelas de más de 500 m/2. 
• Canalización de teléfono y antena parabólica. 

construir cuatro aulas y des
pachos». · 

Otra de las realizaciones ya 
materializadas es la dotación 
de un camión de recogida de 
basuras para la mancomuni
dad del Alto Henares, forma
da por Villalbilla, Corpa, Pe
zuela, Los Santos, Santorcaz, 
Anchuelo y V alverde. Este ca
mión, pagado por la Comuni
dad de Madrid, ha cQstado 
13.600.000 pesetas: «Es un 
camión mayor que el otro que 
tenemos y con un solo viaje ya 
recoge toda la basura». 

Félix Barranco explicó que 

· en Corpa el cincuenta por 
· ciento de los vecinos se dedi
. can a la agricultura, concreta-
mente al cereal, y el otro cin

-cuenta por ciento sale a traba
jar fuera del pueblo, princi
palmente a Alcalá y a Madrid. 
El propio alcalde trabaja en 
Alcalá en el servicio de reco
gida de basuras. La corpora
ción municipal de Corpa la 
forman cuatro concejales del 
PSOE y tres del PP: «En los 
fines de semana y en los tres 
meses de verano Corpa crece 
un 15 por ciento con hijos del 
pueblo que tienen aquí su 

* DE ALTA CALIDAD EN COOPEUTIVA
* INDIVIDUALES Y PAREADOS 

Perspectiva delantera Perspectiva trasera • Conducción gasóleo con contador individual. 
• Urbanización totalmente cerrada con barrera y guardas. 

.A · 
J,.--~:_ _ _,,,¡,,; INFORMACION: 

• Centro comercial, Club Social, Colegios, etc .... 

AHORA, ges~ionados para poder acogerse a 
las ayudas de protección de la vivienda en ... 

REGIMEN DE PRECIO TASADO 
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Félix Barranco está muy satisfecho también con el nuevo camión para la recogida de basura de la Comunidad del Alto Henares 

segunda residencia. Ahora te
nemos en proyecto la cons
trucción en una parcela de~ 
ayuntamiento de 66 chalets· a 
través de una permuta con 
una empresa_. En Corpa hay 
mucha necesidad de vivienda 
porque ahora todo está ocupa
do y la gente joven se casa y 
se quiere quedar a vivir en el 
pueblo. En cuanto a parados, 
hay unos tres o cuatro»_. 

Una gran caldereta 
Las fiestas de Corpa han si

do este año felices para los 
corpeños no sólo por la cele
bración festiva en sí misma, 
sino también por las dos inau
guraciones. Y para culminar 
las fiestas celebrando esas sa
tisfacciones nada mejor que 
hacerlo con una gran caldere
ta con la carne de uno de los 
toros matados en los espectá
culos taurinos: «Llevamos ya 
varios años haciéndolo y su
pone que todo el pueblo se 
una para comer. Además, son 
las mujeres y los hombres los 
que intervienen en la realiza
ción de la caldereta». 

La caldereta se pudo degus
tar el domingo día 26 de sep
tiembre y las mujeres del 
pueblo, en pleno trabajo de 
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pelar patatas y realizar el gui
so acompañadas por un nutri
do grupo de hombres, comen
taron que «llevamos desde 
ayer pelando patatas, pican
do ajos, perejil. .. Le echamos 

a la caldereta tomate, pimien
to .morrón, ajo, perejil, vino 
blanco y un poquito de laurel. 
Luego las hacemos con unas 
patatas fritas con ajito y pe
rejil. Son casi 500 kilos de car-

ne, 200 kilos de patatas, cebo
llas y muchos ajos y perejil». 

«El año pasado nos lo hizo 
un señor, pero este año hemos 
decidido hacerlo nosotros>>, 
concluyeron las mujeres. 

-
Abajo a la derecha, la fuente grande de Corpa, una de las más emblemáticas de toda la comarca y aún 
hay mujeres que acuden a ella para lavar la ropa en el pilón. 
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A la izquierda, Jesús Soto, alcalde de Villlabilla; a la derecha, un tren infantil que hizo las delicias de los pequeños. 

En la mañana del domingo, con el tren y los juegos infantiles 

comenzaron las fiestas de Villalbilla 
Un tren infantil sirvió de inicio a las fiestas de Villalbilla el domingo día 26 de septiembre, unas fies

tas que la tradición señala que se han de celebrar por San Miguel Arcángel y que tendrán su mayor 
intensidad este próximo fin de semana, los días 1, 2 y 3 de octubre. Las fiestas de Villalbilla tendrán 
en el concurso de disfraces una de sus mejores peculiaridades; este año se ha contado para el pregón 
con el actor Tito Valverde, pero serán los espectáculos taurinos y los bailes los actos más seguidos 
por los vecinQS de Villalbilla y centenares de visitantes que se desplazarán a esta localidad, que vive 
un momento de expansión muy importante. 

Las fiestas de Villalbilla tu
vieron con los juegos infanti
les su inicio en la mañana del 
domingo; fueron los niños los 
principales protagonistas de 
una jornada en la que hubo 
castillos hinchables, un trene
cito para los más pequeños, 
karts y un toro mecánico. Ya 
por la tarde, hubo una actua
ción del grupo de sevillanas y 
de la rondalla de Villalbilla, 
para dar paso a un programa 

cuya mayor densidad de actos 
viene a señalarse precisamen
te este próximo fin de sema
na, los días 1, 2 y 3 de octu
bre, con los espectáculos tau
rinos y el concurso de disfra
ces. 

El alcalde de Villalbilla, el 
socialista Jesús Soto Rodrí
guez-Barba, señaló que lo más 
importante de las fiestas son 
los toros: «Eso es al menos en 
lo que la gente pone mayor 

interés y hace que se despla
cen al pueblo muchos visitan
tes. Tenemos los encierros y 
dos novilladas en las que in
terviene el diestro Paco Ma
rín y su cuadrilla». Sin em
bargo, el alcalde aclaró que en 
Villalbilla no hay encierro por 
el campo: «Aunque quisiéra
mos, no podríamos tener en
cierro por el campo porque el 
pueblo está rodeado de urba
nizaciones y lo vemos muy 

peligroso. En tiempos hubo el 
típico encierro por el campo 
y nos gustaría poder celebrar
lo, pero según está el pueblo 
ubicado, nos es totalmente 
imposible». 

Quedan pocos pueblos en la 
región de Madrid que sigan 
respetando la tradición de uti
lizar la plaza mayor como co
so aurino y así lo reconoció 
Soto: «Seguimo!! con la tradi
ción; ya no son los carros, pe
ro sí las talanqueras y, por su
puesto, mientras podamos 
mantenerlo seguiremos con 
ello. Lo que pasa es que cada 
vez le pone más difícil porque 
Villalbilla crece muy deprisa 
y, como no se cobra nada, 
porque aquí todo es práctiea
mente gratuito, la verdad es 
que cada vez es más difícil 
mantener la plaza en estas 
condiciones. Hay que decir 
que nos cuesta~más caro man
tener así la plaza que si alqui
láramos una portátil, pero el 
pueblo lo quiere de esta ma
nera y vamos a procurar man
tenerlo». 

Jesús Soto es consciente, a 
tenor de lo ocurrido en San
torcaz, de que la Comunidad 
de Madrid está por financiar 
la construcción de una plaza 
de toros permanente: «Todo 
evoluciona y tendremos que 
decidirnos a hacer una nueva 
plaza, pero esta tadición cues
ta mucho suprimirla y siem
pre que podamos mantenerla 
la mantendremos». 

Un presupuesto 
de ocho millones 

El ayuntamiento de Villal
billa destina un presupuesto 
de ocho millones de pesetas a 
estas fiestas de San Miguel. 
Los residentes en el pueblo 
pagan una cuota que está muy 
debajo de las cuotas de fiestas 
de otros pueblos de la comar
ca, pues los adultos pagan 
2.000 pesetas y los jóvenes, a 
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Algunos niños muy pequeños probaron suerte con el toro mecánico y los castillos hinchables fueron otra de las atracciones. 
partir de 16 años, 1.500 pese
tas. Los ancianos no pagan 
nada, aunque según el alcal
de «se portan muy bien por
que ellos también colaboran». 

miento de Villalbilla está 
siendo muy importante. Aho
ra mismo tenemos empadro
nadas a 2.500 personas, pero 
la verdad es que estamos en 
unas cinco mil personas. Es
to significa que superamos la 
cifra de habitantes de Torres 
de la Alameda, lo que convier
te a Villalbilla en uno de los 
pueblos más importantes de la 
comarca. Aquí tenemos un 
tanto por ciento muy elevad~ 
de personas que no están em
padronadas al residir en las 
urbanizaciones» . 

El patrono de Villalbilla es 
el Cristo de la Guía, cuya fes
tividad se celebra en el mes de 
mayo, y sus actos festivos son 
organizados por la herman
dad. Estas fiestas tienen un 
hondo significado religioso y 
sentimental para los vecinos 
de Villalbilla, que siempre 
han celebrado esta fiesta con 
alegría y respeto a un Cristo 
muy venerado en el pueblo. 
Pero aparte de esas fiestas pa
tronales , se celebran las fies
tas populares de San Miguel, 
eso sí, ya organizadas por el 
ayuntamiento. 

Los karts entusiasman a niños y jóvenes 

Jesús Soto, de cara a este fin 
de semana grande en las fies
tas de Villalbilla, señaló que 
«sentimos que no tengamos 
suficientes localidades para 
atender a todos. Pedimos per
dón, pero es imposible aten
der a tantos vecinos y amigos 
que vienen a visitarnos». 

La expansión de Villalbilla 
no se detiene, incluso la nue
va urbanización de Peñas Al-

TALLER 

has va a pasos agigantados: 
«Tenemos en desarrollo cua
tro unidades de actuación con 
un polígono industrial. Espe-
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se inauguró la plaza de toros permanente 

santarcaz celebró sus fiestas en honor al Crista de la Fe 
La localidad de Santorcaz celebró sus fiestas patronales del 13 al 19 de septiembre en honor del Santí

simo Cristo de la Fe. En ellas, lo más destacable fue la inauguración de la nueva plaza de toros, sujeta 
a polémica por las criticas realizadas por el Partido Popular, con su portavoz en el ayuntamiento, An
tonio Caraballo, debido a la ubicación del coso. La instalación ha sido financiada íntegramente por 
la Comunidad de Madrid y ha sido excelentemente acogida por los vecinos a pesar de las discrepan
cias populares, más dirigidas a esa ubicación, junto a la histórica iglesia, que a la construcción mis
ma. La puesta en funcionamiento de la plaza de toros, que también se dedicará a auditorio, ha sido 
motivo de satisfacción para el alcalde, el socialista Juan Manuel Castro. 

La construcción de plazas 
de toros permanentes forma 
parte de la expectación que los 
festejos taurinos crean en las 
localidades pequeñas, donde 
habitualmente se instalan pla
zas de toros portátiles que en 
no pocas ocasiones carecen de 
los servicios mínimos de en
fermería y de despiece de las 
reses una vez muertas. Pero 
también responde a la políti
ca de centrar en estos nuevos 
cosos los festejos t~urinos e ir 
evitando en la medida de l~ 
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posible los encierros por el 
campo, prohibidos por el nue
vo reglamente taurino. San
torcaz ha vivido con alegría y 
expectación la entrada en fun
cionamiento de la nueva pla
za de toros, una construcción 
en piedra que ha sido objeto 
de polémica por parte del PP 
al considerar que el lugar ele
gido, junto a la iglesia de la lo
calidad, no era el más apro
piado, aparte de algunas otras 
críticas relacionadas con la 
construcción misma. 

Así, las fiestas patronales de 
Santorcaz han tenido este año 
como hecho más destacable la 
utilización por primera vez de 
una plaza de toros permanen
te, algo que quedará en el 
pueblo para siempre y no só
lo para la celebración de fes
tejos taurinos porque el recin
to está pensado para ejercer 
también como auditorio para 
actos culturales. 

Por otra parte, Santorcaz 
gusta de ser un pueblo agra
decido y no olvidar a quiénes 

han hecho bien por la villa. 
Por eso, el pregonero de las 
fiestas no fue otro que el ac
tor Rafael Hernández, que in
terpretó el papel de taxista en 
la serie «Crónicas de un pue
blo», una de las series pione
ras de TVE y que más impac
to causó en la audiencia espa
ñola de principios de los años 
setenta. Casi veinte años des
pués Santorcar aún recuerda 
con cariño la grabación en la 
villa de esta serie y, aunque 
los más jóvenes no habían na
cido aún, la serie caló honda
mente en la localidad y ha 
quedado marcada como todo 
un hito en la historia torcata. 

En las fiestas no podían fal
tar los bailes, los juegos infan
tiles y una tradición que no__se 
ha perdido, la ronda de solte
ras a cargo de los mozos del 
pueblo, acto que se celebró en 
la víspera de la fiesta. La tra
dicional elección de damas de 
fiestas y el homenaje que a 
ellas dedicaron los torcatos, es 
otro de los actos insustituibles 
de unas fiestas en las que la 
comisión de vecinos organiza
dora de las mismas tiene una 
importancia vital para su 
desarrollo. 

Satisfacción del alcalde 
«Estoy muy satisfecho con 

la plaza de toros; la respuesta 
de la gente de Santorcaz ha si
do muy buena, mejor de lo 
que se esperaba; la financia
ción ha sido de la Comunidad 
de Madrid pero todavía no sa
bemos lo que ha costado», de
claró a PUERTA DE MA
DRID el alcalde de la locali
dad, Juan Manuel Castro, 
quien no quiso hacer comen
tarios acerca de la polémica 
abierta por el Partido Popu
lar acerca del coso taurino: 
«La realidad es que se ha he
cho como plaza de toros y co
mo auditorio y de hecho ya se 
han dado espectáculos cultu
rales». 
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A la izquierda, la nueva plaza de toros, permanente, que ha gustado a todo el pueblo aunque el PP considera inadecuada su ubicación, 
junto a la iglesia. A la derecha, Loli Cervigón Cejas y Maria Jesús Hierro, dos jóvenes componentes de una comisión de festejos con 

once miembros que se elige cada cuatro años, nos dicen que «a veces te encuentras con criticas muy desagradables». 

Sobre las fiestas, el alcalde 
explicó que «todos los actos 
son importantes para el pue

"blo; no sabría decir cuáles 
destacan porque tan impor
tante es la coronación de la 
reina de las fiestas como el 
desfile de majorettes, como la 
misa del Santísimo Cristo o la 
procesión». 

Aparte de las fiestas en ho
nor al Cristo de la Fe, Santor
caz celebra intensamente las 
fiestas de su patrón, San Tor-

cuato, que se conillemora el 
15 de mayo. Una de las acti
vidades culturales predilectas 
de Santorcaz es la rondalla 
que tiene el pueblo, cuyas ac
tuaciones despiertan el interés 
de los vecinos , muchos de los 
cuales forman parte de la 
agrupación musical». 

Capítulo importante es el 
de la organización, en la que 
tiene especial protagonismo la 
comisión de festejos; Loli Cer
vigón Cejas y María Jesús del 

Hierro son dos jóvenes com
ponentes de una comisión que 
forman once personas: «Nues
tro cometido es organizar las 
fiestas; las mujeres nos encar
gamos de las damas y de los 
juegos de los niños, mientras 
que los hombres se encargan 
más de los festejos taurinos. 
Todos somos voluntarios y la 
comisión se compone para 
cuatro años . Cada uno tene
mos un cometido fijo. Prácti
camente estás desde el mes de 

mayo preparando las fiestas y 
luego te encuentras a veces 
con críticas muy desagrada
bles. Nadie quiere que salgan 
mal las fiestas y nosotros me
nos porque somos los que más 
h~ras nos quitamos de sueño 
en la organización, pero la 
verdad es que tiene muchas 
cosas positivas». 

Seguro que las positivas se
rán las más abundantes, pues
to que al fin y al cabo las fies
tas son para divertirse . 

PISOS. DE LUJO. 
CON PLAZA DE GARAJE Y TUSTERO 

15.148.DDD Ptas. 
Ubicados en gran zona de expansión, Alcalá de Henares 
* 60 excelentes viviendas de 130 m/2, 4 dormitorios, 2 baños y trastero 

(salón de 30 m/2) Ell .IEGIMEll DE COOPERATIVA 
• Portal y escalera de mármol. 
• Puerta blindada de entrada. Entre1a en ti meses desde licencia de obra 
• Canalización de teléfono y antena parabólica. 
• Doble acristalamiento exterior. 
• Zona ajardinada en el patio de manzana. 
• Aire acondicionado por consola en salón (opcional) 

* POSIBILIDAD DE ACOGERSE AL REGIMEN DE PRECIO TASADO 

PUERTA de Madrid 

PROMUEVE: VICOMA, Sda. Coop. 
GESTIONA: VIA TERTIA, S.L. 

INFORMACION: 
el. Nebrija, 1-2º D - Tlfs.: 883 57 10 - 883 57 11 

ALCALA DE HENARES 
el . Princesa, 31-6° - Tlf.: 541 86 63 

MADRID 
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entro. 

Mira el Renault 19 Driver. Fíjate en las diferencias de una serie muy especial. 
Disfruta de sus 80 CV. gasolina. Para que vivas toda su potencia. Pero no te 

conformes. Te espera la gran sorpresa de su radiocassette Philips c'on frontal 
extraíble y código de seguridad. Y además, su nueva tapicería exclusiva. 

Todo ello, lo encontrarás tamhién en el Renault 19 Driver Diesel. Y si lo deseas, 

~S~E~~ Renault 19 ()~iVE~ 
¿Qué culpa tienes tú de que te guste lo bueno? 

Driver 1.4, 3p. 80 CV. GASOLINA 

1.445.000 ptas. 
Para más información llama al 900 100 500. 

@ 
RENAULT 

EL PLACER 
QE VIVIRLOS 

Precio válido en Península y Baleares hasta fin de mes. !VA. transporte. impuesto de matriculación y promoción incluidos, para vehículos en stock. No acumulable a otras ofertas. 

1------------------------ \"en a ,·erlo a: ------------------------l 

. 

AUTOCARPE 
Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 

e.e. El va1 -ru. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 21 
. Tlf. 888 01 79 



«~ gastos crecen más que el IPC y no se recortan las prestaciones sociales» 

El concejal de Hacienda y las presupuestas municipales 
Se han presentado los presupuestos municipales de 1993, que se encuentran aún sin aprobar. Según 

el equipo de gobierno socialista, ccson unos presupuestos realistas que pretenden un futuro mejor y más 
racional para nuestro ayuntamiento. Son unos presupuestos sociales: los gastos crecen más que el IPC 
y no se recortan las prestaciones sociale&>>. 

Los presupuestos del año 93 
frenan el carácter ascendente de 
los presupuestos municipales de 
otros años, hasta el punto de ser 
inferiores a los del año 92 en 
903.000.000 pesetas, según To
más Sánchez, concejal de Ha
cienda del ayuntamiento de Al
calá de Henares. Según el gru
po de concejales socialistas, 
existe una situación obligada de 
limitar el endeudamiento y , 
por eso, en este presupuesto se 
proponen medidas para amino
rar los ingresos de capital. En 
cuanto a la tardanza en la apro
bación de estos presupuestos, el 
equipo de gobierno afirma ha
ber presentado el proyecto a los 
grupos de la oposición «con an
telación más que suficiente pa
ra su estudio y debate». Se li
mitarán las futuras inversiones 
de nuestra ciudad con respec
to a presupuestos precedentes y 
habrá un impedimento legal 
para poder acceder a créditos 
ya que el nivel de endeuda
miento es preocupante. La deu
da del ayuntamiento es de un 

28 por ciento y Tomás Sánchez 
asegura que cuentan con modos 
para disminuirlo. 

El porqué de estos 
presupuestos 

Tomá&-Sánchez, concejal de 
Hacienda, quiso explicar el 
porqué de estos presupuestos 
comenzando por mencionar la 
autolimitación en el aumento 
de la carga impositiva: «No po
demos ir al ritmo de endeuda
miento que hemos v:enido man
teniendo hasta ahora. Cuando 
hablo de endeudamiento .hablo 
de acudir a los bancos a pedir 
créditos, para hacer viables las 
inversiones de los diferentes 
presupuestos», comentó el con
cejal. Por otra parte habló de 
otro tema que ha pesado, que 
han sido las transferencias del 
Estado y de otras instituciones. 
Otra última limitación ha sido 
la carga financiera: «Hace años 
se refinanció la deuda, con lo 
cual conseguimos aminorar el 
nivel de endeudamiento que 

veníamos manteniendo, que 
superaba el 25 por ciento esta
blecido por la ley. Esa carga fi
nanciera supera una vez más 
ese límite del 25 por ciento». 

En función a estas tres limi
taciones se han elaborado los 
presupuestos. La distribución 
que se hace de los gastos lo com
ponen ingresos y gastos co
rrientes e ingresos y gastos de 
capital. Con respecto a los gas
tos corrientes , es decir, lo que 
el ayuntamiento emplea para 
gastos de personal, para bienes 
y servicios, las transferencias a 
otros organismos autónomos y 
pagos a empresas que prestan 
servicios, es de un 69 ,6 por 
ciento del total de presupuesto. 
Es decir que los gastos corrien
tes van a subir y «el presupues
to cumple las funciones de dis
tribución socialmente impor
tantes», según Tomás Sánchez. 

En el tema de ingresos co
rrientes , que supone la capad~ 
dad que tiene el ayuntamiento 
para ingresar, los ingresos que 
gestiona el ayuntamiento direc-
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ABIERTO EL PLAZO DE INSCRIPCION EN LAS ACTIVIDADES FORMATIVAS: 
Denominación I Actividad I Curso Fechas Días Horas 

MANDOS INTERMEDIOS ....... . .......... 13-10/28-10 12 30 

ESCAPARATISMO ..... . .. . .. . ................ 18-10/15-11 . 20 40 ( *) 

MANDOS SUPERIORES ..... . ......... . . . . . . 15-11/30-11 12 30 

«WORDPERFECT 5.1» ....................... 15-11/03-12 15 37,5 

Horario: de 19'30 a 22 horas. (*) De 20'.30 a 22'.30 horas. 

CAMAU DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 
DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 

Plaza de la Victoria, nº 1 • Telf.: 889 22 7& 
28802 ALCALA DE HENARES • MADRID 

• 11~1 i ;~ f-W fi i ¡¡ 4' !·t1·1jl4"14 ;i'' '3 [.+ 
Antigua N-11 Km. 31' 750 (Vía Complutense 112) · Tlfs. 88S 14 50-54 - ALCALA 

PUERTA de Madrid 

Tomas Sánchez, 
concejal de Hacienda 

tamente suponen el 51 por cien
to del total del presupuesto: «El 
total de los ingresos corrientes 
que prevemos es de 8 . 764 mi
llones, por lo que se aumenta 
del presupuesto del 92. Estos 
millones se van a emplear en las 
deudas que tenemos contraídas 
de ejercicios anteriores», expli
có el concejal de Hacienda. 

Con referencia a los ingresos 
de capital, «en 1993 nos vamos 
a gastar 2.397 millones. La Co
munidad Autónoma de Madrid 
financiará 7 45 millones y 1. 641 
son de créditos». Los gastos de 
capital representan el 30,4 por 
ciento del total de los gastos. 

El concejal de Hacienda ma
nifestó que «hemos intentado 
que no tuviera repercusión en 
los servicios al ciudadano». 

La actitud de la oposición: 
«Yo creo que no hay 
que bloquear 
el tema de los presupuestos» 

Con respecto a la actitud de 
la oposición en el tema de los 
presupuestos, Tomás Sánchez 
comentó que «Se entregó en el 
mes de abril a los grupos polí
ticos. Algunos grupos ya se han 
manifestado públicamente di
ciendo que no van a aprobar es
tos presupuestos ni ninguno de 
los presupuestos que se presen
ten. Otro de los grupos con el 
que recientemente veníamos 
manteniendo reuniones y por el 
desarrollo del último pleno 
prácticamente anunciaron que 
el tema estaba roto. Quisiera 
hacer una valoración. Y o creo 
que el interés de estos grupos 
políticos por la ciudad se de
m uestra en la discusión de los 
presupuestos y las aportaciones 
que puedan hacer y si fuera ne
cesario hacer correcciones a este 
proyecto, presentarlas, pero no 
bloquear el tema de los presu
puestos» . 

2 de octubre de t99J 



Dirigió en el ring el combate valedero para 
el campeonato del mundo entre Francisco 
Javier Fernández cuevas y Elvis Parley 

Angel Ortega, un árbitro 
con categoría internacional 

El alcalaíno Angel Ortega 
fue el árbitro que dirigió en el 
ring el combate valedero pa
ra el campeonato del mundo 

de kick boxing entre el alca
rreño Francisco Javier Fer
nández Cuevas y el inglés El
vis Parley, combate que se ce
lebró el sábado día 25 de sep
tiembre en Guadalajara ante 
más de 1.500 personas. Angel 
Ortega ha llegado a esta par
ticipación en el campeonato 
del mundo a lo más alto del 
arbitraje después de ser prac
ticante de este deporte en la 
especialidad de full contac po
seyendo el tercer dan y cintu
rón negro de karate, deporte 
este último en el que tiene el 
cuarto dan como cinturón 
negro. 

Angel Ortega levantó al final 
de los diez asaltos en los que es
taba pactada la pelea, los brazos 
victoriosos de El vis Parley, que 
había puesto su título en juego 
ante el aspirante alcarreño Fran
cisco Javier Fernández Cuevas. 

LO NUEVO EN ALCALA 

[HJ 
HONDA 
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Parley hizo valer su mayor 
experiencia y profesionalidad 
ante un aspirante que no desen
tonó y que ya hizo bastante con 
aguantarle al británico los diez 
asaltos reglamentarios. Ortega 
tuvo que aplicarle la cuenta de 
protección al inglés quien cayó a 
la lona en el quinto asalto de la 
pelea con una patada baja de 
Fernández Cuevas jaleada por el 
público asistent~. Pero aquello 
fue un espejismo pues con las 
piernas el británico fue inespug
nable y obligó al español a bus
car la distancia corta. Los últi
mos asaltos fueron indudable-

mente ganados por Parley lo que 
hizo decantarse a los jueces en 
sus anotaciones a favor de la vic
toria final por puntos del 
británico. 

Angel Ortega arbitró en una 
velada celebrada en Alcalá el día 
18 de agosto en la que participa
ron varios púgiles del gimnasio 
Olimpia y de otros gimnasios 
madrileños. Esta velada fue or
ganizada por el campeón de Es
paña Alfredo Castilla. 

En las fotos, Angel Ortega du
rante su arbitraje en Alcalá el día 
18 de septiembre, una semana 
antes que en Guadalajara. 

SU CONCESIONARIO OFICIAL 
DE AUTOMOVILES HONDA 

TOME NOTA DE ESTA DIRECCION 

AfOllil·G SJI. 
Pº de los Curas, Nº 23 

Telf.: 883 54 78 
ALCALA DE HENARES 

[HJ 
HONDA 

PUERTA de Madrid 
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cuatro partidos, cuatro derrotas y el Alcalá ya se ha colocado 
como colista destacado en solitario 

1·0, la derrota ante el Vicálvaro hundió 
al equipo complutense 
en el fondo de la clasificación 
RESULTADO: CD. Vicálvaro, l Uota)¡ RSD. Alcalá, O. 

VICALVARO: Gaitán, José Ignacio, Matamoros, Panadero (Viudas, m. 68), Osear, Ricardo, Moreno, 
Jota, Jesús, Carreño (Montero, m. 46) y Ramiro. 

ALCALA: Nacho 1, Osear Muñoz, Fidel, Roberto, Juan Antonio, Clemente, Bermejo Uuan Carlos 'Ca
chas', m. 78), Félix, Torcuato, Javi Gil y Nacho U Uuan David, m. 59). 

ARBITRO: Egido Rojas. Vieron la cartulina amarilla Osear Muñoz, Juan Antonio, Clemente y Nacho 
U, por el Alcalá y a Osear, Panadero, Moreno y Ricardo, a éste último en dos ocasiones por lo que 
tuvo que abandonar el terreno de juego, por el Vicálvaro. 

El Alcalá toca fondo des
pués de sufrir su cuarta derro
ta consecutiva en el campo 
municipal de Vicálvaro. Cua
tro derrotas en los cuatro par
tidos disputados en este cam
penato de liga en la tercera di
visión, son como para ir sa
cando alguna conclusión sobre 
los problemas que están aque
jando al equipo alcalaíno y 
que no son otros que la biso
ñez de los jugadores, que tie
nen que enfrentarse a futbo
listas más hechos en esta ca
tegoría. Pero no nos engañe
mos porque esto será así siem
pre que el equipo se haga di
rectamente con productos de 
la cantera que dejan la cate
goría juvenil; siempre serán 
muy jóvenes en la categoría 
que militen, sea la tercera re
gional, donde en algún caso 
hasta ahí auténticos elefantes 
y aún diríamos que hasta ex
tinguidos mamuts, o sea la 
tercera división. 

¿Que falta algún refuerzo 
que serene el juego del Alcalá 
y ejerza de líder en el campo 

t;\f}.URA 
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para tranquilizar a los jóvenes 
valores alcalaínos? Es cierto y 
aún diríamos más, no sólo fal
ta un jugador sino tres o cua
tro. Pero ¿hay recursos econó
micos para conseguirlos, sa
biendo que debe de tratarse 
de buenos futbolistas y con 
experiencia? La respuesta es 
negativa. Desde esta perspec
tiva ¿a qué se puede aspirar? 
El tiempo lo dirá pero la rea
lidad es que la afición comien
za a disgustarse, eso sin men
cionar a una oposición que 
desde un principio quiere des
plazar de la presidencia a Luis 
Fernández Ríos. 

Son malos tiempos, ya lo 
hemos dicho, y esto significa 
una ultraausteridad. Es pre
ferible tener una RSD. Alca
lá purgando en bajas catego
rías el desastre económico de 
los últimos quince años para 
luego volver a recuperarse en 
lo deportivo, a que el Alcalá 
desaparezca y tenga que re
surgir con otro nombre y co
menzando la historia de cero 
en esas mismas bajas catego-

rías a las que nadie quiere lle
gar. Ahora, ¿que muchos afi
cionados se desesperan y pro
testan? Razón tienen porque 
los tiempos no están como pa
ra echar las campanas al vue
lo. Estos aficionados han de 
saber muy bien a quién tienen 
que pedir las responsabilida
des oportunas, delimitarlas 
muy claramente, pero eso sí, 
que nadie se lleve a engaños 
sobre la situación. El Alcalá 
podrá hacer muy buena o 
muy mala temporada, hasta 
ahora van muy mal las cosas, 
pero sea como sea, la cuestión 
está tal y como se puede per
cibir, un equipo joven inca
paz de serenar su juego y con 
enormes dificultades para su
perar situadiones adversas. 

Ya en lo deportivo hay que 
insistir en una cuestión; el téc
nico Héctor Vicente Posse tie
ne que obligar a algunos juga
dores que han demostrado te
ner calidad suficiente, porque 
eso sí, alguno la temporada 
pasada no demostró algunas 
cosas que ahora sí está demos-

BODAS, BAllOUETES, COMIDAS 
DE EMPRESA 

llUDA DECORACIOI Ell llUESTROS SALONES PAU SU AGUDO 

-COMIDAS A LA CARTA

•DEGUSTE EL CORDERO ASADO 

REINOSA 
• PALADEE NUESTROS PESCADOS FRESCOS 

•DISFRUTE CON LOS POSTRES TROPICALES 
COCIQA CON SABOR DE HOGAR 

Goya, 2 -Teléfono: 889 00 42 
~{jALA DE HENARES VISITE NUESTRA CAFETERIA, LE OFRECEMOS 

DESAYUNOS, MERIENDAS Y T~AS DE COCINA 
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trando en otros equipos, a to
mar la responsabilidad de ser 
conductores en el juego del 
equipo. El toque de balón que 
tiene Félix, la visión de jue
go de Torcuato, y algunas 
otras características que se de
mostraron en la pretempora
da, como fue el instinto ata
cante y la colocación de efec
tivos por todo el campo, se 
han de ver y no sirve derrum
barse a las primeras de cam
bios. Si el público ha de tener 
paciencia, los jugadores y to
do los que forman la RSD. Al
calá, desde el presidente has
ta el utillero, tienen que tra
tar de dar todo lo que saben 
y pueden dar sin ningún tipo 
de reservas y sin derrumba
mientos; aquí, y lo decía el 
propio técnico, no valen ni 
desmoralizaciones ni cuestio
nes psicológicas. 

Por lo que se refiere al par
tido de Vicálvaro, hay que de
cir que fue soporífero; al Al
calá le ganó un equipo que va 
a acabar en la zona baja de la 
clasificación en un partido cu"
yo cualquier parecido con el 
fútbol fue mera coincidencia. 
Cuando el Alcalá esperaba un 
empate, en el minuto 79 de 
partido lanzó Jota una falta 
directa que se coló en la por
tería de Nacho 1, trayendo 
consigo la cuarta derrota con
secutiva complutense. 

JARDINERIA CARLOS 
• Mantenimiento de 

empresas 
• Proyectos y mante

nimiento de jardines 
• Decoración de 

interiores, etc. 
-ESPECIALISTAS EN CESPED-
Teléfono de atención: 

883 19 59 
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La primera victoria llegó en la segunda jamada, 
algo insólita para el Juventud Alcalá 

El final del encuentro fue nefasta 
Para el equipo alcalaína 

62·76, en Gandía sólo hubo 25·t8, el Granallers venció al Juventud 
unos colores, los complutenses Alcalá can un marcador 

RESULTADO: CB. Gandía, 62; Club Juventud Alcalá, 76 (38-35 en 
el descanso). 

GANDIA: Ferrer (3), Herencia (3), Navarro (9), Wood (8) y Mora
les (lZ), en el quinteto inicial. También jugaron De la Hoz, Moltó 
(8), Carrillo (13) y Gregori (13). 

JUVENTUD ALCALA: Quique Ruiz Paz (15), Mikel Cuadra (ll), 
De la Fuente (ll), Jerome Mincy (IZ) y Andivia (1), en el quinteto 
inicial. También jugaron Luis Barroso (14), Cuesta (5), Jlian del Ba
rrio (7), Torres y Pou. 

ARBITROS: Valdivieso y Zamora, que no tuvieron una buena ac
tuación y que fueron reprochados por el público de la localidad cos
tera que tuvo un claro matiz anticasero, pero los árbitros no tuvie
ron una buena actuación para ninguno de los dos equipos. 

INCIDENCIAS: Partido disputado en el pabellón municipal de 
Gandía ante cerca de mil espectadores que al final del encuentro 
abrocaron a la pareja arbitral. 

Por primera vez en su histo
ria de tres temporadas en la pri
mera división masculina, el 
equipo sénior del Juventud Alca
lá consiguió vencer en la segun
da jornada del campeonato ligue
ro. En las dos temporadas ante
riores la primera victoria se re
trasó considerablemente hasta el 
punto de que el club alcalaínos se 
vio abocado a las últimas posicio
nes que ya no pudo ni supo elu
dir hasta el final , cuando en los 
play offs para evitar el descenso 
consiguió mantenerse dramática
mente en la categoría. 

Este hecho es imp~tante en 
tanto revela que este Juventud 
Alcalá es muy distinto al de las 
dos temporadas anteriores y que 
el objetivo de luchar por el ascen
so se nos antoja como un objeti
vo real, como una meta al alcan
ce de la mano aunque no por ello 
fácil. Ojo, hablamos de luchar 
por el ascenso frente a luchar por 
la permanencia, dos cosas muy 
distintas pero -con una ligera 
frontera ; otra cosa muy distinta 
es conseguir el ascenso pero vis
to el potencial que tiene este Ju
ventud Alcalá 
no parece des
cabellado pen
sar que el e
quipo alcalaí
no estará arri
ba esta tempo

de la primera mitad en los que el 
Juventud Alcalá jugó mal y fue 
superado claramente por un 
Gandía que en esos momentos se 
lanzó y derrochó gran parte de 
energías, lo que le valió para lle
gar al descanso con una mínima 
ventaja de tres puntos. Pero va
mos a entender este relajamien
to como una dosificación de 
energías por parte de un Juven
tud Alcalá que en la primera jor
nada, ante el Canarias , se vio 
desbordado en los últimos minu
tos, con ayuda arbitral para los 
visitantes , merced al derroche 
que realizó durante el encuentro. 

El segundo tiempo sirvió pa
ra demostrar que la calidad de la 
plantilla del Juventud está por 
encima de la del Gandía y que 
puestas así las cosas, sólo existió 
un conjunto sobre la cancha. 

Hoy sábado el Juventud Alca
lá recibe la visita del Amigos de 
La Coruña, un conjunto que tras 
dos temporadas en las que ha de
mostrado tener mucha fortaleza 
y formar un bloque muy homo
géneo, parece que ésta ~tá atra
vesando apuros en los inicios. 

• • 
/~ojtftl ;: 

tJlejtma~ute 
rada. . 

Todo eso se 
pudo ver en 
los cuarenta 
minutos de 
juego que se 
disputaron en 
Gandía, don
de incluso hu
bo siete minu
tos al término 
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CON TV-COLOR, HILO MUSICAL, 
TELEFONO Y BAÑO COMPLETO 

IMAGEN, 12 - ALCALA DE HENARES 
Reservas: 883 12 77 - Fax: 883 05 02 

2 de ocbdlre de 1995 

mucha más abultada del que mereció 
RESULTADO: Balonmano Granollers, 25; Club Juventud Alcalá, 

18 (13-8 en el descanso). 
GRANOLLERS: Núñez, Viver, Atavin (5), Vujovic (5, cuatro de pe

nalti), Nico Pradas, Kiselev (3) y Femández (7, tres de penalti), en 
el equipo inicial. También jugaron Pérez, Iglesias (Z, uno de penal
ti), Ramos (1), Garcia (l) y Viaña (1). 

JUVENTUD ALCALA: Manolo, Rafa Guijosa (Z), Osear de Luis (1), 
Dimitri Karlov (9, _dos de penalti), Barbashinski (Z), Oleg Lvov (1) 
y Samuel Trives, en el equipo inicial. También jugaron Juan López, 
Miguel Angel (3), Camacho y Hemández. 

ARBITROS: Muela y Carballo. 
INCIDENCIAS: Unos mil espectadores en el bello pabellón olím

pico de Granollers. 

No hubo revancha; el Grano
llers eliminó la pasada tempora
da a un Juventud Alcalá que lle
gó bajo mínimos a los play-offs 
por el título. El equipo vallesa
no no realizó una buena tempo
rada pero tras eliminar sin nin
gún problema al equipo complu
tense cogió la moto y se presentó 
en la finalísima ante el Fútbol 
Club Barcelona que acabó lle
vándose la liga. 

Podía pensarse que en este en
cuentro en el pabellón olímpico 
vallesano habría intento de re
vancha y desde luego con espíri
tu de vencer viajó a Granollers 
el equipo de Manolo Laguna. El 
partido fue muy igualado aunque 
siempre con ventaja del conjun
to catalán en el marcador que lle
gó al descanso con un resultado 
favorable de 1.3-8 después de que 
en los últimos minutos se estira
se en el marcador sin permitir 
que el Juventud Alcalá marcara. 

En la segunda mitad se produ
jo la misma tónica; el equipo al
calaíno pisó el acelerador en los 
minutos iniciales y llegó a acer
carse en el marcador pero los mi-

nutos finales del partido fueron 
de dominio del Granollers que 
consiguió distanciarse en el mar
cador y poner el resultado en una 
diferencia final que se nos anto
ja como muy abultada por los 
merecimientos del equipo de La
guna. Bien es verdad que el Gra
nollers mereció la victoria pues
to que estuvo más entero duran
te todo el partido, pero nunca 
mereció un triunfo tan amplio. 

Sea como sea, elJuventucT Al
calá perdió su segundo partido 
pero eso sí, ante un equipo al que 
su buena temporada pasada le 
convierte en favorito. 

Por el equipo alcalaíno esta 
vez destacó Dimitri Karlov así 
como Manolo. El Granollers tu
vo en F ernández a su hombre 
más resolutivo mientras que el 
guardameta Núñez realizó tam
bién un excelente encuentro pa
rando algunos lanzamientos alca
laínos que llevaban aroma a red. 
Con una tripleta extranjera muy 
compensada, formada por el ve
terano Vujovic y los rusos Ata
vin y Kiselev, el Granollers va a 
ser favorito indiscutible en este 

grupo, y va a 
ser uno de !Os 

: equipos que 
- -: vuelvan a lu

char por el 
título. 

El Juventud 
Alcalá recibe 
hoy sábado la 
visita del Se
guros Solís de 
Ciudad Real, -
equipo que no 
conoce todavía 
la victoria en 
los dos parti
dos disputa
dos . 

PUERTA de Madrid 



El presidente del Club Juventud Alcalá se muestra muy esperanzma:-+-

Hambre de éxitos 
La temporada 1993-94 ha dado comienzo para el Club Juventud Alcalá y el deseo de su presidente, 

Félix Moreno, es que a la tercera vaya la vencida. Son dos temporadas las que el club lleva en la élite 
del balonmano y del baloncesto tras la cesión de derechos por parte del Club Deportivo Cajamadrid; 
al término de la próxima temporada, la 94-95, expira el convenio y es la hora de la verdad; el Juventud 
Alcalá quiere presentarse en las mejores condiciones para garantizar su continuidad. La presente tem
porada va a ser clave y es por ello por lo que el club tiene hambre de éxitos. El esfuerzo realizado 
en los tres ámbitos de actuación, el equipo sénior de baloncesto y los dos sénior de balonmano, el mas
culino y el femenino, se han realizado con el objeto ya no de pasar los apuros de estas dos temporadas 
pasadas, sino de alcanzar cotas más altas y que ei público vuelva a acompañar a los equipos. 

Félix Moreno no duda en afir
mar que las tres plantillas más im
portantes del Juventud Alcalá son 
las mejores de estas tres tempora
das que lleva de andadura el club 
en lo más alto tras el convenio con 
la Caja de Madrid: «Este año los 
tres equipos están muy compensa
dos; de hecho, la pretemporada 
que ha realizado el conjunto deba
loncesto ha sido muy buena; he
mos jugado siempre con equipos 
de primera línea como el Estu
diantes, el Fórum de Valladolid y 
el Peristeri griego y el equipo ha 
dado la talla siempre. La tempo
rada es muy larga y se pueden dar 
tremendas circunstancias, pero 
entiendo que el equipo está funcio
nando y hace un baloncesto muy 
fluido y agradable para el públi
co. Y ése es el objetivo, atraer al 
público al pabellón». 

Un equipo con experiencia 
Puesto que el mismo Félix Mo

reno comenzó hablando del equi
po de baloncesto dirigido por 
Eduardo Ruiz, dirigimos la con
versación a esta sección del club: 
«Es el mejor equipo que nunca he
mos tenido. Este año tenemos gen
te muy veterana en estas catego
rías y nos puede dar la tranquili
dad que el año pasado no tenía
mos. El equipo cuenta con gente 
con mucha experiencia como Pou, 
De la Fuente, Cuadra ... Esta gente 
va a dar estabilidad al equipo. Es 
muy pronto para saber a qué po
demos aspirar; lo cierto es que el 
ambiente en el equipo es muy bue
no; los jugadores están muy uni
dos y eso es bueno. Yo tengo pues
tas muchas ilusiones en este equi
po y creo que nos va a dar satis
facciones, pero es pronto para ha
blar de aspiraciones». 

Y si el presidente del Juventud 
Alcalá no quiere hablar de aspira
ciones, menos quiere hablar de 
fracasos, que bien podría conside
rarse tal el hecho de que el equipo 
tuviera que pelear esta tempora
da por no perder la categoría: «La 
intención de la directiva es que es
te año peleemos por el ascenso, pe
ro se tienen que dar muchas cir
cunstancias y espero que nos ven
gan a favor. Lo deseable es que es
te año no tengamos la mala suerte 
que nos ha perseguido en estas dos 
temporadas y que esta vez nos 
venga de cara. Pero también hay 
que tener en cuenta que trabaja
mos con presupuestos limitados». 

PUERIA de Madrid 

El presupuesto que tiene el 
equipo sénior de baloncesto inclu
yendo las partidas de desplaza
mientos, es de 65 millones de pe
setas: «Se ha incrementado con 
respecto a la temporada pasada, 
pero se han podido hacer fichajes 
que el año pasado eran impensa
bles porque el mercado del balon
cesto también ha bajado. Dada esa 
circunstancia, se ha podido traer 
a gente como Félix de la Fuente, 
que el año pasado estaba cobran
do 17 millones de pesetas en el 
Granada y este año le hemos po
dido traer aquí por 7 millones. Pe
ro igual que hemos hecho noso
tros, habrán hecho los demás equi
pos de,b categoría». 

Balonmano: 
el poder del este 

Félix Moreno también está es
pecialmente satisfecho con el plan
tel de jugadores que tiene el equi
po sénior de balonmano, en el que 
destacan los tres foráneos, los ru
sos Dimitri Karlov y Oleg Lvov y 
el bielorruso Andrei Barbashins
ki: «Tenemos jugadores con mu
cha calidad; no hay más que pen
sar que tanto Karlov como Bar
bashinski han sido campeones del 
mundo y campeones olímpicos; 
eso se tiene que hacer notar en el 
transcurso de la temporada y en 
los resultados». 

Teóricamente también influye 
el calendario, puesto que en el sor
teo de grupos le ha correspondido 
al Juventud Alcalá jugar en el gru
po teóricamente más fácil, pero el 
presidente del club tampoco se 

quiere fiar: «Sí, es cierto que teó
ricamente es más fácil, pero nues
tro grupo es mucho más abierto; 
cualquiera puede entrar. En el 
otro, estando el Teka, el Bidaso¡i 
y el Barcelona, sabes que esos tres 
equipos tienen que estar en la fa
se de arriba. Pero nuestro grupo 
está muy equilibrado porque todos 
los equipos tenemos un potencial 
similar. Espero que con las incor
poraciones que hemos realizado 
tengamos los resultados adecuados 
para estar ahí arriba». El presu
puesto del equipo asciende a 80 
millones de pesetas, unos quince 
menos que el año pasado. 

El balonmano femenino 
La polémica para Félix More

no llegó cuando tomó la decisión 
de firmar un convenio con el EMT 
para unificar los dos equipos; el 
nuevo conjunto de la división de 
honor femenina será el EMT, lo 
que ha determinado que la mayor 
parte de las jugadoras que el año 
pasado estuvieron a las órdenes de 
Camino Rodríguez hayan causado 
baja. La contrapartida es que aho
ra el Juventud Alcalá, con el plan
tel que trae el EMT, puede aspi
rar a títulos. De hecho, la novedad 
es que este año habrá competición 
europea en Alcalá, puesto que es
te próximo fin de semana, los días 
2 y 3 de octubre, el equipo alca
laíno se enfrentará en el pabellón 
municipal del V al, al Stjarnan de 
Islandia: «Yo creo que cualitativa
mente hemos ganado y sobre todo 
obtenemos la tranquilidad de po
der mantener al equipo en la ca
tegoría. Dadas las circunstancias 
presupuestarias, nosotros solos no 
podíamos optar más que a mante
nernos con nuestras niñas. Este 
año vamos a ser un equipo que va 
a estar entre los tres primeros de 
la liga». 

Moreno señaló que la preten
sión del Juventud Alcalá era que 
continuaran cinco jµgadoras del 
pasado año: Belén Bonillo, Pilar, 
Pilar Bocas, Vicky y Vica Guba; 
«la realidad es que este año se van 
a incrementar los entrenamientos 
y las jugadoras alcalaínas tienen 
muchos problemas de estudios y 
trabajos para dedicar ese tiempo, 
pero un equipo que va a estar en
tre los tres primeros de España tie
ne que dedicar ese tiempo de en
trenamiento. Así pues, se quedan 
Vica Guba y Pilar Bocas». 

~~~~ 
SEPTIEMBRE 

Día 23 .............••• 67 .907 
Día 24 •..•.•.•.••.••.. 56.191 
Día 27 .• •• •.•.•.•.•••• 24.382 
Día 28 ................ 25.643 
Día 29 ................ 89.800 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, l · Tlf. 886 01 71 0 

MECO: El pueblo a 
más distante del mar ~ 

.:¡ 

8. 

1 
u 

AYUDA 
A DOMICILIO -

*CANGUROS 
*3ªEDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Tell.: 882 88 20 
882 73 85 

;:.=·· 
'tj 

e/. Gallegos, 3 
ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

Los santos de la Humosa 
Casa El Santo 

Increíble ·menú faniifüir 

PARA 4 PERSONAS 
2.800 PTS. 

Un kilo de chuletas de corde
. ro o conejo, patatas fri~, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a la semana 
de 9 a 3 y de 5 a 11 

Telf.: 884 82 16 

2 de octubre de 1991 



organizado por el e.e. Nieves de Parla 

Javier cuenca, del Pihasa, ganador del Chico Pérez 
El corredor alcalaíno Javier Cuenca Rodríguez, del equipo Pihasa, obtuvo el pasado domingo Z& 

de septiembre, el éxito más relevante de todo el año 93, el Trofeo Chico Pérez que durante mád de 
10 años organiza el C.C. Nieves de Parla. 

Doscientas cuarente cade
tes concurrieron a esta prue
ba, el Trofeo Chico Pérez, 
entre ellos los alcalaínos del 
!placea. También hubo 
pruebas para las categorías 
de escuela, pero nosotros ha
ce ya varios años que hemos 
decidido no participar en 
ellas, ya que lo concurrido de 
los participantes hace que se 
alargue mucho la prueba, 

lo que en el !placea se estima 
que es una cosa que no con
viene, según nuestro punto 
de vista, a los jóvenes ciclis
tas. 

La prueba de cadetes hu
bo que dividirla en dos man
gas y una final. Este sistema 
obligó a los participantes a 
someterse a un gran esfuer
zo, primero para conseguir 
clasificarse y después para 

intentar hacerse con la vic
toria final. Tan sólo tres 
mozalbetes del Pihasa !pla
cea consiguieron meterse en 
la final: Cuenca, Encinar y 
Jiménez. Otro que a punto 
estuvo de haberlo consegui
do fue el menudo y pundo
noroso Sergio Robles, pero 
al final no pudo ser, por lo 
que sólo con tres corredores 
en liza la prueba se ponía 

DESDE SOLO 2.995.000 PTAS~ 
SU VIDA CAMBIARA PARA SIEMPRE. 

Disfrutar más del tiempo 
libre. Compartir emociones en 
familia. Es el modo de entender 
la vida de la gente DISCOVERY. 
Por eso eligen un todo terreno 
como el DISCOVERY. Un 4 x 4 

con un interior incomparable, 
en versiones de 3 6 5 puertas y 
con motores gasolina o diesel. 

CD DISCOVERY 
HAY GENTE. Y HAY GENTE DISCOVERY 

• Precio final recomendado, incluido IV A, transporte e impuesto sobre matriculación. 

QUIAUTO, S.A. Vía Complutense, 97. Tel.: 888 43 15. 

2 de oc:tlllHe 11e·1915 

muy difícil para los alcalaí
nos, pero los tres supieron 
bien controlar la situación y 
así, uno de los cadetes con más 
futuro, Javier Cuenca, supo 
imponerse con fuerza y valen
tía batiendo a todos sus adver
sarios. La quinta plaza fue pa
ra Encinar y Jiménez ocupó el 
puesto 40 en ex-aequo. 

Siguiendo el calendario 
establecido 
por el e.e. !placea 

Y siguiendo las normas-del 
club alcalaíno, desde el próxi
mo sábado día 2 hasta el 13 de 
noviembre, que culminará 
con la reunión general de so
cios, se procederá a la presen
tación y votación de la nueva 
junta directiva que regirá los 
destinos del Club !placea pa
ra el 94. 

El calendario queda como 
sigue: 

Día 2-10-92, reunión cate
goría de Escuelas. Día 
9-10-93, reunión categoría de 
Cadetes y Féminas. Día 
16-10-93, reunión de juveni
les. Día 23-10-93, reunión de 
aficionados. Día 30-10-93, 
reunión de Cicloturismo. Día 
6-11-93, reunión de Trialsin. 
Día 13-11-93, reunión gene
ral. Día 20-11-93, cena social 
homenaje a José Luis lbáñez 
Arana en reconocimiento a su 
labor desempeñada en su car
go de Presidente de la Real 
Federación Española de Ci
clismo hasta el pasado año que 
fue cesado. 

NOTA: Desde el próximo 
día 2 hasta el día 6 de noviem
bre queda abierta para todo 
aquel socio que dese ocupar 
algún cargo en la directiva 94. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

PUERTA de lladrkl 



El matador de taras ya se ha entrevistada can el concejal de 
Asuntas Taurinas y su desea es poder celebrar el festeja a 
finales de este mes de octubre 

Jaime astas ultima la organización del festival taurina en 
Alcalá a beneficia del monumento a dan Juan de Barbón 
se espera la presencia del Rey o de algún miembro de la casa Real 

El que fuera matador de toros, Jaime Ostos, se encuentra ultimando los preparativos del festival tau
rino a beneficio del monumento a don Juan de Borbón, que se va a construir en Madrid. La amistad 
que une a Ostos con el aficionado y empresario taurino de Alcalá, Abdón Solís, le ha hecho decantarse 
por el coso taurino complutense para la celebración de este festival, tal y como ya publicó semanas 
atrás PUERTA DE MADRID. Jaime Ostos mantuvo recientemente una entrevista con el presidente de 
la comisión de Asuntos Taurinos del ayuntamiento de Alcalá para poder conseguir la plaza de toros 
y celebrar en ella un festival en el que participarán los matadores Curro Romero, Rafael de Paula, An
tonio Chenel 'Antoñete', Juan Antonio Ruiz 'Espartaco', el propio Jaime Ostos y posiblemente José Maria 
Manzanares, además del rejoneador Fermín Bohórquez. 

Jaime Ostos señaló que «los to
reros le tenemos un gran cariño 
al Rey, porque don Juan Carlos 
es un gran aficionado a los toros; 
cuando yo he tenido problemas 
al ser presidente de la Asociación 
y del Sindicato Taurino, el Rey 
siempre ha estado a nuestra dis
posición; es lógico que los tore
ros queramos cooperar en este 
monumento al padre del Rey». 

El organizador del evento re
cordó que «hablando con Solís, 
que tuvo la gentileza de invitar
me a una corrida de toros en la 
feria de Alcalá, me dijo que por 
qué no hacíamos este festival 
aquí. Y o le respondí que no se
ría mal sitio porque para los to
reros ésta es una plaza que cono
cen y les gusta; así es que pensé 
que podría ser interesante para 
los toreros como para la ciudad 
de Alcalá. Y o le comenté a Solís 
que el ayuntamiento no podría 
quedar al m·argen de este acon
tecimiento, puesto que va a ser 
algo muy importante; éste no es 
un festival cualquiera porque en 
él estará presente la Casa Real en 

Jaime Ostos, organizador del festival taurino. 

mayor o menor escala, pero con 
toda seguridad. Además será te
levisado por tratarse de lo que se 
trata». 

Jaime Ostos se entrevistó con 
el presidente de la comisión de 
Asuntos Taurinos, José Macías 
Soto, para solicitar permiso de 
utilización de la plaza de toros: 

«El ayuntamiento está dispuesto 
a cooperar, pero tenemos la in
cógnita de que el ayuntamiento 
no es el propietario de la plaza, 
sino que es de los Sánchez Ferre
ro. No creo que ellos pongan im
pedimentos cuando todo el mun
do está cooperando. Yo le he di
cho al presidente de la comisión 

que sea él el portavoz de los to
reros para solicitar la plaza y él 
me ha contestado que e_stá a 
nuestra disposición para todo lo 
que haga falta. Me voy conten
to , pero sí le he pedido que por 
la premura de tiempo la contes
tación sea rápida porque hay va
rios ayuntamientos a los que les 
encantaría dar este festival. Y o 
creo que esto llegará a buen tér
mino y que para Alcalá va a ser 
una fecha sonada, ya que tengo 
entendido que ese podría ser el 
último espectáculo que se va a 
dar en esa pla~a de toros . Esto es 
una pena porque yo pienso que 
antes de derribarse esa plaza se 
tendría que haber inaugurar la 
que la va a sustituir». 

Jaime Ostos fue el que reinau
guró la actual plaza de Alcalá 
cuando fue remodelada en 1958: 
«Guardo muy buenos recuerdos 
de aquella tarde porque esta ciu
dad vio cumplidos en aquella 
tarde unos sueños que tenía. Fue 
una gran corrida de toros»>. 

El deseo de Jaime Ostos es que 
el festival pueda celebrarse en la 
segunda quincena de octubre. Su 
idea es incluir en el cartel, al cual 
asisten de forma gratuita, a cin
co matadores y un rejoneador; 
entre los toreros están seguros 
Rafael de Paula, Curro Romero, 
Antoñete y el propio Jaime Os
tos; el quinteto se completaría 
con una figura que bien podría 
ser Espartaco o Manzanares. El 
cartel quedaría completo con el 
rejoneador Fermín Bohórquez. 
Con ello quedaría descartada la 
idea de Abdón Solís de incluir a 
un' novillero de Alcalá, lo que en
trañaría también serios proble
mas para la elección, ya que ha
bría que decantarse por uno en
tre Jesús Romero y Regino Ortés. 
Otra cuestión es que el torero to
rresano José María Plaza se ha 
ofrecido a torear en el festival , 
pero Ostos ya ha cerrado el car
tel con los toreros mencionados. 

Adelgace de forma sencilla y natural 
con HOMSOL 

Recomendado por nuestro MEDICO NATURISTA 

HERBOLARIO SABINA 111 
Solicite información gratuitamente al Tlf.: 881 62 32 

Pº Estación, 3 - ALCALA DE HENARES 
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DETERGENTE 
"COLON" 

4 kilos ó 2 kilos. 

CAFE "SAIMAZA" 
Molido natural 
o mezcla. 
250grs. 

EL PAQUETE 

95 PR\~A 

MICROONDAS "MOVUNEX" MOD. FM 2935 G. 
* 24 litros de capacidad. * Mecánico con gril/. 
* Potencia 850 w. * 5 niveles. * Plato giratorio. 

JAMON 
COCIDO 

EXTRA 

"PEPSI COLA" 
2 litros. 

PARA TU COMODIDAD: ABRIMOS el domingo, 5 de octubre, de 11 de la mañana a a de la noche 




